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ATTI 70° CONGRESSO NAZIONALE - FERRARA 

Venerdì 20 Maggio 2022 

 

Cerimoniere Anna Ardizzoni 

Diamo inizio al 70° Congresso Nazionale di Ferrara. Porge il saluto il Presidente del Consiglio dei 

Governatori che accogliamo con un applauso per l’incoraggiamento suo e di tutti noi. 

Presidente del Consiglio dei Governatori Mariella Sciammetta 

Buongiorno, buon pomeriggio a tutti, grazie per essere qui; benvenuti al 70° Congresso Nazionale dei Lions 

Club International, i Lions italiani finalmente si rivedono qui, vi auguro una bellissima esperienza dal vivo 

finalmente, perché la nostra Associazione ha bisogno di noi, di voi, di tutte le idee che in questi giorni 

saranno messe a confronto. Grazie e buon lavoro. 

Anna Ardizzoni 

Mi presento, sono Anna Ardizzoni socia del Lions club Argelato San Michele che con grande onore e piacere 

oggi vuole servire l’Associazione quale cerimoniera del congresso. 

Per ogni vostro desiderio, che io spero assieme alla squadra di poter soddisfare, rivolgetevi serenamente a 

noi tutti. Per tutte le manchevolezze che umanamente possono essere state e sono compiute, confido sulla 

vostra comprensione, sulla comprensione dei Lions di cui sempre noi ci facciamo orgogliosi di pronunciare 

la parola.  Grazie 

Ci accingiamo ora ad accogliere l’ingresso delle bandiere che abbiamo voluto fossero portate dai Leo del 

nostro Distretto. Io annuncerò, e tutti la conoscete, lo Stato che la bandiera rappresenta il nome del Leo 

vessillifero, il cantante o la cantate che canteranno gli inni nazionali nostri più quelli dei due ospiti stranieri 

che abbiamo il piacere di ospitare, che sono esattamente la Francia e la Croazia. 

Entra la bandiera degli Stati Uniti d’America in onore del presidente internazionale Douglas Alexander 

portata dal Leo Federico Nasi del Leo club Modena. La bandiera sarà accompagnata dalla bandiera Lions 

portata dal Leo Lorenzo Prati del Leo club Bologna Val Samoggia. L’inno sarà cantato da una giovane di 

nome Ester Zucchini accompagnata alla chitarra dal fratello Davide, figli di un socio Lions club Porretta 

Terme. 

Entra la bandiera dell’Europa portata dal Leo Davide Travasoni del club Argenta, canta il soprano Dora di 

Natale, socia del club Bologna San Petronio. 

Entra la bandiera della Francia portata dal Leo Alice Benfenati del Leo Club Argenta, canta il tenore Andrea 

Rinaldi, socio del Lions club Busseto Giuseppe Verdi. 

Entra la bandiera della Croazia portata dal Leo Federico Menarelli del Leo Club Santa Maria Maddalena Alto 

Polesine, canta il tenore Cristiano Cremonini, socio del Lions club Bologna. 

Entra il tricolore, la bandiera dell’Italia, portata dalla Leo Marta Rossito del Leo club Bologna, canta il tenore 

Cristiano Cremonini. 
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Vi prego di restare ancora in piedi per l’ascolto degli scopi e del codice. Grazie. 

Scopi del Lions club International  

“Organizzare, fondare e sovrintendere i club di servizio noti come Lions club. 

Coordinare le attività e rendere standard l’amministrazione dei Lions club. 

Creare e promuovere uno spirito di comprensione tra i popoli del mondo. 

Promuovere i principi di buon governo e di buona cittadinanza. 

Partecipare attivamente al bene civico, culturale, sociale, e morale della comunità. 

Unire club con vincoli di amicizia, fratellanza e comprensione reciproca. 

Fornire un luogo di dibattito per discussioni aperte su tutte le questioni di interesse pubblico ad eccezione 

di argomenti di carattere politico e religioso che non saranno discussi dai soci di club. 

Incoraggiare le persone che si dedicano al servizio a migliorare la loro comunità senza scopro di lucro e a 

promuovere un costante elevamento del livello di efficienza e di serietà morale, negli affari, nell’industria, 

nelle professioni, negli incarichi pubblici, e nel comportamento in privato”. 

Codice dell’etica lionistica 

“Dimostrare con l’eccellenza delle opere e la solerzia del lavoro la serietà della vocazione a servire. 

Perseguire il successo, domandare le giuste retribuzioni e conseguire i giusti profitti, ma senza pregiudicare 

la dignità e l’onore con atti sleali ed azioni meno che corrette. 

Ricordare che nello svolgere la propria attività non si deve danneggiare quella degli altri 

Essere leali con tutti, sinceri con se stessi. 

Ogni dubbio circa il proprio diritto o pretesa nei confronti di altri deve essere affrontato e risolto anche 

contro il proprio interesse. 

Considerare l’amicizia come un fine e non come un mezzo nella convinzione che l’amicizia non richiede 

nulla se non accettare il servizio con lo stesso spirito con cui viene fornito. 

Sempre adempiere ai propri obblighi di cittadino nei confronti del proprio Paese, del proprio stato, della 

propria comunità. E agire con lealtà nelle parole, negli atti, nelle azioni. 

Donare loro spontaneamente lavoro, tempo e denaro. 

Essere solidali con il prossimo offrendo comprensione ai sofferenti, aiuto ai deboli, sostegno ai bisognosi. 

Essere cauti nella critica e generosi nella lode. Costruire e non distruggere”. 

Prego potete accomodarvi 

Procedo ora alla lettura degli ospiti che onorano questo Congresso:  

Il Direttore Internazionale Elena Appiani,  
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i Good Will Ambassador Past Direttori Internazionali che vi prego di applaudire alla fine della citazione: 

Sandro Castellana componente Consiglio di amministrazione Segretario esecutivo delle LCIF e signora Lions 

Anna,  

Gabriele Sabatosanti Leader Area Costituzionale 4F di Global Action Team e signora Bianca,  

Roberto Fresia rappresentante Lions Club International presso la FAO di Roma nonché membro Lions task 

Force Europe special advisor del distretto 132 Nord Macedonia e signora Raffaella,  

Domenico Messina Leader dell’area Costituzionale 4F Global Action Team e rappresentante Lions Club 

International presso il programma mondiale dell’alimentazione a Roma e signora Rosa,  

Il past Direttore internazionale Paolo Bernardi,  

Claudia Balduzzi area Leader Lions club International Foundation,  

il past Presidente del Consiglio dei Governatori Stefano Camurri Piloni,  

il past Presidente del Consiglio dei Governatori  Federico Steinhaus e signora,  

il past Presidente del Consiglio dei Governatori Salvatore Giacona e signora,  

il past Governatore Bruno Ferraro e signora,  

il past Governatore Cesare Diazzi,  

il past Governatore Aron Bengio, 

il past Governatore Mario Castellaneta e signora,  

e il Lion Gianni Fossati.  

Questi ultimi 6 nomi che sono stati citati, li abbiamo citati in questo ordine perché sono anche loro 

portatori della Good Will Ambassador e facciamo loro un applauso finale, grazie. 

Già presentata, ma facciamo un applauso a Mariella Sciammetta, Presidente del Consiglio dei Governatori. 

Citerò i nomi dei 17 Governatori del Multidistretto, citando solo il nome e il numero del Distretto. 

 Li applaudiamo al termine. Grazie  

IA1 Gerolamo Farrauto e signora Cristina  

IA2 Yvette Pillon  

IA3 Pier Franco Marrandino e signora Brunella 

IB1 Gino Ballestra  

IB2 Ivo Benedetti e signora Marzia 

IB3 Raffaella Fiori  
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IB4 Giorgio Vairani 

TA1 Giorgio Barbacovi e signora Lions Nicolette  

TA2 Eddi Frezza 

TA3 Giovanni Nardelli e signora Oriana  

TB Giordano-Bruno Arato e signora Maura 

A Franco Saporetti e signora Brunella  

AB Flavia Pankiewicz 

L Silverio Forteleoni 

LA Giuseppe Guerra e signora Giuseppina 

YA Francesco Accarino e signora Lucia  

YB Francesco Cirillo  

Prego applaudiamo 

Sono coordinatori multidistrettuali  

Giancarlo Balzaretti past governatore Global Memership team 

Alberto Soci past presidente del Consiglio dei Governatori, coordinatore multidistrettuale Global leadership 

team.  

Carlo Bianucci, past presidente del Consiglio dei Governatori, coordinatore multidistrettuale Lions club 

International Foundation  

Prego applauditeli. 

Past governatore Claudio Pasini, Group Leader dei DGE, 

 Clara Caroli Coordinatore Global Service Team.  

In rappresentanza del Multidistretto 103 Francia il Governatore Francis Postiferi.  

In rappresentanza del Distretto 126 Croazia il secondo Vice Governatore Milo Rastanic accompagnato dalla 

Signora Lions Greta. 

Ora vi chiedo un unico applauso alla citazione dei 17, ormai possiamo dirlo, governatori eletti:  

IA1 Carlo Ferraris e signora Caterina 

IA2 Pio Visconti e signora Lions Gabriella Cerruti 

IA3 Claudio Sabattini 

IB1 Francesca Grazia Fiorella e il consorte. Il past Governatore Salvatore Trovato 
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IB2 Sergio Pedersoli  

IB3 Massimo Camillo Conti  

IB4 Marco Accolla e signora Lions Anita Agrati 

TA1 Loredana Bavosa 

TA2 Dario Angiolini 

TA3 Maresca Drigo Moretto e consorte 

TB Cristian Bertolini e signora Lions Chiara Gasparini 

A Francesca Ramicone e consorte Michele Cecconi 

AB Roberto Mastromattei e signora Annunziata Lopatriello 

L Fabrizio Sciarretta 

LA Maria Raffaella Lambardi  

YA Franco Scarpino e signora Antonella Saffiotti 

YB Maurizio Gibilaro e signora Carmela Catania 

Prego l’applauso. 

Riprendiamo, abbiamo il piacere di avere il presidente del Multidistretto Leo Marco Tioli,  

il Dott. Stefano Bonaccini presidente della Regione Emilia Romagna,  

il dott Alan Fabbri Sindaco di Ferrara, 

il dott Enzo Bianco presidente Associazione nazionale ANCI e a questo punto un applauso affettuoso a tutti i 

Melvin Jones presenti in sala.  

Ora invito Giovanni Fossati ad avvicinarsi al podio, abbiamo il piacere di rivedere i nostri cani guida che 

Giovanni ci presenterà. 

 

Giovanni Fossati 

Grazie a tutti, buon lavoro. 

Autorità non poteva mancare il saluto dei nostri cani guida, dei nostri angeli a 4 zampe che io invito a venire 

avanti in modo che abbiano l’applauso da tutti quanti noi. Davanti abbiamo Barbara Benato che è la 

segretaria dell’amministrazione, abbiamo Cattaneo Maria Luisa con Lorry, Ballanto Davide con Robby, 

Bernini Corrado con Saphira, Davidi Marco con Ralph, Fragaccio Martina con Snow, Bonisi Andrea con 

Sonic, Redoglia Marco con Sakè, Gioacchini Chiara con Cognac, Ratti Niccolò con Ginevra, Pozzoli Serena 

con Virgola, Finassi Francesco con Voltaire, Zinessi Roberto che porta appunto il gonfalone, dietro abbiamo 

il nostro consigliere. 
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Li guardiamo lì davanti tutti. Siamo arrivati in tanti. Siamo arrivati a 2255 cani consegnati dal 1959 

Io vi ringrazio tutti, vi auguro un buon lavoro e buon congresso. Un bell’applauso ancora ai nostri cani. 

Anna Ardizzoni 

I nostri cani stanno uscendo e tornano a Limbiate. 

Ora chiamo sul podio il Presidente del Club Santa Maria Maddalena Alto Polesine Club proponente e 

propositore del nostro congresso Gianpaolo Dall’Ara. 

Gianpaolo Dall’Ara 

Direttore e Past Direttori Internazionali, Presidente del consiglio dei Governatori, Governatori, amici e 

amiche Lions, autorità civili, ospiti ed accompagnatori, sono a darvi il mio personale benvenuto e quello del 

Lions Club Santa Maria Maddalena Alto Polesine che ho l’onore di rappresentare e che ha proposto Ferrara 

quale sede di questo prestigioso 70° congresso Nazionale del Lions club International; Unitamente a tutti i 

club di Ferrara e Provincia, Ferrara Host, Codigoro, Copparo, Bondeno, Comacchio Sette Lidi, Ferrara 

ducale, Ferrara Estense, Portomaggiore San Giorgio, Ferrata Diamanti, Argenta Terre del Primaro. 

Il lionismo ferrarese fortemente radicato nel territorio, ha servito la nostra Associazione con grande 

impegno e forza ai più alti livelli istituzionali con un presidente del Consiglio dei Governatori, 8 governatori, 

un primo vice governatore. Ed ha servito nel tempo le nostre comunità con service di altissimo valore. 

Questo è un anno davvero importante per il mio club che ha festeggiato il 50° anniversario dalla sua 

costituzione ed è stato anche protagonista nella commemorazione del 70° dall’alluvione in Polesine. 

Due eventi che segnano la nostra vita lionistica: il 50° compleanno denota la forza dei Lions che credono 

fermamente nella propria missione. Il 70° anniversario dall’alluvione ci ha visti protagonisti nella 

commemorazione quale espressione del grande legame dei Lions con il territorio. Noi dobbiamo essere 

protagonisti di questo tempo, portatori di ottimismo e di apertura alla speranza nella consapevolezza che 

noi Lions avremo sempre la responsabilità di contribuire a cambiare in meglio il mondo. Responsabilità è la 

parola che caratterizza i Lions e io sogno una Associazione in cui ogni socio sia un leader sempre e solo al 

servizio degli altri. Cambiare si può, rinnovare si deve. Dipende solo da noi. Il mio augurio dunque è quello 

che questo congresso non sia un atto dovuto ma una occasione per avviare processi di trasformazione e di 

discernimento che fungano da linfa vitale per la vita lionistica dei nostri club e di ciascuno di noi. 

E dunque benvenuti a Ferrara, terra di rinascimento e di acqua. Nella lista del patrimonio mondiale, 

tutelato dall’Unesco, entrano solo luoghi unici al mondo. La città di Ferrara ed il suo territorio del delta del 

Po è uno di questi. Ferrara città medioevale, rinascimentale, metafisica, futurista, post moderna, città colta, 

raffinata, cordiale, disponibile. Città delle grandi donne: Eleonora D’Aragona, Renata di Francia, Lucrezia 

Borgia, Isabella D’Este, Olimpia Morata. Città delle mura che l’abbracciano per chilometri. Città d’acqua 

disegnata nei secoli dal Po. Il Po, non fiume non che divide ma arteria di collegamento e culla di civiltà. Il 

simbolo sul guidoncino del mio club è un ponte che unisce i territori polesani di Santa Maria Maddalena e 

Ferrara. Ecco, questo ponte è la rappresentazione della volontà e dell’impegno dei Lions volti sempre 

all’unire e mai a dividere per andare avanti e lanciarsi sempre in nuove e più ambiziose sfide che dopo la 

terribile pandemia non ancora sconfitta e durante questa folle guerra che ci sconvolge tutti, diventano vere 

e proprie prove che noi Lions dobbiamo affrontare senza indugio. 
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E dunque buon lavoro a tutti noi e vedrete che Ferrara renderà gioioso ed indimenticabile questo 

congresso. 

Anna Ardizzoni 

Grazie Presidente, prima di procedere con il secondo intervento di saluto, chiedo cortesemente agli amici 

che si trovano nelle ultime file di non chiacchierare in questo luogo, perché questo è un momento di lavoro 

importante e, come abbiamo detto, siamo qui per trascorrere con entusiasmo e gioia queste ore, quindi vi 

chiedo cortesemente, se vi fa piacere di stare insieme a chiacchierare, c’è l’agorà che abbiamo scelto 

apposta per voi. 

Chiamo per il saluto ora il Presidente del comitato organizzatore DGE Cristian Bertolini. 

Cristian Bertolini 

Non è facile fare un discorso con questa platea. 

Direttore Internazionale, Past Direttori Internazionali, Presidente del Consiglio dei Governatori Mariella 

Sciammetta, Officer e Ospiti internazionali, Presidente del Multidistretto Leo Marco Tioli, Governatori 

distrettuali, Presidente della Regione dr. Stefano Bonaccini, Sindaco di Ferrara Dott. Alan Fabbri, Presidente 

dell’Associazione Nazionale ANCI dr Enzo Bianco, delegati e delegate, amiche ed amici tutti, buona sera e 

benvenuti al 70° congresso Nazionale Lions di Ferrara. 

Iniziare con un applauso a scena aperta, come dicono gli artisti, vuole dire iniziare bene, quindi chi ben 

comincia è a metà dell’opera! 

I delegati devono sentirsi coccolati. Questo è stato l’obiettivo che il Comitato organizzatore, che ho l’onore 

di presiedere, si è prefissato dal primo momento da cui si è insediato. Un obiettivo che ha avuto momenti 

di incertezza nei primi mesi dell’anno quando la pandemia è tornata a farsi viva seriamente. Ma che 

fortunatamente si è realmente concretizzata in questi giorni. Le sfide che ci siamo posti per concretizzare 

questo importante momento della vita lionistica del nostro Multidistretto erano duplici: rendere 

indimenticabile questo congresso nazionale a tutti coloro che saranno presenti e rendere speciali le 

giornate ai delegati durante i lavori congressuali all’interno della Fiera di Ferrara.  

Per rispondere alla prima sfida, la cornice della città estense, città progettata nel ‘400 e rimasta intatta nel 

tempo, ci ha facilitato molto il compito. E i nostri soci ferraresi si sono adoperati al massimo per accogliere 

tutti i Lions con quel calore tipico di chi ha fatto dell’amicizia e dell’ospitalità uno stile di vita. 

Per rispondere invece alla seconda sfida, tutta l’organizzazione degli spazi fieristici è stata pensata per 

permettere ai nostri delegati, non solo di assistere ai lavori congressuali in sicurezza dal punto di vista 

sanitario, ma sono stati individuati spazi per poter riprendere la cosa più bella, quella dei congressi, al di là 

di portare avanti le nostre iniziative che è quella di rivedersi, che è quella di poter scambiare quattro 

chiacchiere, che è quella di poter avere rapporti con le persone che normalmente non abbiamo nelle nostre 

zone e nei nostri distretti ma che abbiamo il piacere di rivedere almeno una volta all’anno nei nostri 

congressi. 

Prima di concludere, permettetemi un particolare ringraziamento ed un particolare applauso, perché io 

sono qui e gli applausi li sto prendendo da voi, ma se io sono qui oggi è perché ho alle spalle una squadra; 

una squadra composta da tutti i componenti il comitato che hanno saputo impegnarsi creando veramente 
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una atmosfera produttiva e amichevole. Una squadra di volontari quella che avete oggi, quella che avete 

davanti a voi al front office, quelli che ogni tanto vi sembrano non pronti e ogni tanto vi sembrano anche un 

po’ stanchi, ma lo fanno perché ci credono veramente in quello che facciamo e sono qui per voi.  

Ma devo fare un saluto particolare a delle persone veramente speciali: al Presidente Onorario del Comitato 

e past Governatore Iginio Grazi, che non ci ha mai fatto mancare la sua esperienza. Un socio 98enne; al 

coordinatore del nostro comitato Giorgio Ferroni, che è la nostra spina dorsale a Ferrara, alla cerimoniera 

del congresso Anna, alla segretaria del congresso Roberta, la famosa Roberta di cui tutti sentite parlare, alla 

tesoriera del congresso Federica e a tutti i componenti Claudio, Giuseppe, Gisella, Antonio, Eugenia. 

Concludo: io spero che il mio Governatore non abbia pensato alla mia stessa conclusione perché ieri sera ha 

detto una cosa che io gli rubo volentieri. Ieri sera ci disse” Guardate noi oggi qui siamo con dei veri Lions, 

Lions che vivono il nostro codice”, e quindi sono sicuro che sarete cauti nella critica e generosi nella lode! 

Grazie a tutti e buon lavoro. 

Anna Ardizzoni 

Prende la parola il Governatore delegato al Congresso Giordano-Bruno Arato. 

Giordano-Bruno Arato 

Direttore Internazionale Elena Appiani, Past Direttori Internazionali, Presidente del Consiglio dei 

Governatori Mariella Sciammetta, Presidente del Multidistretto Leo Marco Tioli, Governatori, tutti i miei 

colleghi Governatori, Governatori eletti, immediati past Governatori, autorità lionistiche tutte, autorità 

civili, religiose, militari, carissime amiche Lions, carissimi amici Lions, carissime amiche Leo e carissimi amici 

Leo, gentili ospiti, benvenuti al 70° congresso Nazionale dei Lions, benvenuti a Ferrara. Questo è il saluto 

del governatore delegato al 70° congresso Nazionale Lions ed ospitante di questo congresso e a questo 

benvenuto unisco anche gli auguri di buon lavoro. Di buon lavoro a tutti quelli che partecipano a questo 

congresso Nazionale. 

Vedete, in questi 3 giorni che saremo qui a Ferrara, in questo luogo, noi faremo la storia della nostra 

Associazione. È un congresso molto importante che il Comitato organizzatore ha voluto curare in ogni 

particolare, in modo molto attento, quasi in modo maniacale curando tutti i particolari. E quindi noi ci 

aspettiamo che in questo congresso ci sia il meglio di sé perché tutti saremo attenti a tutto. 

Vogliamo che tutti i delegati si trovino benissimo perché quando si sta bene si dà il meglio di sé. E questo è 

il nostro vero obiettivo. 

Vedete, noi dopo due anni che non abbiamo potuto fare un congresso in presenza, facciamo questo 

congresso in presenza, ed è un congresso molto importante perché vede l’endorsement a uno dei tre 

candidati alla terza vice presidenza internazionale che elenco, rigorosamente in ordine alfabetico per 

cognome: Roberto Fresia, Domenico Messina e Gabriele Sabatosanti a cui da parte di tutti noi va il più 

caloroso applauso e calorosi auguri. Purtroppo nuovi bisogni ci attendono, vedete, stiamo vivendo un 

momento particolare della nostra esistenza. Tutti i giorni una bruttissima guerra ci entra dagli schermi 

televisivi nelle nostre case portando la tragicità di quei fatti e noi sappiamo che dovremo affrontare e 

stiamo già da tempo affrontando noi tutti Lions nuovi bisogni. Nuovi bisogni che saranno sempre più difficili 

da affrontare. E per questo che il nostro essere, la nostra attività non deve cessare, non deve avere pause e 

questo è il luogo per discutere, per decidere, per conoscere quelli che sono i nuovi bisogni e tutti insieme 
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dobbiamo affrontare essendo interpreti ed autori di un vero e grandissimo lionismo, un vero e grandissimo 

essere Lions sicuri che saremo portatori di pace, di armonia e di solidarietà; e questo è il luogo per farlo. 

Quindi tantissimi auguri di buon lavoro a tutti voi e a tutti voi giunga il mio caloroso saluto e abbraccio. 

Grazie a tutti. 

Anna Ardizzoni 

Per motivi istituzionali, prende ora la parola il Sindaco di Ferrara, Dr Alan Fabbri dovendo poi assentarsi. 

Mi hanno chiesto di dire a coloro i quali parlano di non spostare la testa a destra e sinistra, come io spesso 

faccio, ma di stare dritti davanti ai microfoni per far percepire meglio la voce per permettere una acustica 

migliore, grazie 

Sindaco di Ferrara Alan Fabbri 

Benvenuti a Ferrara a tutti e a tutte. E’ molto bello vedervi qui ora e vi ringrazio della vostra presenza. 

La presenza dei Lions a Ferrara è sempre stata contraddistinta da una vivacità e da un ricchissimo fiorire di 

iniziative benefiche, solidali, legate alla sensibilizzazione su temi sociali, alla promozione della città e alla 

valorizzazione di carattere culturale. La scelta della nostra città quale sede del 70° Congresso Nazionale 

premia quindi l’impegno portato avanti dal distretto e dai Lions locali e rappresenta una importante 

occasione per far conoscere e apprezzare Ferrara ai circa 2000 soci e loro accompagnatori e si spera anche 

in future occasioni. 

La data coincide anche con l’anniversario dei 10 anni dal sisma dell’Emilia e questo conferisce significati 

ancora più importanti e rilevanti agli appuntamenti di questi giorni. 

A 10 anni da quella data, voglio sottolineare il contributo offerto dai Lions per la terra emiliana 

terremotata, di Emiliani laboriosi e da sempre abituati a dare e ad accogliere, e che, con il sisma hanno 

invece imparato a ricevere. 

E una fetta di solidarietà ricevuta in questi anni e in quei giorni è stato proprio dei Lions quindi vi 

ringraziamo per tutto quello che avete fatto per noi in quegli anni, quindi fatevi un applauso perché credo 

ve lo meritiate. 

Lo dicevamo questa mattina a Medolla con il Presidente Stefano Bonaccini nonché commissario per la 

ricostruzione del sisma, tutti gli aiuti che sono arrivati ci hanno dato la possibilità di ricostruire in fretta il 

nostro territorio. 

Un grazie lo rivolgo anche a Giorgio Ferroni e all’intero staff organizzativo che ha lavorato sodo a questo 

appuntamento con la passione di chi mostra nei fatti ogni giorno, quanto tiene all’impegno Lions e alla 

nostra città. 

Grazie anche ad Andrea Moretti, presidente della fiera, realtà che è per la città, e alla città che si è messa 

subito a disposizione per realizzare le condizioni dell’accoglienza e per fare sentire a casa tutti i 

partecipanti. 

Ferrara si apre a chi ha voglia di scoprirla, regalando ai visitatori l’esperienza di un magnifico Rinascimento 

Estense in questo senso l’opportunità offerta da Anna Quarzi, di seguire e approfondire discorsi tematici, 
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rappresenta la possibilità di lasciarsi guidare in un viaggio alla scoperta di luoghi che hanno un fascino 

eterno e che ci auguriamo possiate tornare a visitare più spesso. Un pensiero speciale lo voglio riservare ai 

ragazzi, quindi ai giovani dell’istituto Alberghiero Orio Vergani, bravissimi e magnificamente guidati dai 

professori per realizzare una cena di gala che accoglierà 360 persone e che siamo sicuri sarà 

indimenticabile. 

Sono in oltre particolarmente felice che il congresso rappresenti l’occasione di promuovere e rilanciare 

progetti solidali ed inclusivi. Sono i gesti veri, condivisi, il donarsi autentico che ci insegna che vivere per gli 

altri rappresenti il tornare a vivere. 

Come diceva Gustav Dimon, infatti la libertà è funzione della solidarietà vitale. 

Grazie per essere a Ferrara, benvenuti, buon congresso e divertitevi anche. 

Anna Ardizzoni 

Grazie signor Sindaco. Porge ora il saluto il Dr Stefano Bonaccini, presidente della Regione Emilia Romagna. 

Stefano Bonaccini 

Buonasera a tutti. Benvenuti a Ferrara. Benvenuti in Emilia Romagna. Grazie per aver scelto questa terra e 

la nostra regione per questo importantissimo 70° congresso Nazionale dei Lions. 

Come ricordava il Sindaco Fabbri, 10 anni fa alle 4:03 della notte precedente, una drammatica scossa di 

terremoto di 5.9 di intensità, colpì una striscia dell’Emilia abbastanza vasta, che riguardava anche questo 

territorio.  

Ne venne un’altra 9 giorni dopo, della stessa intensità, cosa che non capita praticamente mai nella storia 

dei terremoti che hanno colpito il paese. Queste due scosse hanno determinato un terremoto che aveva 

queste dimensioni: 28 vittime, 300 feriti, 45 mila sfollati, persone che non avevano più un appartamento, 

una abitazione o un tetto sopra la testa, e soprattutto oltre 13 miliardi di euro di danni. 

Perché fu definito il primo terremoto industriale nella storia d’ Italia, essendo che mai in precedenza sono 

state colpite così tante imprese, industrie, capannoni, attività del commercio, negozi. D’altra parte proprio 

qui vicino nella bassa modenese esiste il secondo distretto del bio medicale, più importante al mondo. 

Questa mattina nei comuni di Medolla e di Finale Emilia, i due comuni epicentro delle scosse, abbiamo 

avuto l’onore, l’orgoglio e il ritorno della presenza del Presidente Mattarella, che definì questa 

ricostruzione una ricostruzione esemplare. 

Pensate che dopo 10 anni abbiamo potuto presentare al Presidente della Repubblica una ricostruzione che 

è terminata già nel 95% di ciò che era crollato, distrutto, o reso inagibile. 

Oggi ci sono più posti di lavoro nella striscia di terra colpita, di quei 59 comuni, di prima, e ci sono più 

imprese e industrie di prima. E’ stato uno sforzo corale, collettivo dovuto a quella innata qualità che viene 

riconosciuta alla gente emiliana e romagnola che è quella che anche di fronte alle tragedie si lamenta molto 

poco, si rimbocca le maniche e prova a reagire e a ripartire. E’ il senso di un Paese, o almeno di questa parte 

del Paese, in cui le cose funzionano e quando ci mettiamo insieme funzionano davvero. 
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Il Sindaco Fabbri vi ha ringraziato e ha fatto bene perché tanti Club Lions emiliani, romagnoli, di tutto il 

Paese, perfino qualcuno da altre parti del mondo, ci ha dato una mano, avete raccolto fondi, raccolto 

risorse, le avete messe a disposizione delle nostre comunità e noi questo non potremmo mai dimenticarlo. 

Ed è un patrimonio che credo con tanto orgoglio potete ascrivere a quei servizi che dentro alle vostre 

regole, al vostro statuto, stanno alla base dell’occuparsi, non tanto di se stessi, ma mettersi sempre al 

servizio degli altri. 

Siamo onorati siate qui, io ho partecipato, sono al mio 7° anno di presidenza di questa regione, ho 

partecipato a tantissime attività, serate, invitato da vostri Club, un po’ in tutta la regione, recentemente 

anche, poche settimane fa, da queste parti. Siamo anche onorati che abbiate scelto l’Emilia Romagna per 

venire in migliaia, perché questo porta anche un aiuto indiretto nell’indotto anche economico per una 

presenza così bella, ricca e straordinaria. 

E’ un momento particolare per il nostro Paese. Tutti quanti ci auguriamo e lo faccio anch’io, che le 

diplomazie trovino la ragione per far cessare le bombe e la guerra. Questa terra che è molto generosa, sta 

ospitando da sola un quarto del totale delle donne e di bambini che sono fuggiti da quella guerra 

ingiustificata e ingiustificabile. 

Era un momento molto favorevole per l’economia per l’Italia e per l’Emilia Romagna. Pensate che lo scorso 

anno del surplus commerciale italiano, cioè della differenza tra export e import di tutto il Paese in 44 

miliardi in attivo di quei 44 miliardi 30 miliardi cioè i 2/3 sono il contributo dell’Emilia Romagna. Oggi 

certamente come prima veniva detto, siamo tutti preoccupati, prima la pandemia energetica, la chiamo 

così perché al pari di quella sanitaria, con il rincaro delle bollette che colpisce tutti, le famiglie, le imprese, 

le società quelle private, quelle pubbliche gli enti locali, e la guerra non fa altro che acuire quel dramma. 

Speriamo si possa risolvere tutto al più presto perché invece eravamo proprio di fronte a una crescita che lo 

scorso anno vide l’Italia crescere come non era mai accaduto da 30 anni a questa parte e per l’Emilia 

Romagna l’anno scorso era il 6° anno consecutivo, la regione che cresceva di più ininterrottamente in 

questo Paese. Vi ringrazio di aver scelto questa terra, questa regione, per noi è molto importante. Siamo 

una terra abituata all’ospitalità, non ne ho dubbi che a Ferrara vi troverete benissimo. Noi siamo l’unica 

regione al mondo che porta il nome di una strada, una via che è la via Emilia, una via millenaria che nacque 

per collegare Rimini, quindi la Romagna, a Piacenza, poi a proseguire per la Lombardia. Quindi siamo una 

terra abituata ai viaggi, agli arrivi, alle partenze, all’ospitalità e quindi non ho dubbi che vi troverete bene 

come io mi sono sempre trovato molto bene ogni volta che mi avete invitato.  

Grazie e buon Congresso. 

Anna Ardizzoni 

Prego di salire sul palco il dr Enzo Bianco, Presidente dell’Associazione Nazionale Anci 

Enzo Bianco 

Buonasera, sono lieto e felice di portare a questo importante appuntamento il saluto ma insieme il 

ringraziamento sincero di tutti gli 8 mila comuni italiani. Senza differenza alcuna di dimensione dal piccolo 

comune di 300 abitanti alla grande città metropolitana. Senza differenza di latitudine dai comuni del sud 

Tirol Alto Adige, al comune di Lampedusa. Senza differenza di colore politico di chi amministra i comuni 

italiani. Porto un saluto e un ringraziamento che non è di circostanza, ma è ampiamente motivato. 
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Alcuni mesi fa ho ricevuto la segnalazione di una disponibilità da parte della Presidente del Consiglio dei 

Governatori dei Lions, Mariella Sciammetta e degli altri Governatori che di fronte a una emergenza, 

l’ennesima  che stava toccando un popolo molto sofferto, il popolo afgano, e di fronte al fatto che anche 

nel nostro Paese alcune centinaia, qualche migliaia di donne e uomini scappati dal loro Paese, stava 

cercando ospitalità, e questa ospitalità come ben sappiate finisce spesso sulle spalle dei comuni italiani, i 

Lions di Italia si sono offerti, non  richiesti, di darci una mano e abbiamo sottoscritto a Roma con Mariella 

Sciammetta, un protocollo di intesa grazie al quale in molti dei comuni italiani dove c’è ospitalità questo 

avviene anche grazie alla vostra generosità, alla vostra umanità al vostro senso di concepite il vostro 

impegno Lions come una cosa vera e concreta. E io che sono stato un Lions prima di avere responsabilità 

istituzionali e quindi come capite, ovviamente di mettere da parte il mio impegno, ma una simpatia e una 

affinità mi è rimasta nel cuore. Tant’è vero che pochi mesi dopo, di fronte a un’altra e forse più grande 

emergenza, quella di un popolo che ci è molto vicino, il popolo ucraino, i Lions italiani mi hanno rinnovato 

la loro disponibilità a sottoscrivere con l’ANCI. A questo proposito voglio portare un ringraziamento sincero 

e forte del presidente dell’Anci che è anche sindaco di Bari Antonio De Caro, io presiedo il consiglio 

Nazionale e l’assemblea dell’Anci, ma anche da parte di Antonio De Caro voglio dirvi grazie perché se oggi i 

Comuni italiani stanno accogliendo e accoglieranno in un modo dignitoso e umano soprattutto donne e 

uomini che scappano da quella emergenza , questo è anche grazie alla carezza, all’attenzione e al sostegno 

che voi generosamente ci avete offerto. 

E poiché dalle mie parti si dice “non c’è due senza tre”, e questa sorta di simpatia che è nata tra i Lions e 

l’Anci: vedete, quando in Sicilia c’è una simpatia in una coppia che sta per nascere, si dice che quelle due 

persone sono “ziti ammucciuni” ve lo traduco “sono fidanzati di nascosto”. Allora noi siamo passati da ziti 

ammucciuni a ziti in casa, fidanzati ufficialmente, e abbiamo sottoscritto un terzo protocollo di intesa, 

bellissimo che sta suscitando invidia nel nostro Paese grazie al quale i Lions con il protocollo sottoscritto 

con i Comuni, daranno un gesto concreto per difendere l’ambiente del nostro Paese. E vi farete cura in 

sintonia con i Comuni di scegliere un area, di piantare alberi, e di prenderne a cura anche la fase relativa 

alla gestione. È un segno di straordinaria generosità che mi fa dire di essere felice di essere qui a Ferrara 

oggi per dirvi da parte di tutto il mondo e dei Comuni Italiani una sola parola GRAZIE dal profondo del cuore 

per quello che avete fatto e quello che farete dimostrando umanità, rispetto per l’ambiente, virtù che sono 

assolutamente straordinarie.  Grazie dal profondo del cuore. 

Mariella Sciammetta 

Desidero omaggiare come ho fatto con il Presidente della regione anche Enzo bianco con il guidoncino, ma 

c’è anche un altro riconoscimento: il Melvin Jones. 

Enzo Bianco è stato Lions e quindi sa cosa significa. 

È per noi un grande onore potertelo consegnare.  

Facciamolo vedere, gli amici Lions lo conoscono, è la consegna a personalità civile. È uno degli obiettivi 

nostri, far conoscere il pensiero di Melvin Jones. 

Enzo Bianco 

Grazie mille  

Anna Ardizzoni 
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Il Dott Milo Rastanic, Governatore del distretto 126 Croazia porta il saluto della sua patria. 

Milo Rastanic 

Cari funzionari Lions, cari amici Lions del multi distretto 108 Italia vi saluto di cuore a nome di tutti i Lions 

della Croazia, della qui presente Lions Greta e il mio Milo Rastanic, governatore del distretto 126 Croazia. 

L’anno scorso i Lions della Croazia hanno compiuto il 30° anniversario del Lionismo in Croazia. 

Il nostro distretto oggi conta 1200 soci in 58 club. Abbiamo 10 club Leo con circa 150 membri. Tutti i nostri 

Lions e Leo club svolgono diligentemente azioni umanitarie durante tutto l’anno e organizziamo anche 

azioni distrettuali. 

Vorrei esprimere la mia profonda gratitudine a tutti i vostri soci e club che con loro aiuto hanno partecipato 

al contributo umanitario durante il terremoto a Zagabria e in Croazia con sentimenti di informare che il 

distretto Croazia con il vostro aiuto e dei Lion club Europei e di LCI hanno raccolto oltre 530mila euro con i 

quali abbiamo acquistato e consegnato alle vittime del terremoto 30 case mobili per le famiglie le cui case 

sono state distrutte dal terremoto. Abbiamo contribuito con 20 camini sulle case, abbiamo acquistato 3 

furgoni per il trasporto di bambini a scuola e da scuola a casa, abbiamo aiutato la pediatria dell’Ospedale 

Pediatrico di Sisak. I Lions di Croazia sono orgogliosi di appartenere a una organizzazione umanitaria così 

forte come LCI. 

Grazie molte al Multidistretto 108 Italia e ai Lions club che appartengono al vostro Multidistretto per l’aiuto 

umanitario. 

Cari amici Lions il distretto Lions Croazia organizza tradizionalmente da ormai 25 anni la regata umanitaria a 

vela contro la droga. La regata nel 2019 è stata un ricordo con 50 equipaggi. 30 internazionali, 450 Lions 

provenienti da 22 paesi non solo europei. Alla regata di quest’anno partecipano 38 equipaggi, 18 dalla 

Croazia e 20 provenienti da vari Paesi europei per un totale di 350 Lions. C’è una atmosfera amichevole e 

socievole fenomenale. Negli anni precedenti hanno partecipato anche equipaggi dall’Italia. Tornate da noi 

anche l’anno prossimo perché la regata è un festival internazionale della vela e un festival del lionismo con 

un messaggio umanitario e una azione per la lotta contro la dipendenza. 

Care sorelle e fratelli Lions questo anno in ottobre nella capitale della Croazia, a Zagabria, si tiene 23° Lions 

Europa Forum che domenica mattina vi presenterò brevemente.  

Auguro un buon lavoro alla vostra convention. Grazie  

Vorrei dare questo piccolo regalo alla vostra Presidente. 

 

Anna Ardizzoni 

Mentre si effettuano lo scambio dei doni e dei guidoncini, vi chiedo scusa, ma vi invito nuovamente al 

silenzio in sala 

Ora porta il saluto in rappresentanza del Multi distretto 103 Francia, il Governatore Francis Postiferi 

 

Francis Postiferi 

Buonasera, signore e signori, Lions e Leo d’Italia è stato un grande piacere e un grande onore per me di 

essere scelto per rappresentare la Francia nel vostro Congresso Nazionale. Volevo dirvi soprattutto non 

solo il piacere e l’amicizia che esiste tra le nostre nazioni, ma voglio essere anche il testimone 

dell’importanza e dell’immagine del lionismo italiano in Europa. È sempre più facile per una persona 

straniera di farvi questi complimenti perché sono assolutamente meritati 



14 
 

Qualche settimane fa ero in Tunisia alla conferenza sul Mediterraneo e mi sono reso conto dell’importanza 

del lionismo italiano. Già sapevo che eravate una nazione generosa perché sono già anni che siete un 

modello sui doni che fate alla Fondazione Internazionale LCIF. Noi dobbiamo prendere modello da voi. Non 

voglio solo dire che l’Italia sia un Paese meraviglioso e voglio dirvi che in Europa avete una immagine nel 

lionismo bellissima perché noi in Francia anche se abbiamo molti club e distretti gemellati con voi, non 

abbiamo ancora capito che la mutualizzazione del nostro movimento è una cosa essenziale per un lionismo 

nel mondo. Quello che stiamo facendo per aiutare tutti quelli che ne hanno bisogno dal 1917 ad ora non 

sarebbe stato fatto senza questa mutualizzazione, senza questo sforzo di uomini e donne di tutti i paesi che 

appartengono al nostro movimento, non sarebbe stato possibile. 

Dunque grazie ancora perché siete un Paese che sapete aiutare, ne sono certo. L’ho visto quando sono 

arrivato ieri con l’accoglienza che ho ricevuto nel vostro Paese. Grazie ancora per tutto quello che fate nel 

mondo e che fate per tutti i cittadini non solo italiani ma del mondo. 

Grazie ancora a tutti e buona conferenza Nazionale, grazie ancora. 

 

Anna Ardizzoni 

Il console Tommaso Claudi, trattenuto all’estero per doveri istituzionali, ringraziando dell’invito formula 

fervidi voti augurali per la felice riuscita del congresso e noi gli dedichiamo un applauso. 

Ora ascolteremo l’intervento di Elena Appiani, Direttore Internazionale. 

 

Elena Appiani 

Buona sera a tutti, spero mi sentiate bene, noi sul palco abbiamo un problema di audio e siamo un po’ in 

difficoltà, quindi ci vedete con le facce strane perché cerchiamo di cogliere quello che viene detto a tutti 

voi. 

Allora cari amici innanzitutto saluto il tavolo di presidenza, non ripeto i saluti generali perché se no 

perdiamo troppo tempo, saluto le istituzioni ancora presenti, e saluto anche il Presidente Internazionale 

che adesso non è presente con noi ma è come se fosse con noi con il cuore, Pino Grimaldi, in questo 

momento non ha potuto partecipare a questo congresso. Ovviamente il mio saluto va, e cito solo Mariella 

Sciammetta per tutti, agli amici Past Direttori e a tutti voi amici che siete qui con noi a seguire l’apertura dei 

lavori. 

Io voglio portarvi, come per altro vi avevo promesso a Montecatini quando mi avete dato la vostra fiducia, 

un po’ di suggestioni dalla parte internazionale. 

Innanzitutto ringrazio di cuore le parole dei nostri amici,  dei nostri ospiti stranieri, in particolare del nostro 

amico francese perché ha interpretato esattamente l’orgoglio con il quale noi italiani partecipiamo ai nostri 

eventi internazionali e sono felice che lo abbia detto lui perché chiaramente quando ce lo auto diciamo non 

è mai bello, ma noi italiani siamo sempre guardati in Europa e nel mondo per il nostro modo di fare 

lionismo e di questo vorrei che voi ne foste consapevoli e un pizzico orgogliosi perché non è esattamente 

una cosa scontata. 

Però per raggiungere i grandi obiettivi di servizio che l’Associazione ci richiede noi abbiamo due grandi piani 

strategici: un piano strategico che è proprio quello di Lions Club International e un piano strategico che 

riguarda i nostri amici Leo e quindi saluto il presidente multidistrettuale Leo che è qui in prima fila. 

Questi due piani strategici sono i piani che ci dovranno guidare nei prossimi anni e quindi guardo in 

particolare i governatori che devono iniziare il loro ruolo di coordinatori dei distretti ma mi rivolgo anche a 

tutti voi, perché quando si ha un obiettivo di fianco all’obiettivo dobbiamo avere un piano per raggiungere 

l’obiettivo. 

Allora da una parte Lions Club International ci chiede tre cose: uno è quello di rafforzare l’Associazione e la 

Fondazione cercando di farle lavorare in maniera più sinergica. Si è anche parlato di unificare il marchio e 
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molti di voi si sono preoccupati di questa cosa e allora vi rassicuriamo che il marchio sarà sempre il marchio 

di Lions Club International e ci sarà sempre il marchio della Foundation. È solo che quando ne parliamo per 

progetti costruiti insieme, sarà un marchio unico per rendere più forte l’impatto dell’Associazione insieme 

alla Fondazione.  

La seconda grande cosa sulla quale dobbiamo lavorare e stiamo già lavorando perché abbiamo già dedicato 

buona parte di questo anno, è la possibilità di costruire nuovi modelli di crescita e i nuovi modelli di crescita 

ci aiuteranno ad essere più forti, più attrattivi e più coinvolgenti per i soci che abbiamo già studiato anche 

nuove strategie di raccolte fondi. E con queste nuove strategie, ovviamente parleremo di responsabilità 

sociale e di impresa, parleremo di coinvolgimento delle aziende del territorio, parleremo di cose un po’ 

nuove a noi ma che dovranno diventare la nostra abitudine se vogliamo aprire gli orizzonti. Ne abbiamo 

appena avuto un esempio con l’onorevole Bianco di cosa significa sottoscrivere dei protocolli di intesa con 

le istituzioni e farci riconoscere come una squadra forte e credibile al di fuori del nostro mondo. Quindi 

questo deve essere un po’ il percorso. 

Poi ancora e non ultimo, è il punto di allineamento tra quelle che sono le strategie di Lions Club 

International e le strategie del Board Fondazione, ecco che allora la presenza del nostro Past Direttore 

Sandro Castellana all’interno del Board di LCIF ci dà la sicurezza che potremmo lavorare insieme, mano 

nella mano, come si dovrebbe fare sempre in qualunque momento di condivisione degli obiettivi per 

riuscire ad essere più forti, più costruttivi e più efficaci per raggiungere gli obiettivi associativi e di servizio. 

Ma nel momento stesso parliamo di nuove prospettive di crescita, abbiamo un suggerimento, uno 

strumento che la Sede ci dà ed è uno strumento di cui sentirete spesso parlare il prossimo anno che si 

chiama Global Membership approach, quindi l’approccio della Membership globale. Che vuol dire che da un 

aiuto a tutti coloro che si occupano di crescita associativa, di motivazione, di coinvolgimento dei soci per 

essere più forti e più attrattivi nella struttura della nostra Associazione. 

Ma parlando del nostro piano dei Leo, credo che sia importante perché credo che in Italia, in particolare, 

abbiamo fatto tanti tentativi per lavorare bene con i Leo, siamo stati tra i primi sottoscrittori di un accordo 

nazionale del programma Leo Lions, quindi noi sono anni che ci proviamo a fare un buon lavoro con i Leo. 

Adesso vi posso garantire che l’Associazione ha posto un faro su questa attività e ci chiede di lavorare in 

maniera sinergica con questi ragazzi. Ma la cosa principale che ci chiede per essere più attrattivi è per 

esempio di formare i Chairperson che abbiamo nei club e nei distretti perché uno dei grandi problemi è che 

noi non sappiamo dialogare con i Leo, abbiamo uno strano rapporto di relazione con loro e se noi non 

riusciamo essere attrattivi sarà poi molto difficile che noi diventiamo in qualche modo un loro punto di 

riferimento per farli diventare nostri soci. 

Per aumentare il numero di Leo da coinvolgere ci sono una serie di strade che ci vengono proposte ve ne 

dico una fra tutte: la formazione di Leo come la facciamo esattamente noi Lions. Pensate che noi come 

Multidistretto Italia siamo arrivati molti anni fa. La nostra formazione Pasini e Castellana già 5 o 6 anni fa 

formava gruppi di Leo in Italia. Adesso la formazione mette a disposizione questa formazione per tutti i Leo 

del mondo per essere più attrattivi. 

Possono rendicontare sul nostro stesso portale quindi in MyLion, quindi è una opportunità per dire che Leo 

e Lions lavorano insieme. 

E ancora possono accedere al centro didattico, esattamente come noi, avendo tutte le opportunità di 

formazione. Viene ovviamente rafforzata molto tutta l’attività di comunicazione e sono messi a 

disposizione dei Grant, dei Grant per costruire progetti proprio come viene fatto ai Lions. 

Quindi capite che queste sono le sfide che abbiamo davanti a noi: un piano strategico Lions e un piano 

strategico Leo che ci aiuteranno a diventare più forti perché come ci siamo detti più volte più cuori, più 

teste e più mani fanno una Associazione decisamente più forte. 
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Vi porto l’ultima suggestione prima di lasciarvi che è quella che arriva direttamente dal Board. A fine Aprile 

c’è stato il Board e voi sapete che ci sono 12 comitati che lavorano all’interno del Board, io mi occupo del 

comitato della Membership, ma ce ne sono molti altri e ovviamente in ogni comitato vengono prese delle 

decisioni che poi vengono portate alla Convention Internazionale, allora uno di questi comitati della 

Convention, il 25 Giugno ci sarà la sfilata delle Nazioni, io spero che molti di voi possano partecipare alla 

Convention Internazionale perché è un momento per respirare, comprendere, capire la nostra grande 

Associazione e il nostro peso internazionale e tutta la capacità che abbiamo di incidere in ogni Paese del 

mondo. 

Un altro comitato importante che ha preso decisioni importanti durante il Board è il comitato della 

Leadership. Abbiamo discusso molto di come integrare le attività di leadership all’interno della Membership 

e avrete sicuramente capito tutti voi che c’è la necessità di formare molto bene gli officers di club che forse 

in questo momento sono l’unico anello della catena debole della nostra formazione, dobbiamo fare in 

modo che il club diventi più forte, più efficace, perché è il club il cuore pulsante della nostra Associazione. 

E quindi più formazione, più disponibilità di budget per formare più persone, e questi sono gli obiettivi che 

abbiamo chiesto alla Leadership. Ma non solo, abbiamo chiesto di creare dei nuovi percorsi, per esempio 

per i nuovi membri Chairperson, abbiamo chiesto di creare dei nuovi percorsi per esempio per i past 

governatori, per l’aggiornamento, quindi tutta una serie di opportunità che poi arrivano a vostro favore. 

Per quanto riguarda invece, l’attività di marketing, anche qui sono aperti moltissimi grant. Grant che 

arrivano ai club, quindi direttamente a voi, se volete impegnarvi in questa attività. E ancora una volta, 

formazione. Formazione nei club, formazione ai soci e possibilità di imparare a usare il nostro logo in 

maniera adeguata, la comunicazione integrata e tante altre attività utili. 

Ma non ultimo, nel comitato Membership si sono interrogati su come stimolare e come rafforzare 

maggiormente la soddisfazione dei soci. 

Mi fermo un attimo perché il brusio che arriva da di là è insopportabile, però vi dico che la soddisfazione dei 

soci è quello che ci fa battere il cuore e ci fa venire voglia veramente di essere qui oggi, di essere nei nostri 

club, di essere nelle nostre piazze e di essere nei tavoli di lavoro dove ognuno di noi si trova a partecipare. 

Quindi io credo cari signori, io credo che i nostri Governatori hanno svolto quest’anno un lavoro 

straordinario nel costruire parte di questo percorso perché come tutti i piani strategici, durano degli anni e 

quindi è necessario dare del tempo per arrivare a degli obiettivi. Loro hanno messo la prima pietra sul 

percorso di comunicazione, sul percorso di Membership, sulla leadership, su tante altre cose che sentirete 

snocciolare momento per momento nella giornata di domani. 

Ovviamente permettetemi di fare un ringraziamento speciale alla nostra Presidente del Consiglio che si è 

sempre dedicata con apertura mentale e con disponibilità ad accogliere ogni sollecitazione che arrivava da 

me, ma da chiunque altro che le facesse notare che c’era una opportunità da cogliere, e questo non è così 

scontato e non è sempre cosi naturale. Quindi grazie Mariella per la tua disponibilità e apertura. 

Ultimo ma non ultimo, permettermi di fare un grande augurio agli amici che entreranno dal primo di Luglio 

nella loro nuova funzione, ma che come sempre in questo momento, sentiranno forte il passaggio perché 

comunque durante il Congresso Nazionale c’è sempre un passaggio di testimone molto importante, di 

grande responsabilità. Perché credetemi, prima di tutto è la credibilità che noi tutti riusciamo a trasmettere 

nel momento in cui ci proponiamo alle nostre comunità, alle istituzioni, ai nostri soci, a tutti coloro che ci 

stimano, che ci vogliono bene e ci seguiranno e quindi dobbiamo fare bene il bene. Grazie a tutti per tutto. 

 

Anna Ardizzoni 

Ora la Presidente del Consiglio dei Governatori leggerà il messaggio augurale del past Presidente 

internazionale Pino Grimaldi. 
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Mariella Sciammetta 

Signor Presidente, pur rammaricato dall’essere impedito dalla pandemia corrente nel non essere lì nella 

bella città di Ferrara con tutti voi distinti officers internazionali, nazionali e distrettuali, e con i delegati dei 

1346 Lions club italiani al Congresso per la 70° volta della nostra presenza in Italia, ho il privilegio di portare 

il saluto del Presidente Douglas Alexander e degli officers esecutivi dei Lions International oggi qui 

rappresentati dal Direttore Internazionale Elena Appiani, ed esprimere il mio personale augurio di un 

congresso denso di decisioni in favore di quanti soffrono e sono la ragione della nostra esistenza da 105 

anni. È tempo di rendiconti, programmi, costatazioni che portano a valutazioni per sempre meglio servire in 

solidarietà, umanità i sempre meno fortunati e far battere i nostri cuori all’unisono con le domande a volte 

grida di aiuto che ovunque nel mondo e oggi più che in altri tempi si levano e ci inducono a moltiplicare il 

nostro impegno che da quasi tre quarti di secolo offriamo in Italia con i nostri club e i nostri Lions. 

È stato un anno in voga a momenti drammatici della pandemia e nell’ultimo semestre turbato 

profondamente da una inutile strage, elementi che hanno messo a dura prova l’Associazione ovunque e in 

particolare in Italia. 

Il Consiglio dei Governatori con il suo sensibile, abile, dedicato e generoso Presidente, l’avvocato 

Sciammetta, ha risposto educatamente a tutte le esigenze e dalla sua relazione apprenderete signori 

delegati e voi autorità e ospiti graditi, quanto è stato fatto per testimoniare la nostra presenza laddove 

regnava il dolore, la difficoltà del vivere e a volte la sopravvivenza e per tutto quanto avete generosamente 

donato, il grazie più sincero di Lions International. Grazie dal profondo del cuore. 

La campagna 100 della Fondazione che al 30 giugno avrà il suo termine di raccolta effettiva di 300milioni di 

dollari per aiutare centinaia di milioni di bisognosi, ha visto in ogni parte dei 212 paesi in cui siamo presenti, 

sensibilità e generosità dei Lions, dei loro partners e di quanti hanno voluto condividere con noi la fierezza e 

la gioia del donare. Manca meno dell’1% per superare il goal della più grande raccolta fondi mai operata. 

Lions Club International che nel 1945 fu chiamato a scrivere il draft del capito 9 della carta delle Nazioni 

Unite  e che ha promosso e realizzato Unicef, Fai, Unesco, ma soprattutto pace e armonia continua ad 

essere la prima organizzazione di volontari al servizio disinteressato e pochi giorni fa abbiamo fondato un 

Lions Club nella porta sud dell’Europa martoriata e tanto bisognosa, Lampedusa, per testimoniare la 

vocazione al servizio, il senso del dovere etico e la lotta alla corruzione e alla insipienza e soprattutto la 

pace. 

Siate dunque voi tutti Signori delegati, orgogliosi di fregiarvi del distintivo che vi distingue perché esso vi 

caratterizza come costruttori di pace, di benessere, onestà, amore per il prossimo, vera élite morale che in 

Italia dal 28 Marzo 1951, testimonia e grazie a voi continua alla grande, benedica il Dio dell’Universo ciò che 

fate.  

Pino Grimaldi 

 

Grazie al nostro Presidente che anche se non è qui è comunque con noi e si sente. 

Grazie 

 

Anna Ardizzoni 

Ora, sempre Mariella Sciammetta Presidente del Consiglio dei Governatori esporrà la sua relazione 

sull’attività 2021/2022 del Multidistretto. 

Io ripeto, umilmente, questa volta, vi chiedo cortesemente di fare silenzio. Pare che non si possa chiudere il 

Pavel. Adesso vado a chiedere se mi chiudono quella porta del Bar perché la gente entra ed esce da li e 

purtroppo fa confusione. Chiedo scusa e chiedo possibilmente di stare in silenzio. 

 

Mariella Sciammetta 
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Direttore internazionale Elena Appiani, Past Direttori Internazionali, Past Presidenti del Consiglio dei 

Governatori, Governatori, Past Governatori, Presidente Leo, Officers distrettuali, soci Lions, gentili ospiti, 

amici e amiche Lions buon pomeriggio. 

E’ con grande gioia e con non poca emozione che vi do il benvenuto al 70° congresso Nazionale. 

Un congresso che dopo due anni di celebrazione di questo importante momento da remoto, ci permette di 

incontrarci, di poter discutere della nostra Associazione in tutte le sue sfaccettature guardandoci 

direttamente negli occhi, carpendo le espressioni dei volti, i gesti che accompagnano le parole e tutte 

quelle sfumature di cui è fatto il complesso mondo delle relazioni umane che non possono, in alcun modo, 

essere sostituite dal freddo schermo di un computer. 

Consentitemi prima di tutto di ringraziare i Governatori di tutti i distretti italiani per avermi dato l’onore e 

l’onere di rappresentare il Multidistretto Italy e di poterli accompagnare in questo anno di servizio. 

È stata per me una esperienza unica e particolarmente formativa perché ho avuto la fortuna di poter 

lavorare con 17 persone straordinarie, fortemente motivate, appassionate del servizio lionistico, con l’unico 

obiettivo di guidare al meglio i loro distretti senza fare mancare mai il costruttivo apporto del Multidistretto 

e nella soluzione delle varie problematiche ad essa connesse. 

Non conoscevo i governatori, tranne qualcuno, ma sin da subito c’è stata una bella intesa con loro, 

soprattutto c’è stata condivisione del modus operandi su cui avremmo voluto fondare il nostro rapporto e il 

nostro lavoro ovvero la schiettezza, sulla chiarezza, sulla partecipazione attiva di tutti nella consapevolezza 

che sarebbe stato fondamentale accompagnare l’impegno di ciascuno a livello distrettuale anche con un 

buon esempio di leadership a livello multidistrettuale, coerenza propositiva e con una forte ispirazione 

etica. 

L’assegnazione delle deleghe è avvenuta proprio con lo spirito che ho adesso enunciato e tutta la gestione 

delle stesse è proseguita per tutto l’anno con grande impegno, così come dimostrano i risultati raggiunti e 

così come si è potuto toccare con mano nel corso della visita del Presidente Internazionale Douglas 

Alexander in cui ognuno dei Governatori ha relazionato con grande padronanza di argomenti riscuotendo 

molto apprezzamento. 

Anche l’anno sociale che volge al termine ha portato con sé non poche difficoltà connesse alla pandemia, 

ma anche ai conflitti che in agosto in Afghanistan e da Febbraio a tutt’oggi in Ucraina hanno determinato 

emergenze umanitarie come mai ce ne fosse stato bisogno, ci hanno richiamato al nostro senso di 

internazionalità che ha l’obbligo di essere pronti di intervenire laddove c’è un bisogno. 

Ci siamo detti, dunque, che dovevamo agire prontamente ma anche ordinatamente, condividendo una 

linea di azione precisa che potesse mettere i Lions italiani in condizione di far convergere il loro impegno in 

un’unica direzione per raggiungere i risultati migliori da questa considerazione l’esigenza di interfacciarci 

con le Istituzioni, nella convinzione che solo così avremmo potuto dare il giusto supporto. Abbiamo quindi 

costituito un tavolo operativo, coordinato da team alert e ringrazio per questo il PDG Gianni Castellana cui 

sono stati invitati il Ministero degli Interni e l’ANCI dal quale è scaturito un protocollo di Intesa con 

entrambe le Istituzioni. 

Quello è stato solo l’inizio di una collaborazione proficua con ANCI che come sapete rappresenta tutti i 

Comuni di Italia e apolitica, proprio perché deve rappresentare tutte le amministrazioni a prescindere dai 

partiti di cui sono espressione. 

Ringrazio l’Onorevole Enzo Bianco, Presidente dell’Assemblee Nazionale ANCI per la disponibilità e la 

concreta collaborazione che abbiamo sviluppato anche con altre iniziative. 

Lo ringrazio anche per aver accettato l’invito di partecipare al nostro Congresso, così come ringrazio il 

Presidente della Regione ed il Sindaco di Ferrara perché la collaborazione tra i Lions Club e i territori è 

imprescindibile e non bisogna fare passi indietro ma consolidarla nel tempo anche in funzione di attività di 

sussidiarietà che da anni si stanno sempre più intensificando consentendo alle amministrazioni di 
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raggiungere  più efficacemente importanti obiettivi che solo con la partecipazione dei club service è 

possibile raggiungere. Penso appunto all’accoglienza, alla tutela dell’ambiente, alla prevenzione, alla 

crescita culturale e più avanti nel tempo, immagino proprio la possibilità di intervenire con la co-

progettazione e la co-collaborazione in cui sarà fondamentale mettere in campo la credibilità che in questi 

anni ci siamo guadagnati. 

A questo impegno siamo già pronti, essendo stata invitata dal gruppo di lavoro multidistrettuale che 

ringrazio, per la grande professionalità e competenza dimostrata, la versione definitiva del bilancio tipo che 

presto sarà inoltrato a tutti i club. Non vi anticipo nulla su questo perché è giusto che ne parlino poi il 

Governatori delegati Accarino e Marrandino ma soprattutto e anche i componenti della commissione di 

studio. Abbiamo affrontato tante sfide quest’anno, sfide che dovevano fare i conti anche con la situazione 

sociale e con le preoccupazioni connesse alle restrizioni. Alle tante perdite di persone e di amici colpiti in 

maniera nefasta dalla pandemia, al senso di incertezza che ha pervaso la programmazione e la realizzazione 

dei service e delle varie attività, eppure le abbiamo affrontare tutti insieme, curando continuamente il 

coordinamento con il Global Action Team nella consapevolezza che solo con una vera sinergia interazionale 

tra la Membership, la Leadership e i Service si potevano raggiungere risultati apprezzabili. 

Consentitemi a tal proposito di ringraziare gli officers multidistrettuali Alberto Soci, Giancarlo Balzaretti e 

Clara Caroli e tutti gli officers distrettuali, GMT, GLT, e GST che con loro hanno lavorato intensamente per 

tutto quello che hanno fatto non vi anticipo i risultati raggiunti perché è giusto che li diano loro ma vi posso 

dire che siamo molto soddisfatti di quello che abbiamo realizzato. 

Desidero aggiungere che ai soci è stata riservata una particolare attenzione perché proprio in questo 

particolare momento era importante che nessuno di loro si sentisse trascurato. Per questo abbiamo voluto 

fortemente ripubblicare l’annuario, superando le difficoltà connesse al recupero di tanti dati che la Sede 

centrale non ci metteva più a disposizione e che abbiamo recuperato dal database storico dei soci italiani 

grazie alla tenacia e alla professionalità del MIT Roberto Panunzio, che ringrazio unitamente alla Segreteria, 

per il grande lavoro che hanno svolto. Allo stesso modo è stata avviata la programmazione della nuova 

gestione dati del multidistretto, aggiornandola alla vigente normativa sulla privacy e sono state definite le 

linee guida del nuovo sito web dei Lions italiani, per renderlo piacevole, sempre aggiornato e facilmente 

accessibile avendolo adeguato ai nuovi meccanismi di fruizione. 

Altra piccola attenzione ai soci l’abbiamo voluta esprimere con una tessera, che tutti i governatori da qui a 

breve faranno pervenire a ciascun socio. Un modo semplice con cui abbiamo voluto rafforzare il senso di 

appartenenza alla nostra grande Associazione al nostro multidistretto, ai distretti e ai rispettivi club. È 

sicuramente un piccolo gesto, ma spero che i soci che hanno ricevuto o riceveranno a breve la tessera, 

possano percepire il tanto rispetto e l’apprezzamento di loro che sta alla base di questo gesto. 

Sin dai primi consigli dei governatori abbiamo ragionato sull’importanza della comunicazione interna ed 

esterna, abbiamo discusso ed approvato i rispettivi piani mettendoci subito al lavoro con l’officer Luciano 

Mallima e Alfredo Canobbio che ringrazio per l’ottimo lavoro che hanno realizzato e di cui poi loro stessi vi 

diranno. 

Comunicare il lavoro dei Lions ai Lions e all’opinione pubblica è necessario, farlo bene è determinante. Mi 

sono occupata personalmente della delega alla comunicazione e la linea condivisa è stata quella della 

chiarezza, della semplicità della coerenza con la comunicazione suggerita dalla sede centrale per ciò che 

concerne i format, i colori e i contenuti. 

Abbiamo lavorato per una immagine coordinata che partendo da una approvazione del logo del 

Multidistretto, dall’utilizzo corretto dei colori, continuando poi per i folder per le locandine personalizzabili 

per iniziative service e multi distrettuali desse chiara l’idea dei Lions, del valore del loro servizio e della 

serietà dell’impegno dei nostri soci. 
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Mi piace anche che abbiamo dotato il Multidistretto di un ufficio stampa formato di giornalisti e pubblicisti 

che sono a disposizione di tutti i distretti per divulgare le notizie più importanti. Tutte le iniziative sono 

state discusse con gli addetti alla comunicazione e i risultati ci hanno dato ragione. Se è vero come lo è, che 

il primo esperimento di service, impattante, organizzato dal multidistretto, e mi riferisco ad “aggiungi un 

posto a tavola” supportato da una puntuale comunicazione e dagli officers distrettuali, ci ha permesso di 

servire in una sola giornata un numero incredibile di pasti. 

Un gesto semplice quello di offrire un pasto a chi ne ha bisogno, un gesto che in questi ultimi anni sempre 

più frequentemente siamo abituati a fare, ma nel caso di specie abbiamo voluto farlo tutti insieme per 

mettere alla prova la nostra forza, per sperimentare la gioia del servizio sapendo che nella stessa giornata 

persone che indossano lo stesso gilet e lo stesso distintivo in ogni parte dell’Italia stavano facendo la stessa 

cosa. Il risultato è stato entusiasmante e tanti sono stati i legami che si sono intrecciati e che, sono convinta 

si terranno attivi. Ricordo con piacere un commento ad una attività di servizio di quel 19 dicembre sui social 

in cui la responsabile di un istituto ringraziava i Lions non solo per i pasti offerti agli ospiti di quella 

struttura, ma per il senso di umanità e di partecipazione alla loro sofferenza che avevano dimostrato. 

Con orgoglio ed emozione voglio dirvi che il cuore grande dei Lions sa fare sempre la differenza. Anche i 

Lions day ispirato al tema “siamo quel mondo di cui ci prendiamo cura (?)”, è stato un evento di successo in 

cui da nord a sud si è dimostrato alle comunità il concreto fare dei Lions, eseguendo screening, divulgando 

materiale informativo, svolgendo service in favore dell’ambiente. La salute e l’ambiente, aree di interesse 

globale strettamente tra loro connesse, sono state attenzionate anche dall’iniziativa del mese “Lions per 

l’ambiente” celebrato dalla giornata dell’acqua il 22 marzo alla giornata della terra il 22 aprile in continuità 

con quello che era stato realizzato l’anno scorso. 

Dare continuità alle buone pratiche, agli eventi, alle iniziative di successo è molto importante perché 

rafforza la motivazione dei soci che credono nella bontà di ciò che fanno, e rafforza anche la nostra 

credibilità rispetto a quanto nella nostra società civile, nelle istituzioni non conoscono le nostre scadenze, la 

durata annuale degli incarichi e dunque sarebbe di poco momento legare un service, un tema a una 

persona, una campagna di sensibilizzazione, un impegno di qualsiasi tipo a una persona che oggi c’è e il 

prossimo anno non c’è. Non avrebbe senso. Noi passiamo negli incarichi di servizio e anche con 

l’atteggiamento dobbiamo dare certezza del futuro rassicurando noi stessi che chi verrà dopo di noi farà 

ancora meglio perché così deve essere, cosi daremo prova della nostra leadership al contempo al nostro 

essere Lions votati solo ed esclusivamente al servizio umanitario. Quante volte quest’anno lo abbiamo 

ripetuto, caro direttore internazionale Elena Appiani, e non lo abbiamo ripetuto invano, anzi, il concetto è 

arrivato e tante volte ho sentito io stessa ripetere con orgoglio “noi siamo leader globali nel servizio 

umanitario”. Faremo bene a ripetercelo spesso, io per prima, quando i miei pensieri, le mie azioni i miei 

ragionamenti, i miei atteggiamenti, la mia etica non solo all’altezza di in leader globale di servizio 

umanitario. 

Ce lo dobbiamo ripetere, io per prima. Quando ci attacchiamo alle piccole cose, a cose veramente piccole 

rispetto alla grandezza del significato di essere Lions. D’altronde è proprio su questo che ci giochiamo la 

nostra credibilità. Tante volte abbiamo sentito rappresentanti delle istituzioni esprimere apprezzamento 

per noi Lions, anche oggi è successo, e ogni volta come è naturale siamo felici di questo. Non dobbiamo, 

tuttavia, dimenticare che questo patrimonio nessuno di noi lo ha costruito da solo e nessuno di noi ha il 

diritto di disporne arbitrariamente; al contrario, è un patrimonio che è frutto dell’impegno di tante persone 

che ci hanno creduto, che hanno portato avanti il loro servizio ispirando il loro agire ai principi della nostra 

etica che come dice un Lion a me caro “non è negoziabile”. È frutto il più delle volte di parole non dette, di 

ragioni non difese, di umiltà nel servizio, di generosità, di correttezza. È un patrimonio che dobbiamo 

maneggiare con cura perché non ci appartiene. Abbiamo solo il dovere di accrescerlo ognuno di noi, giorno 

per giorno, azione per azione, perché solo così possiamo assicurare un grande futuro alla nostra 
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Associazione. Fame, salute, ambiente, comunità, fragilità, sono stati il focus di un anno sociale che ha 

vissuto a pieno la nuova mission. Una sintesi efficace ed eloquente dell’impegno di noi Lions italiani è 

racchiusa nel primo bilancio di missione che è stato realizzato, con il quale si racconta l’anno 2021. Perché 

abbiamo scelto un anno solare, non sociale? Per essere compresi subito dalle istituzioni e da tutti coloro i 

quali, non conoscendo il nostro mondo, farebbero fatica a comprendere un anno che comincia il 1 luglio e 

finisce il 30 giugno. E c’è anche un altro motivo se abbiamo voluto contare un anno solare con i 

Governatori. Abbiamo voluto concretamente dimostrare il valore della continuità per cui solo come nel 

bilancio di missione questi governatori hanno dato risalto al lavoro svolto nel semestre successivo dei 

governatori dell’anno precedente, i cui distretti erano guidati dagli immediati past, e poi nel secondo 

semestre del 2021, allo stesso modo il prossimo anno è auspicabile che i governatori continuino in questo 

avvicendamento giacché i numeri dei service e le persone servite sono prevalentemente frutto del lavoro 

dei soci. Questo è quello che conta e a questo bisogna dare rilievo. E tra i risultati raggiunti da tutti voi, 

come non ricordare la strepitosa raccolta fondi per Campagna 100. Ne accennava prima anche il 

Presidente. A qui aggiungo la strepitosa raccolta fondi per l’Ucraina dove abbiamo toccato il milione di Euro 

e come sentirete lo abbiamo abbondantemente superato. Grazie, grazie di cuore. 

Abbiamo raccolto per la nostra Fondazione internazionale, dando prova ancora una volta della fiducia che i 

nostri club i nostri soci nutrono verso LCIF, che prontamente, come ci hanno anche riconosciuto e 

testimoniato i nostri amici dei paesi Ucraini e vicini, è intervenuta dando aiuto, dando i beni di prima 

necessità, continua a dare ancora beni di prima necessità. Noi siamo arrivati immediatamente dove c’era 

quel bisogno. 

Grazie a tutti per la prova di generosità che avete dato e grazie anche al nostro Direttore Internazionale 

Elena Appiani per il lavoro che con i Direttori europei ha svolto e continua a svolgere per creare quei ponti 

di solidarietà che sono necessari per rendere efficace il nostro servizio e che rendono palese la forza della 

nostra internazionalità. Grazie anche al Presidente emerito Pino Grimaldi responsabile della Campagna 100 

in Europa e a Claudia Balduzzi, Carlo Bianucci che in questi anni sono stati instancabili come altresì dico 

grazie a tutti i coordinatori distrettuali di LCIF senza i quali non avremmo potuto raggiungere questo 

risultato.  

Un altro aspetto su qui desidero soffermarmi, riguarda il confronto generazionale: i Leo sono una grande 

risorsa e nel corso di questo anno Leo e Lions hanno lavorato insieme. Dobbiamo però lavorare ancora di 

più per far si che il patrimonio dei Leo non si disperda e la prosecuzione dell’esperienza maturata nei Leo 

prosegua naturalmente nei Lions. Il programma Leo-Lions transition deve essere particolarmente 

focalizzato e noi Lions dobbiamo essere conseguenti rispetto alla riflessione che spesso facciamo e che 

riguarda la necessità di chi siamo e di dover abbassare l’età media dei nostri club. Questa non è una 

esigenza meramente anagrafica, fine a se stessa, ma è piuttosto una esigenza essenziale per assicurare e 

assicurare continuità ai nostri club. Dobbiamo essere pronti ad accogliere i soci giovani, e soprattutto i Leo 

che conoscono già la nostra Associazione, perché sono portatori di nuove idee, di entusiasmo, di 

innovazione. Di contro i Lions più anziani devono mettere a loro disposizione la loro grande esperienza, 

perché devono essere espressi i loro punti di forza che manifestano soprattutto il rispetto per le varie 

stagioni della vita dell’uomo e della sua dignità. Muoversi dunque con semplicità, mettere a proprio agio chi 

si avvicina al mondo lionistico, favorire anche economicamente i soci giovani, credo sia fondamentale, per 

far si che la nostra Associazione, così come ha dimostrato in questi anni di saper fare, sappia farsi sempre 

interprete delle esigenze contemporanee e dei bisogni emergenti delle comunità e non solo attraverso 

modalità di servizio sempre più essenziali e concrete. 

Adesso ormai è evidente come tanti stereotipi rispetto ai Lions, perché i nostri club hanno dato prova di 

capacità di sapersi adattarsi al proprio servizio, aprendosi al cambiamento, che come sappiamo non è facile 

da accettare, ma che diventa necessario e strategico per il migliore raggiungimento dei nostri scopi. Adesso 
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che ci avviamo alla così detta normalità non dobbiamo abbandonare tutte quelle modalità di servizio cui 

abbiamo dovuto fare ricorso per le restrizioni, ma è a mio avviso farne buona memoria, di tutto il superfluo 

che abbiamo eliminato, dei nuovi mezzi di comunicazione che abbiamo imparato a utilizzare, della capacità 

di adoperare in maniera ottimale il nostro tempo. Tutto questo ci ha permesso di realizzare tanto, di 

ottimizzare i tempi, di limitare le convivialità e quindi di dedicarci molto ai service. E questo, come sentirete 

domani, ci ha prodotto un aumento di soci in quasi tutti i club. Il nostro Multidistretto a oggi conta più di 

264 soci, donne soprattutto, giovani e significa che loro sono attratti dai service che facciamo. Bisogna 

quindi continuare a servire con correttezza, concretezza e sobrietà recuperando una normalità post 

pandemica che ci consegna un mondo nuovo. Non è un caso che prontamente come ci ha ricordato ora il 

nostro direttore, LCI ha già predisposto dei piani strategici su cui ci andremo a confrontare. Abbiamo fatto 

bene anche con le New Voices e per questo ringrazio Carla Cifola, per l’impegno che ha dato. Io apprezzo 

molto il programma New Voices e credo che sia un po’ sottovalutato nei distretti. Attenzioniamolo, perché 

è un programma trasversale e aiuta laddove ci sono delle criticità, a qualunque tipo di criticità si fa 

riferimento, che sia di genere, che sia economiche, che siano generazionali.  

Quindi sarei felice se le New voices continuassero a lavorare sempre di più e sempre meglio. 

Ci aiutano a ridurre le disuguaglianze e se consideriamo quanto le disuguaglianze in questi ultimi anni 

stanno aumentando non possiamo non essere conseguenti e quindi utilizzare tutte le risorse di cui 

disponiamo. Noi siamo in un mondo in cui non e possibile che ci siano persone di serie A e persone di serie 

B, dobbiamo recuperare il senso di umanità, comprendendo che facciamo parte tutti del stessa famiglia e 

non e possibile che ci siano delle realtà in cui non siano riconosciuti i Diritti Fondamentali e inviolabili delle 

persone.  

Nel segno della continuità con il lavoro del Consiglio dei Governatori dello scorso anno, anche quest’anno è 

stato attenzionato il mondo del lavoro. Sono stati utilizzati fondi covid per Lifebility, sono stati utilizzati 

fondi covid per aiutare le persone fragili, e mi piace ricordare Fly Terapy di cui domani sentirete parlare, mi 

piace ricordare un grande progetto che riguarda la creazione di giardini sensoriali che da nord a sud parlano 

solo il linguaggio della inclusione. 

Infine non posso non ricordare i service Nazionale Kairos, il tema di studio Nazionale per l’affido “Una scelta 

d’amore”. Il service ha visto fiorire tante attività realizzate per favorire l’integrazione scolastica e l’affido si 

è dimostrato un tema realistico anche a seguito dell’emergenza Ucraina. Ne abbiamo parlato anche in un 

convegno al Senato in cui sono emersi tanti importanti spunti.  

Consentitemi di rivolgere un pensiero di gratitudine al Direttore Intenzionale Elena Appiani.  L’esperienza 

del ruolo che abbiamo convissuto insieme è stata veramente importante e la sinergia con il Consiglio dei 

Governatori è stata fondamentale, perché grazie ad essa il Multidistretto Italy ha potuto fare conoscere ai 

multidistretti europei, e ne abbiamo potuto avere conferma qui oggi con i Lions ospiti, il proprio operato e 

la soluzione a questioni alle quali siamo stati chiamati a dire la nostra. Grazie Elena per il garbo, la 

competenza, e la gentilezza con cui hai accompagnato il Consiglio dei Governatori, ma anche per l’orgoglio 

con cui hai saputo rappresentare, nelle opportune sedi, le esigenze di un Multidistretto che desidera 

interagire proprio attraverso gli officers internazionali con la Sede centrale, che come più volte abbiamo 

detto quest’anno, non cala nulla dall’alto, ma sa anche ascoltare le indicazioni che provengono dalle varie 

realtà che provengono dal mondo per fare poi sintesi.  

Ed è proprio per poter approfondire le tematiche più importanti, che il Consiglio Dei Governatori ha accolto 

la richiesta dei responsabili dei vari Centri studi per creare un coordinamento che è stato affidato a Michele 

Serafini, past presidente del Consiglio dei governatori, e che ringrazio per l’ottimo lavoro che ha fatto. È 

stato realizzato uno statuto tipo armonizzato dove ci sono dei punti in comune e che può essere messo a 

disposizione di tutti. 



23 
 

Un grazie infine, voglio rivolgerlo a Guendalina Pulieri, segretario generale del multidistretto, vi prego di 

farle un applauso, perché se lo merita tutto. Per la grande professionalità e competenza con qui ha servito 

anche quest’anno i Lions Italiani e che ha molto agevolato il mio lavoro. Con lei desidero anche ringraziare 

Laura, Michele, Sara e Tiziana, tutte persone preziose che hanno fatto la loro parte con molto impegno. Un 

grazie a Giordano-Bruno Arato, delegato all’organizzazione del Congresso, al DGE Cristian Bertolini, a tutto 

il Comitato organizzatore che, come avrete modo di vedere in questi giorni che vivremo qui a Ferrara, 

hanno fatto di tutto per curare ogni dettaglio per la migliore riuscita del congresso, grazie a tutti di cuore. 

In conclusione, credo di poter affermare che abbiamo fatto quanto era nelle nostre possibilità e che non ci 

siamo risparmiati perché fortemente convinti che certe opportunità che la vita ci mette davanti bisogna 

viverle a pieno e che il lionismo è una grande e straordinaria opportunità che ci consente di dare un senso 

alla nostra esistenza offrendo la nostra vita e i nostri talenti a chi è meno fortunato. Forse avremmo potuto 

fare di più, anzi sicuramente avremmo potuto dare di più, ma vi assicuro che abbiamo guardato anche 

molto alla qualità delle attività di servizio perché non dobbiamo fare solo il bene e dobbiamo farlo bene. 

Per fare la differenza e per rivendicare sempre quella particolare attenzione che riserviamo alla sensibilità 

delle persone che incontriamo perché non dobbiamo dare solo di cui hanno bisogno, ma dobbiamo offrire 

anche rispetto e simpatia nel senso etimologico del termine cioè vicinanza e condivisione. 

C’è ancora molto da fare ma la vitalità che ho riscontrato nei distretti, la grande dedizione degli officers, 

l’impegno e la passione dei soci mi fa ben guardare con ottimismo al futuro nella mia visione di futuro c’è 

spazio per tutti.  

C’è una Associazione viva, vitale, inclusiva che guarda alla qualità dei soci, che premia la qualità dei soci, ai 

nuovi soci verso i quali dobbiamo avere la responsabilità di fare comprendere, con la giusta formazione e 

informazione. Ma soprattutto con l’esempio, la grandezza della realtà di cui fanno parte. Realtà che non si 

limita al club, ma che parte dal club che è la cellula iniziale e che sia allarga al distretto, al multidistretto, 

all’area costituzionale, all’Europa, al Mondo. 

Se saremo capaci di dare loro questa visione, in cui l’internazionalità sia considerata una caratteristica non 

accessoria ma fondante di essa, saremo capaci di trattenere quei soci che dai report abbiamo visto nei 5 

anni di permanenza non restano e vanno via. Allo stesso modo dobbiamo prestare attenzione ai soci che 

hanno maturato esperienze, che hanno ricoperto incarichi di responsabilità e tra questi parlo dei past 

governatori. 

Una Associazione che non ha memoria e non fa tesoro di esperienza di cui dispone, non ha futuro. 

Lions Club International ha superato 100 anni, ha attraversato la storia in maniera incisiva, sempre 

adeguandosi ai cambiamenti che gli eventi  (?)   lungimiranza  e di capacità di adattamento. 

Dobbiamo continuare su questa strada, dobbiamo essere sempre più consapevoli dell’importanza del 

nostro ruolo, in un contesto sociale in cui qualunque idea di sviluppo e di crescita non può prescindere 

dall’apporto dell’associazionismo. 

Questa consapevolezza deve infondere in ognuno di noi un senso di responsabilità forte e tale da spingerci 

a migliorare giorno per giorno, per migliorare le vite delle persone che incontriamo e il mondo in cui 

viviamo. 

Abbiamo molto da fare e lo dobbiamo fare tutti insieme. C’è un mondo fuori che aspetta i frutti del nostro 

impegno. C’è un mondo di bisogni di fronte ai quali non possiamo rimanere indifferente. C’è un mondo che 

ha bisogno di pace, di quella pace che noi siamo chiamati a promuovere. Quel futuro che ci aspetta e che 

dobbiamo abbracciare con speranza e con senso di responsabilità perché come recita un testo di Fiorella 

Mannoia che ha ispirato il mio anno da Governatore nel mio distretto in Sicilia: “Ognuno ha la sua parte in 

questa grande scena, ognuno ha i suoi diritti, ognuno ha la sua schiena per sopportare il peso di ogni scelta, 

il peso di ogni passo, il peso del coraggio” 

Grazie 
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Grazie, Grazie di cuore, questi applausi sono per voi che avete fatto tutto questo. 

 

Siccome le parole, restano parole se non ci sono i fatti, io vi voglio intrattenere due minuti con un video se 

la regia me lo manda, perché lì c’è un po’ la sintesi di quello che abbiamo fatto. 

Vi prego di osservare il video, che è molto bello 

 

Video 

 

Anna Ardizzoni 

Invito il Past Governatore Bernardino Salvati, Cerimoniere Multidistrettuale a raggiungere il podio. 

 

Bernardino Salvati 

Chiedo al Past Governatore Alfredo Canobbio, Direttore multidistrettuale area comunicazione esterna di 

avvicinarsi e salire sul palco, grazie  

 

Mariella Sciammetta 

Per questo video devo ringraziare Alfredo Canobbio responsabile per la comunicazione, vedete i risultati 

non si raggiungono da soli. Dietro a tutto quello che avete visto c’è tanto impegno, di tante persone che 

lavorano e quindi questo è il momento di ringraziarli. Grazie  

Ecco questo è il tuo Melvin Jones 

 

Alfredo Canobbio 

Ringrazio il Presidente e vorrei solo dire e vi chiedo di fare un applauso a tutta la squadra della 

comunicazione esterna che ha lavorato tutti insieme per fare questi risultati. È un premio per tutti loro. 

Grazie  

 

Bernardino Salvati 

Chiedo di avvicinarsi il Governatore distrettuale Gerolamo Farrauto del distretto IA1 

 

Mariella Sciammetta 

Ovviamente voglio dire che consegno a tutti i Governatori il Melvin Jones perché se lo sono ampiamente 

meritato e saranno ottimi testimoni di Melvin Jones. 

 

Bernardino Salvati 

Governatore Yvette Pillon del distretto IA2 

Governatore Pier Franco Marrandino del distretto IA3 

Governatore Gino Ballestra del distretto IB1 

Governatore Ivo Benedetti del distretto IB2 

Governatore Raffaella Fiori del distretto IB3 

Governatore Giorgio Vairani del distretto IB4 
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Governatore Giorgio Barbacovi del distretto TA1 

Governatore Eddi Frezza del distretto TA2 

Governatore Giovanni Nardelli del distretto TA3 

Governatore Giordano-Bruno Arato del distretto TB 

Governatore Franco Saporetti del distretto A 

Governatore Flavia Pankiewicz del distretto AB 

Governatore Silverio Forteleoni del distretto L 

Governatore Giuseppe Guerra del distretto LA 

Governatore Francesco Accarino del distretto YA 

Governatore Francesco Cirillo del distretto YB 

Direttore Internazionale Elena Appiani  

Con questa bellissima immagine dei Governatori premiati e giustamente felici, chiudiamo ufficialmente la 

prima parte dei lavori di questo congresso  

Mi piace ricordare che all’uscita di questo padiglione c’è l’aperitivo offerto dall’organizzazione. Mi piace 

ancora ricordare che questa sera alle ore 21, per chi lo desidera, al teatro Verdi ci sarà uno spettacolo 

offerto alla cittadinanza e quindi a tutti voi a maggior ragione, concerto dell’ologramma “Mentre tutto 

scorre” è ingresso libero.  

Ricordo che domani mattina i lavori inizieranno puntualmente alle ore 9.00 

Chiedo a tutti il rispetto di questo orario. Ora accomodatevi fuori, mentre la musica di Imagine ci 

accompagna, grazie a tutti e buona serata. 

 

 

 

Sabato 21 Maggio 2022 

  

Video: Chi sono i Lions? 

 

Cerimoniere Anna Ardizzoni 

Prego i signori congressisti di prendere posto e di mantenere il più possibile il tono della voce bassa. 

Chiedo cortesemente di prendere posto, anche i signori Governatori 

C’è tutto il tempo per ognuno di noi di farsi fotografare davanti alle bandiere o davanti al palco nel 

momento dell’intervallo che intercorre tra la prima e la seconda sezione dei lavori. Se saremo puntuali, e 

dobbiamo esserlo, alle ore 13 sospendiamo i lavori per riprenderli alle ore 15. In queste due ore potremo 

iniziare le votazioni e avremo tempo per accedere, per chi lo ha prenotato, alla sala dove sarà consumato il 

buffet per la colazione di lavoro. Quindi rimandiamo a dopo, cortesemente, le fotografie. 

Ultima comunicazione di servizio, per favore prendere posto. 
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Onde evitare anche le sempre antipatiche sollecitazioni che ieri abbiamo rivolto all’Assemblea, vi chiedo di 

mantenere il tono della voce molto molto basso. Se avete il piacere di parlare, vi invito a uscire e usare 

l’aula n 2 che ha un grande schermo e dal quale potrete vedere gli stessi lavori e le stesse proiezioni che 

avvengono in questa sala. 

Se avete ovviamente bisogno di uscire per il bar, vi preghiamo poi di non sostare davanti alla porta 

dell’accesso a questa sala, perché per motivi di sicurezza deve restare aperta ma se noi ci fermiamo anche 

solo per un saluto, davanti, il rumore giunge anche a noi. 

Prego prendere posto, per favore. 

Se notate manchevolezze e qualche cosa che non va, vi prego gentilmente di avvicinarvi a me e per quanto 

possibile, cercherò di accontentarvi e di risolvere le varie problematiche. 

Noi desideriamo che questo Congresso sia vissuto dai delegati e dai cortesi ospiti e dai gentili amici e 

amiche Lions, con gioia e armonia, contagiati dal nostro entusiasmo. 

Eventuali oggetti smarriti, già ne abbiamo trovati un paio, si possono recuperare nella sede della segreteria 

del Distretto che si trova nel salone della verifica poteri. In ogni modo in questa sala, osservando lo 

schermo, avanti al palco abbiamo la segretaria generale del congresso Lions Roberta Gamberini Palmieri, 

che non solo consegnerà le varie schede degli interventi, ma potrà rispondervi circa gli oggetti smarriti che 

già possediamo. Io ho appena trovato una Pin, un distintivo di excellence. Non so di chi sia ma per il 

momento lo metto in tasca. 

 

Ora riprendono i lavori: 

Prende la parola il Presidente del consiglio dei Governatori, Mariella Sciammetta 

 

Mariella Sciammetta 

Buongiorno a tutti, riprendiamo i lavori congressuali.  

Do il benvenuto a tutti gli amici che stamattina ci hanno raggiunto. Auguro anche a loro, come ho fatto con 

tutti gli amici che già ieri erano qui all’apertura un buon congresso.  

Vi prego vivamente di evitare il chiacchiericcio in aula, perché abbiamo problemi di acustica. 

Il Congresso è un momento importante per capire ciò che abbiamo fatto e ciò che possiamo ancora fare ma 

se ci fermiamo a fare capannelli e a discutere qui, non ne usciamo, perché non riusciamo a comprendere 

ciò che dobbiamo fare. Quindi cosi come ha detto la nostra Cerimoniera Anna, che ringrazio, vi prego per 

chi deve parlare di allontanarsi, ma per chi resta di seguire in religioso silenzio i lavori, così faremo tutti 

prima. Grazie. 

Prima di ogni cosa procediamo con gli adempimenti di carattere elettorale e quindi vi do lettura per la 

nomina e l’insediamento della presidenza degli scrutatori e dei questori.  

Per quanto riguarda l’ufficio di presidenza è composto da me nella qualità di Presidente del Consiglio, e da 

tutti i DG che sono presenti e che vedete e che abbiamo ieri chiamato. 

 

Per quanto riguarda gli scrutatori vi do lettura dei relativi nomi:   

Alessandro Agostinucci e Lorenzo Tosco dell’IA3 

dell’IB1 Pierugo Magnaghi e Angelo Mauri,  

del TB Michelina Suriano e Roberta Cova 

del distretto A Ercole Velenosi, Maria Elma Cherri,  Luciana Passaretti e Manuela Natalini 

Quindi su questo vi chiedo con un applauso di ratificare i nomi che vi ho detto e l’insediamento dei relativi 

uffici. Grazie 
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Per quanto riguarda invece la nomina della Commissione Verifica Poteri, vi do subito lettura dei 

componenti:  

Stefano Rubino dell’IA3 

dell’IB1 Rita Paone Monari 

del TB Roberta Gamberini Palmieri 

Vi prego di ratificare anche questa nomina con un applauso. 

 

Procediamo infine con la nomina del Comitato Elettorale 

Prima di tutto il Presidente, il Past Presidente del Consiglio dei Governatori Stefano Camurri Piloni, che è 

anche Presidente del Comitato elettorale. Sapete che Stefano Camurri è stato il presidente della 

commissione delle nomine, ha seguito tutta la procedura per l’ammissione delle candidature, lo affiancherà 

il MIT Multidistrettuale Roberto Panunzio; in più abbiamo chiesto a ogni candidato di farci pervenire tre 

nominativi, e tutti l’hanno fatto, e quindi queste nove persone, di cui adesso vi do lettura, faranno parte del 

comitato elettorale: 

PDG Franco Maria Zunino - PDG Giovanni Costa - Lion Valerio Airaudo - Lion Giuseppe Falsaperla - Lion 

Mauro Fazio - Lion Francesco Montemagno -PDG Carlo Forcina - Lions Giovanni Zaffettieri - Lion Gianni 

Chiardo. 

Inoltre si aggiunge la nostra Segretaria Generale Guendalina Pulieri. 

Vi chiedo la ratifica con un applauso al Comitato Elettorale, specificando che qualunque questione, 

qualunque attività dovesse rendersi necessaria anche solo passare un foglio di carte, che riguardi il 

momento elettorale, deve avvenire attraverso queste persone che fanno parte del Comitato Elettorale che 

l’assemblea oggi ha ratificato. Grazie. 

Adesso entriamo nel vivo delle relazioni e iniziamo, e non poteva chen essere così, con LCIF relazione sul 

seminario e sull’attività svolta nel 2021/2022 e chiamo a intervenire Giuseppe Guerra il DG delegato alla 

Fondazione e il past Presidente del Consiglio dei Governatori Carlo Bianucci. 

 

Giuseppe Guerra 

Buongiorno, buongiorno carissimi.  

E’ un piacere essere qui con voi. È un momento importante di questo momento congressuale perché 

iniziano proprio con la nostra Foundation, il braccio caritatevole della nostra Associazione. Una annata 

particolare che ci ha visto partecipi su tanti fronti, non ultimo quello dell’emergenza Ucraina. 

I Lions Italiani hanno risposto non bene, benissimo a questa chiamata. 

I distretti tutti si sono distinti per generosità, appartenenza tutta e supporto alle iniziative. Io ringrazio 

naturalmente, il nostro coordinatore multidistrettuale Carlo Bianucci che sempre mi è stato vicino e sempre 

mi ha coinvolto nelle decisioni e nelle riunioni, ma ringrazio tutti i coordinatori distrettuali LCIF con i quali 

ho condiviso questa annata e naturalmente i miei cari compagni di viaggio, i governatori dei 17 distretti. 

I risultati sono veramente eccellenti ma entrerà nel vivo il coordinatore Carlo Bianucci che ringrazio ancora 

una volta. Vi abbraccio e auguro a tutti un buon proseguimento e buon lavoro. 

 

Carlo Bianucci 

Grazie Governatore Guerra per queste parole e per il tempo che mi lasci per questa chiusura. 

Questa è una sintesi di quella che ci viene chiesta sul seminario che c’è stato ieri sulla nostra Fondazione 

internazionale, ma sostanzialmente è una chiusura non soltanto dell’annata, come si conviene nei 

Congressi, ma per noi anche la chiusura di un viaggio. Un viaggio che si è chiamato, e dovrebbe essere un 

viaggio per tutti i Lions del mondo che si è chiamato “Campagna 100”. 
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Noi abbiamo lavorato. Quando dico noi, dico un noi vero. Non è un noi di forma. E voglio iniziare proprio da 

questo perché campagna 100 ha avuto delle persone che si sono interessate di questo 24 ore al giorno. In 

genere in queste occasioni si ringrazia ma io lo voglio fare perché qui davanti a me, alla mia destra c’è un 

gruppo di lavoro in cui non hanno prevalso i ruoli singoli, hanno prevalso i cuori di queste persone.  Un 

team che io ringrazio di cuore perché senza di loro io non avrei fatto niente. Io ho coordinato il loro lavoro e 

il loro cuore. Ringraziamento particolare, visto che ho parlato di Campagna 100, deve essere dato a due 

personaggi che sono cari e spero lo siano per tutti, perché sono stati determinanti per Campagna 100: sono 

il Presidente Grimaldi che è stato il coordinatore, non è qui presente ma lo è sicuramente con la mente e 

con il cuore, per motivi di salute non è potuto essere qui ma è stato un punto di riferimento ovviamente 

non soltanto per campagna 100, ma per Campagna 100 è sicuro perché è da lui che è dipeso il lavoro di 

coordinamento di tutta l’Europa. E poi ad una amica che si dedica a questo da tanto tempo con una 

professionalità e un cuore che sono unici. Ed è Claudia Balduzzi, che io ringrazio per la vicinanza e per il 

cuore che ci ha sempre messo. E ce lo ha messo anche ieri. Per chi è stato presente al nostro seminario 

abbiamo sentito che c’è tutto questo. 

Noi, dicevo anche prima, ci si avvia alla chiusura di questa annata, e in questa annata il Governatore ha 

fatto riferimento a una cosa molto impegnativa, ma anche molto importante, e di grande soddisfazione. A 

lui, anche a lui, dobbiamo qualcosa e quando dico dobbiamo dico anche devo perché è stato il punto di 

riferimento, di collegamento, con il Consiglio Dei Governatori. So, per certo che si è adoperato tantissimo 

per questo evento. Noi, facenti parte del team dell’LCIF lo abbiamo sentito vicino, non solo per la sua 

presenza che è stata fisica, ma anche per quello che ci ha riportato degli umori, delle richieste, delle 

sensibilità che in sede di Consiglio dei governatori erano sicuramente importanti per noi. 

Si chiude una campagna che ha avuto una durata iniziale di 3 anni e poi è arrivata a 4 anni, perché è stata 

così importante? Perché è stata la più grande campagna che è stata lanciata dalla nostra Associazione e in 

particolare dalla nostra Fondazione. Che vuol dire la più grande? Vuol dire che è stata analizzata dalla 

nostra Sede centrale quello che dovrebbe essere fatto a tutti i livelli di club. Sono stati analizzati i bisogni 

della nostra società ed è da questo che è nata Campagna 100.  

Campagna 100 ha messo a fuoco gli 8 problemi principali che sono stati sentiti da tutto il mondo. 

LCIF li ha seguiti e li hanno seguiti coloro che hanno amato e hanno tenuto a cura LCIF. 

Che cosa è accaduto in questo periodo? Due fatti principali lo hanno caratterizzato: uno è purtroppo a 

conoscenza di tutti e si chiama Covid: questo ci ha portato via, e non è una frase retorica, ci ha portato via 2 

anni di lavoro, perché chi va per lavorare per LCIF sa che sostanzialmente è un lavoro, ed è un lavoro che 

noi vogliamo svolgere, e in questo devo dire che anche i distretti sono stati molto attivi, che vogliamo 

svolgere sui nostri territori. I nostri territori per due anni non hanno visto, non hanno sentito la nostra 

presenza come avrebbero dovuto sentire, però noi abbiamo lavorato lo stesso. In tutto il mondo vi faccio 

vedere anche qualche numero e poi lo commento. Si dice che i numeri dovrebbero parlare da soli, si, 

qualche volta parlano anche da soli, ma alle volte qualche commento è anche significativo. E’ significativo 

anche per chi non gradisce molto i numeri perché dietro a quei numeri ci sono delle persone, ci sono delle 

persone che hanno bisogno e noi è con quei numeri lì, con quei numeri che abbiamo fatto, che voi avete 

contribuito a fare, che noi siamo andati dove voi ci avete detto. Perché non dimentichiamo che LCIF si 

muove su sollecitazione, su suggerimento, su richiesta dei singoli club e dei singoli distretti.  

Altro problema chiave è quello della conoscenza. Qualche volta si è richiesti di rappresentarlo anche 

attraverso i numeri perché i numeri ci dicono tante cose, se vengono interpretati correttamente, bene a noi 

hanno detto che c’erano 1.181 miliardo di persone che potevano essere aiutate. Bene in questi 4 anni LCIF 

con il vostro aiuto lo ha fatto. 

Abbiamo certamente fatto. È significativa per molte voci. Una riguarda la fame che ha interessato tante 

persone. Gli interventi che sono stati fatti non sono stati limitanti. Voglio sottolineare che quando è stato 
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rappresentato che ci sono 2 milioni e mezzo di dollari che sono stati dati da LCIF per questi 8 focus, voglio 

ricordare che LCIF partecipa all’intervento dei Lions. Questo vuol dire che sui nostri territorio sono stati fatti 

per 5 miliardi.  

Siamo intervenuti poi anche per il trauma della guerra e tutti i club, tutti i distretti, e quando dico tutti dico 

veramente tutti, perché è stato verificato, hanno dato tutto quello che potevano.  

Non so se alla fine del prossimo mese riusciremo a raggiungere anche numericamente l’obiettivo che ci 

eravamo posti, sicuramente sarà un risultato importante, ma quello che a mio avviso è ancora più 

importante è il viaggio che abbiamo fatto e che non contano sempre e soltanto i numeri, conta anche il 

percorso che abbiamo fatto. 

Io vi ringrazio, ringrazio tutti di quello che avete fatto. Grazie. 

 

Anna Ardizzoni 

Invito sul palco la leader area LCIF Dott.ssa Claudia Balduzzi 

 

Claudia Balduzzi 

Buongiorno a tutti, non voglio portarvi via altro tempo. Chi ha parlato prima di me, vi ha raccontato quello 

che sanno fare i Lion italiani, quello che sanno fare per il prossimo, quello che sanno fare per le comunità, 

quello che sanno fare per il territorio. Io mi aspetto da ciascuno di voi che continuiate a servire in questo 

modo. Mi aspetto che ciascuno di noi abbia sempre in mente che ha due mani, un cuore, e tanti sogni da 

poter realizzare. 

Grazie a nome della Fondazione. 

 

Mariella Sciammetta 

Grazie a Claudia Balduzzi, grazie a Carlo Bianucci, a Giuseppe Guerra.  

Un grazie, espressione di gratitudine vera, sentita per tutto quello che hanno fatto. Noi siamo Lions e il 

nostro riconoscimento, il Melvin Jones a Claudia Balduzzi che chiude un percorso, ma le auguriamo tanti 

altri percorsi di successo così come facciamo per Carlo, perché sono grandi Lion e il loro successo è il 

successo di tutti noi e della nostra grande Associazione. Grazie per quello che avete fatto. 

 

Adesso voglio soltanto dire, per conoscenza dell’Assemblea, che un coordinatore di grande esperienza per 

LCIF in tutta Europa per tutta la campagna 100 è stato Pino Grimaldi. Il suo Melvin Jones lo tratteniamo, 

non appena ci sarà occasione di incontrarlo, speriamo a Montreal, glielo consegneremo. Grazie a tutti. 

 

Continuiamo con l’ordine del giorno e con le relazioni.  

Il punto 5 prevede le relazioni del Global Action Team e relazioni sui seminari. Chiamo a intervenire Alberto 

Soci, Past Presidente del Consiglio dei Governatori e responsabile del Global leadership team. Prego 

Alberto. 

 

Si avvicini poi Giancarlo Balzaretti, PDG responsabile della Membership e la Lions Clara Caroli responsabile 

del GST. 

 

Alberto Soci 

Grazie Presidente, grazie a tutti i Governatori e al Consiglio per averci permesso di costruire un progetto 

tanto ambizioso. Parto da dei ringraziamenti perché necessario, quando si lavora insieme, quando si fa 

team, quando si vuole costruire qualcosa di importante, non si fa mai da soli che è un po’ quello che 
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fondamentalmente la nostra Associazione ci insegna ed è quello che in qualche modo andiamo cercando di 

condividere con tutti quelli che partecipano a questi programmi sulla leadership. 

Ebbene quest’anno abbiamo pensato dopo due anni di pandemia, dopo tante difficoltà, dopo tanti 

momenti in cui ci siamo sentiti probabilmente un po’ scoraggiati, di voler dare un segno forte. Quella che 

qualcuno ha osato chiamare una prova muscolare, cioè a dire che il nostro Multidistretto c’è, il nostro 

Multidistretto è con i nostri Soci, il nostro Multidistretto da delle risposte e permette di far ripartire quella 

macchina splendida che è la nostra Associazione. Ed ecco che è nato questo progetto unitario costruito da 

tutti i distretti del nostro Paese.  

Ci siamo dati una idea che era quella del progetto internazionale di global leadership team: si basava su 

alcune semplici riflessioni che erano quelle della formazione nazionale, l’incremento del numero dei soci 

che vivono l’esperienza della formazione, il coinvolgimento di formatori qualificati su tutto il territorio 

nazionale, cosa che in passato era riuscita non sempre, chiusura del percorso della certificazione di coloro 

che avevano già iniziato un percorso per diventare formatori, collaborazione trasversale tra distretti per 

l’organizzazione di corsi, quindi far funzionare il Multidistretto come grande team di lavoro e infine, abbiate 

pazienza, era lavorare insieme, crescere ed ispirare i nuovi soci, rilanciare il loro impegno, e la loro voglia di 

essere Lions.  

Ebbene questo cosa ci ha dato? Il programma ci ha portato a +350% negli ultimi 8 anni in termini di rilancio 

della struttura di formazione, +420% sulla linea degli ultimi 8 anni per l’incremento dei soci che hanno fatto 

formazione, + 290% sul coinvolgimento dei formatori qualificati. Tutti coloro che hanno chiesto di 

partecipare a dei programmi di formazione, hanno avuto la possibilità di poterlo fare. +200% sulla 

collaborazione trasversale tra i distretti, cioè mai come quest’anno i distretti hanno lavorato insieme per 

raggiungere un obiettivo di questo tipo. Che cosa vogliono dire questi dati? Vogliono dire che siamo arrivati 

ai nostri soci e come vedete nell’ultima voce non c’è un vero e proprio dato perché sarebbe bello che voi vi 

avvicinaste a tutti coloro che hanno partecipato a questi corsi e gli chiedeste: come ti sei trovato? Questi 

corsi ti hanno lasciato qualcosa? Ebbene, probabilmente avrete modo di sentire dalla loro voce cosa hanno 

vissuto nella esperienza della formazione alla leadership. Sono state create tre grandi strutture, dividendo il 

nostro Multidistretto in cinque grandi fasce. Quindi 5 grandi corsi local, per 10 classi complessive, 20 

formatori e 250 Lions formati soltanto per il primo livello di formazione. 

Sul secondo livello di formazione, i corsi regional, 5 corsi ufficiali, 6 classi, 9 formatori, 150 Lions formati sul 

secondo livello. 

E passiamo al terzo livello per la prima volta abbiamo avuto la possibilità di fare ben due corsi Advanced 

Lion Leadership Institute che per chi conosce il percorso, è il massimo che la nostra Associazione ci 

permette di dare ai nostri soci. 

Due corsi ufficiali, 2 classi, 5 formatori e ben 50 lion formati, ma ancora più bello 10 secondi vice 

governatori che hanno partecipato attivamente a questi corsi e quindi entreranno in quella dinamica di una 

comunicazione diretta. Parleranno la lingua di coloro che si sono formati. Quindi è una cosa a mio parere 

molto importante e che può davvero aiutare la nostra associazione. 

Chiudo perché il tempo sta scadendo, con un ultimo passaggio: e sono stati creati degli application che 

hanno impostato tutto il lavoro su un principio di meritocrazia. Entra nei corsi chi davvero lo merita, chi 

davvero ha dato e può dare davvero qualcosa alla nostra Associazione. 

Nessuna altra cosa che il merito. 

Ecco il messaggio che abbiamo voluto dare e il lavoro che abbiamo tutti insieme fatto. 

Grazie al Consiglio dei Governatori ma abbiate pazienza, grazie grazie grazie ai 17 coordinatori distrettuali, 

qua ce n’è una parte, che hanno lavorato e si sono impegnati in questo lungo percorso. 

Grazie a tutti. 
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Mariella Sciammetta 

Giancarlo Balzaretti per il GMT e prego Clara Caroli di prepararsi a salire sul palco di modo che non 

perdiamo questo tempo. 

 

Giancarlo Balzaretti 

Buongiorno a tutti, Governatori, Presidente, Direttore internazionale. Oggi diamo un po’ di numeri perché i 

numeri sono lo specchio della nostra Associazione. È indubbio. 

Talvolta sono piacevoli e talvolta sono spiacevoli. Vediamoli in breve. 

Questa è la situazione aggiornata al 16 di maggio, oggi questa situazione è migliorata. Il saldo positivo è di + 

264 soci. Cosa vuol dire? Che tra le entrate e le uscite c’è un disavanzo positivo di 264 soci. Questo è 

incoraggiante. Tutti sappiamo che i mesi di maggio e giugno sono quelli un po’ critici ma quest’anno devo 

dire un grande grazie ai GMT distrettuali, hanno fatto un grande lavoro, soprattutto rivolto alla retention 

per evitare che i soci se ne vadano. E i numeri che vedremo ora ci danno ragione. 

Questo è lo storico delle uscite a maggio per vedere come ci posizioniamo quest’anno rispetto agli anni 

scorsi. Vedete che c’è un miglioramento quel dato lì di 2377 aggiornato sono 2420, ma non cambia la 

sostanza, c’è un trend positivo, nel senso che ci sono meno uscite. 

Le entrate a maggio che devono compensare quelle che sono le uscite, anche qui c’è un incremento perché 

siamo a 2600 soci. Questo è un altro segnale di positività che ci deve dare un briciolo di ottimismo. Un altro 

dato importante per vedere la situazione nel nostro Multidistretto è la situazione di genere. Abbiamo una 

percentuale femminile del 28.4% rispetto all’anno scorso che era del 27.4%, quindi c’è un incremento 

dell’1% anno su anno, questo è un dato incoraggiante e farei un applauso alle nostre donne. Grazie. 

Un’altra considerazione che ci fa ben sperare è questa: la distribuzione di genere nei nuovi ingressi. Come 

sono divisi i nuovi ingressi? Abbiamo addirittura delle percentuali medie del 42% femminili nei nuovi 

ingressi. Questo è un altro segnale importante. Se lo raffrontiamo con le uscite, le uscite sono intorno al 

19% in media, quindi il saldo anche qui è notevolmente positivo.  

Come siamo messi come fasce d’età. Ecco e qui entriamo in una fase un po’ più critica. 

Come vedete, gli under 40 sono solo il 6%. Gli over 40 il 13% e gli over 50 il 22%. Quindi in questa fascia qui 

fino ai 50 anni non raggiungiamo il 50% della totalità. Questo ci deve far riflettere. I nuovi ingressi, gli under 

40 stanno migliorando. I nuovi usciti stanno migliorando. Quindi anche qui il saldo detta in soldoni è 

positivo. 

Però volevo farvi vedere questa slide che ci deve far preoccupare perché sembrerebbe che tutto vada bene, 

ma non è così. Non nascondiamoci dietro un dito, se invece lo affrontiamo con le statistiche ISTAT che 

siamo andati a verificare la situazione del volontariato in Italia, considerando varie associazioni, da quelli 

che versano soldi a quelli che fanno riunioni di associazioni culturali, riunioni di associazioni ecologiche, 

attività gratuite in associazioni di volontariato, ecco noi abbiamo il colore azzurro potete vedere che fino ai 

44 anni abbiamo la percentuale bassissima, dove noi siamo molto più presenti come attività di volontariato, 

quindi come service, è dai 45 in avanti. Questo ci deve far riflettere perché il nostro futuro non può essere 

basato su questi dati qua. 

Noi dobbiamo migliorare su questa fascia qua. Perché dobbiamo essere più attrattivi rispetto ad altre 

associazioni.  

Se andiamo a vedere poi la distribuzione delle uscite per anzianità, nei 5 anni di lionismo, più del 32% dei 

soci se ne vanno. Per motivi che possiamo discutere fin che vogliamo, però la realtà e questa e noi è con la 

realtà che dobbiamo confrontarci. 

Questo cosa sta a indicare? Sta a indicare, rubo un minuto ancora, sostanzialmente 3 cose: la prima cosa è 

che siamo in una situazione oggi favorevole. Vedremo a fine anno. 
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La seconda considerazione è drammatica è che siamo vecchi. Dobbiamo ringiovanirci. La terza 

considerazione è che negli anni i soci continuano a lasciarci e questa è una cosa che dobbiamo migliorare. Si 

parla soltanto di cambiamento. Sono anni che diciamo: dobbiamo cambiare.  

Allora io vi sfido oggi, vogliamo dare un segnale di cambiamento veramente oggi, tutti quanti assieme?, ci 

impegniamo?, vogliamo farlo questo cambiamento oggi? 

Che entusiasmo, ragazzi. 

Quanti sono i delegati oggi? 700? Bene, ogni delegato si impegna entro la fine dell’anno a portare un socio 

nuovo. Questo sarebbe un segno del cambiamento. Sforziamoci. So che non è così facile perché stiamo 

improvvisando. Noi dobbiamo fare un volontariato più organizzato.  

E in questo il GMA in questo senso ci dà una mano. 

Chiudo con una considerazione: tutte le chiacchiere che faccio io e i discorsi interessanti che fanno gli altri 

devono avere un filo comune: la responsabilità dei soci, la loro credibilità e la loro passione perché tutti 

quanti noi, io per primo, abbiamo la pin, abbiamo varie medaglie, ma le medaglie sono quelle che si 

attaccano all’anima, non alla giacca. 

Grazie. 

 

Mariella Sciammetta 

Bene, adesso Clara Caroli, vi prego di stare nei tempi altrimenti non riusciamo a rispettare nell’ordine del 

giorno. 

 

Clara Caroli 

Buongiorno a tutti, mi sentite? Anche in fondo? 

Parliamo di service. L’annata è andata molto bene, trovate la slide una sorta di Bignami del bellissimo video 

che abbiamo visto ieri sui service che abbiamo fatto: da aggiungi un posto a tavola, tema fame, tema 

ambiente, la incredibile raccolta fondi per l’Ucraina. Facciamo quindi una breve panoramica dei numeri che 

aiutano non solo come siamo bravi ma quanto siamo bravi. 

Partiamo come sempre dalla dimensione internazionale della nostra Associazione che è la marcia in più che 

ci contraddistingue dalle altre associazioni che comunque in modo egregio fanno volontariato, però questi 

strumenti e questa possibilità di scambiare esperienze con più di 200 paesi del mondo ce l’abbiamo solo 

noi. Quindi vediamo che in tutto il mondo i Lions hanno servito più di 400milioni di persone solo in questa 

annata e solo fino a maggio. In Europa più di 9 milioni e in Italia più di 2milioni e mezzo di persone sono 

state servite fino alla data di oggi, quindi vuol dire che 1 italiano su 24 quest’anno è stato servito dai Lions. 

Beh, direi che è un dato veramente forte e che possiamo dimostrare in maniera scientifica grazie ai numeri 

che ci danno questi strumenti.  

E diciamo un’altra cosa, perché se in Europa ha realizzato circa 75 mila attività di servizio ed è 6 volte 

l’Italia, l’Italia ne ha fatte 25 mila che sono 1/3, beh lasciatemi dire che forse in Italia si lavora tanto e bene.  

Quindi diciamo queste cose e rallegriamoci dei nostri successi e risultati. 

Ma grazie a che cosa siamo in grado di mettere in campo una esamina cosi accurata del nostro impatto, 

grazie al lavoro sicuramente impattante dei club che fanno service, ma anche paziente nel momento in cui 

fanno rendicontazione. 

Ecco che vediamo che grazie ai Governatori l’obiettivo fissato di fare l’85% dei club che fanno uso di questi 

strumenti è stato pienamente raggiunto come vedete dalla colonnina gialla. Ma c’è una novità importante. 

Anche i Leo hanno iniziato a usare questo strumento che li rende visibili a livello nazionale e internazionale. 

Siamo già al 30%, abbiamo ampissimi margini di miglioramento, quindi mi riallaccio ai risultati del seminario 

di ieri: è vero, dobbiamo ancora fare tanto per arrivare ai club, perché non tutti hanno capito la possibilità 

di questo approccio così legato alla qualità, ma d’altra parte possiamo dire anche che i Lions, nonostante la 
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loro età non esattamente verde, all’85% hanno rendicontato i service in maniera così paziente per dare 

conto della nostra azione. 

E in questa occasione devo dire un grandissimo grazie ai GST distrettuali che con tanta passione, tanto 

impegno ci hanno aiutato a fare questo grosso lavoro per portare ai club questo nuovo approccio così 

importante anche per la comunicazione. 

Passiamo ora alla slide successiva e vediamo segnati in giallo i risultati del Multidistretto 108. Anche una 

visione qualitativa si nota che le strisce azzurre sono veramente molto impattanti, quindi diciamo che siamo 

sul podio per molti club che rendicontano la loro attività, ma siamo primi assoluti per numero di attività di 

service oltre 25 mila, numero di persone servite e ore dei nostri volontari. 

Non soltanto, ci siamo portati a casa per il secondo anno consecutivo il premio della solidarietà importante 

che viene attribuito a soli 30 club in tutto il mondo, quindi 1 su 2000 ce la fa, ma ce lo eravamo portato a 

casa anche l’anno scorso. E per finire ecco, se tutti i nostri club Leo inclusi, mi raccomando siete voi l’era 

digitale, siamo noi che aspettiamo questi strumenti e non il contrario, tenete conto che questi 8 milioni di € 

quasi 9 esulano tutte le donazioni per l’Ucraina. Quindi io non ho dubbi che a fine anno potremmo arrivare 

a 10 milioni di € e fatemi dire che sono felicissima. 

Grazie, grazie a tutti i Lions per quello che hanno fatto e buona prosecuzione di congresso. 

 

Mariella Sciammetta 

Grazie al GAT. Consentitemi una punta di orgoglio di Presidente del Consiglio e di coordinatore del GAT del 

Multidistretto. Vedete voglio dirvi con grande orgoglio che sono veramente fiera di poter coordinare un 

gruppo di 3 fantastici officers. 

Prego Alberto Soci, ecco il Melvin Jones per l’attività. 

Giancarlo Balzaretti  

E la fantastica Clara Caroli 

 

Proseguiamo con l’ordine del giorno e passiamo al punto 6: New Voices prego la PDG Carla Cifola di 

avvicinarsi al podio per la sua relazione 

 

E poi si prepari Gianni Castellani così ammortizziamo i tempi, prego. 

 

Carla Cifola 

Buongiorno a tutti, parlando di New Voices parto da una affermazione fatta dalla leader GAT Europa 

Elisabeth Haderer che dice che le New Voices non sono più un programma ma sono un vero e proprio 

movimento che è stato capace di coinvolgere la base. 

Programma o movimento che comunque si è rivelato trasversale e sicuramente molto diversificato perché 

ha proposto e realizzato attività in moltissimi campi: leadership, membership, comunicazione, service e non 

sono stati soltanto, parlando di service, attività rivolte alla comunità, ma in alcuni casi è la comunità che ha 

collaborato ai nostri progetti alla pari per poter aiutare chi veramente era in quel momento nel bisogno. 

Questo ci ha aiutato non poco a rinforzare nella società il nostro essere Lions. Numerose anche le attività 

rivolte ai giovani che hanno avuto come sponsor in un caso L’Oreal e il Corriere della Sera, quindi sponsor 

decisamente di grande peso. E sempre per i giovani è stato creato il video sul linguaggio dell’odio, l’hate 

speech sono stati fatti corsi di difesa personale e anche un corso di empowerment e ancora molto molto 

altro.  Numerosissime le iniziative rivolte ad un pubblico femminile perché era necessario avvicinarlo, era 

necessario farci conoscere e la strategia ci ha dato ragione. I dati di Giancarlo Balzaretti lo dimostrano, 

passare a un 28.4% è per noi un grandissimo successo. Anche le iniziative rivolte alla comunicazione hanno 
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avuto un buon riscontro ed altrettanto quelle rivolte alla leadership e alla membership come cito uno per 

tutti il corso di estensione nell’ottica di genere.  

Ottimi i rapporti con le Istituzioni e anche qui porto un solo esempio, la firma del protocollo di intesa che 

tre distretti della Regione Piemonte hanno firmato con l’assessorato delle pari opportunità della stessa 

regione presente alla firma anche il Governatore Cirio. Ed ora in questi tre distretti e la Regione partiranno 

dei progetti rivolti non soltanto ai gender balance, ma anche soprattutto alla violenza anche sui minori, al 

bullismo ed al cyberbullismo. 

Abbiamo cercato di puntare molto sulla diversità, diversità a tutto campo, sono stati nostri testimoni dei 

campioni para olimpici del valore di Anna Barbaro, che hanno pubblicamente più volte lodato le new voices 

e tutti i Lions 

Bene ci tengo a dire che ogni azione suggerita da new voices puntava a più obiettivi del new voices, mai 

sono state fatte iniziative a caso o giusto per farlo e queste iniziative venivano proposte ai club che insieme 

a new voices le realizzavano. Fortissima la collaborazione quasi ovunque con GMT, GST e GLT, anche qui si è 

lavorato su progetti comuni. Abbiamo cercato di smantellare “così si è fatto” e “cosi abbiamo sempre fatto” 

a favore di nuove voci e nuove idee. 

Attivissime nella nuova comunicazione il loro intervento è stato addirittura citato dalla Sede centrale 

nell’ultimo Board che si è tenuto. 

Un’altra nostra punta di diamante sono state le nostre riunioni di gabinetto svolte in un clima familiare, 

informale e informativo grazie per i feedback che ci avete dato e grazie anche ai governatori che hanno 

nominato le new voices di club e si sono rivelate molto attive. 

Quello che è certo e che new voices si sono rivelate una grande squadra, un tutti per uno e un uno per tutti, 

c’è stata da qualche parte una maggior debolezza ma non più di un paio di casi. Ne stiamo esaminando le 

ragioni per poi ripartire alla grande nel nuovo anno sociale. 

Sii sono ispirate l’uno all’altro, mai copiato ma ispirato. Ecco mi fermo qua, il tempo sta per scadere ma non 

prima di aver rivolto un ringraziamento a Mariella Sciammetta, a Elena Appiani, a tutto il Consiglio dei 

governatori e soprattutto a questa bellissima squadra che ha saputo confrontarsi, ha saputo motivare, ha 

saputo ispirare e ha saputo realizzare. È a loro che va un grandissimo applauso. 

 

Mariella Sciammetta 

A Carla Cifola per il suo impegno un attestato di merito. È stata veramente brava. Quindi grazie di tutto il 

suo supporto. 

 

Passiamo adesso la parola a Gianni Castellani per team ALERT e una relazione anche sui protocolli che sono 

stati fatti. 

 

Gianni Castellani 

Buongiorno a tutti e grazie mille. 

Il programma ALERT incoraggia i club a cooperare con le autorità locali, per le emergenze.  

I Lions club sono una importante risorsa o un moltiplicatore di forze per le esigenze che emergono sia in 

fase di prevenzione sia in fase di dopo crisi. 

Però per evitare improvvisazioni dobbiamo agire a sostegno delle attività di protezione civile nei comuni e 

nelle prefetture e per fare questo è stato firmato un protocollo di intesa con il dipartimento della 

protezione civile già nel 2019. La presenza capillare sul territorio italiano dei club è la concreta possibilità di 

diffondere la cultura della sicurezza e l’attenzione per la salvaguardia dell’ambiente. Bene, quest’anno 

l’attività è stata resa più impegnativa per l’emergenza dei rifugiati che è andata ad aggiungersi a quelle che 

già erano le emergenze esistenti: cambiamenti climatici e pandemia covid. 
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Bene La prima immigrazione è stata quella dei rifugiati afgani e a seguito dell’abbandono dell’Afghanistan e 

recentemente quella dei rifugiati ucraini causati dall’invasione dell’Ucraina. Due migrazioni con 

caratteristiche notevolmente diverse, la migrazione dei rifugiati afgani ha portato in Italia circa 5500 

persone nella fase di evacuazione o attraverso corridoi umanitari e percorsi molto pericolosi attraverso il 

Pakistan o l’Iran. Principalmente sono nuclei familiari che si spostano con un capofamiglia di buona cultura. 

La recente invece emergenza dell’Ucraina ha caratteristiche completamente differenti e ha portato in Italia 

ad oggi 116 mila persone. Ed è un fenomeno in evoluzione perché come potete vedere è una previsione di 

10 milioni di profughi. Ebbene questa è una differenza importante sugli interventi tra le due emergenze. 

Bene, in questo momento abbiamo quindi dei fenomeni, guardate queste immagini, estremamente delicati 

e importanti nei territori di confine. In questa fase di emergenza il Multi distretto ha lavorato molto bene.  

I club hanno lavorato con metodo e coordinamento. È stata definita una regia unitaria che è partita dal 

Consiglio dei governatori e ha portato su territorio, come vedete, una rete di officers distrettuali con delega 

sul nazionale per rifugiati al quale si sono aggiunti quelli che avevano delega a ALERT. A loro va veramente il 

nostro ringraziamento per il grande lavoro che è stato fatto. Ma uno dei primi interventi che è stato fatto 

dal Consiglio dei governatori sono stati definire dei rapporti molto chiari con le istituzioni nazionali, con 

ANCI e con il Ministero dell’Interno con il quale abbiamo decisamente intrapreso un rapporto di 

collaborazione e una modalità di intervento e di dialogo con le prefetture e con i Comuni. In modo tale di 

realizzare un passaggio diretto tra i club e le esigenze che venivano fuori. Però noi abbiamo un grande 

cuore che i Lions hanno dimostrato con una grande raccolta di prodotti di generi alimentari e altro che è 

stato mandato direttamente in Ucraina. 

Ma è stata fatta anche una grande raccolta economica e questo mi piace sottolinearlo, attraverso un solo 

nostro rifermento: la Fondazione. Che ha permesso di raccogliere una grande quantità di denaro ma di 

essere prontamente attiva sul territorio. 

In Italia è attiva una accoglienza dove ci siamo fortemente impegnati. E questo voglio dire attraverso una 

rete importante. 

E questo ci ha insegnato come lavorare rispondendo immediatamente ai bisogni e a quelli che sono i 

bisogni locali. 

Vado a concludere in particolare, segnalando che questa emergenza non è finita. Continuerà con una 

necessità di seguire questi profughi.  

Concludo segnalando che i Lions hanno imparato a lavorare in squadra ciascuno con il suo ed hanno 

acquisito la consapevolezza che per ottimizzare il proprio impegno occorre evitare improvvisazioni ed azioni 

scoordinate. L’impegno dei Lions di fronte a una crisi umanitaria di qualunque area del mondo è parte 

fondamentale della nostra Associazione e risponde a tutti quelli impegni e valori indicati negli scopi e 

nell’etica della nostra Associazione. Grazie mille 

 

Mariella Sciammetta 

L’impegno di Gianni è stato collaborativo, paziente e produttivo perché abbiamo potuto con lui realizzare 

una grande rete e quindi Melvin Jones per il tuo impegno. Grazie. 

 

Chiamiamo adesso per la comunicazione esterna e la comunicazione interna Luciano Mallima 

 

Luciano Mallima 

Tavolo della presidenza, vice governatori, delegati, buongiorno. 

La mia relazione relativa al primo anno del triennio sulla comunicazione vede un sostanziale rinnovamento 

della comunicazione a livello Multidistrettuale ha previsto in questo primo anno la creazione di quelle che 

dovrebbero essere le infrastrutture perché agiamo in un contesto di discontinuità rispetto al passato. Non 
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perché il lavoro che è stato fatto in precedenza non fosse valido, ma perché è necessario ogni 3 anni 

rivedere le modalità con cui il Multidistretto comunica con i proprio soci e con l’esterno. 

E quindi è chiaro che negli ultimi anni c’è stata una deviazione potente nella direzione dei canali social, 

quindi nell’utilizzo dei canali informatici molto più evoluti che ci ha imposto quindi la creazione di strumenti 

che vadano a soddisfare queste nuove esigenze. E quindi abbiamo dedicato la prima parte dell’anno a 

creare il supporto tecnico, quindi gli strumenti operativi per poter poi essere concretamente attivi nel 

comunicare con i soci nel nostro Multidistretto. E da lì poi siamo partiti con una serie di iniziative.  

La prima è stata sulla creazione di un gruppo facebook dei soci del multi distretto. Nell’arco di una 

settimana avevamo già raggiunto oltre i 1000 iscritti, oggi siamo a circa 2000. Ed è in costante aumento in 

modo molto parallelo: crescono con l’uscita delle newsletter, altro strumento che abbiamo adottato per 

comunicare con tutti i nostri soci. Quindi noi ogni mese inviamo le nostre newsletter tematiche ai oltre 38 

mila soci del Multidistretto.  

Non è un tipo di informazione che costituisce un tipo di cronaca dei fatti. Non è quello il nostro scopo. Sono 

i distretti che devono informare sulle attività che vengono svolte dai club, noi ci occupiamo invece della 

riflessione, di dare degli spunti ai nostri soci perché poi possano attingere agli altri distretti, agli altri club 

che hanno realizzato dei progetti che sono replicabili in altri club. E quindi cerchiamo di essere di 

ispirazione con il fornire gli strumenti idonei a diffondere le competenze e le conoscenze che si sono 

formate nell’ambito del Multidistretto. 

Poi abbiamo avuto delle collaborazioni molto importanti che abbiamo avviato con diversi comitati 

distrettuali, una newsletter riguardava la membership e abbiamo fatto con Balzanetti Balzaretti un bel 

lavoro che spinge proprio attraverso il focus su determinati dati che fanno riflettere su chi siamo e su come 

agire. 

Con Gianni Castellani abbiamo fatto una masterclass e questa è un’altra iniziativa. Sono degli incontri online 

mirati non tanto a essere visualizzati in un momento specifico, ma che segnano la logica dello streaming. E 

questa è un’altra comunicazione. Ovvero ciò che si realizza come dibattito, come conferenza, deve essere a 

disposizione di tutti i soci in qualunque momento per essere visualizzato secondo quelle che sono le 

disponibilità di ognuno di loro. 

Questo renderà poi disponibile sul canale youtube della comunicazione interna, la possibilità di avere anche 

un catalogo di tutte queste esperienze che rimarrà a disposizione dei soci. Quindi qualche cosa che potrà 

essere visualizzata nel futuro. 

Ora in conclusione, io devo necessariamente ringraziare perché per questo lavoro, senza una squadra 

giovane, noi abbiamo una età media intorno ai 40 anni, io sono uno dei più anziani, però è una squadra 

giovane, innovativa, piena di iniziative che ci permette di spingere sull’adozione di questi strumenti che 

ancora purtroppo non riescono ad attecchire, ma questa è la fase iniziale, sicuramente durante il prossimo 

anno ci concentreremo maggiormente sul consolidamento. Quindi io voglio ringraziare il mio team, ma 

voglio ringraziare il Presidente Sciammetta per la grande disponibilità e collaborazione che abbiamo attuato 

con gli altri componenti della comunicazione innanzitutto con Alfredo Canobbio e con Luigi Maggipinto 

della comunicazione informatica. Grazie a tutti. 

 

Mariella Sciammetta 

Luciano, grazie per quello che hai fatto perché la comunicazione interna è molto importante ed è linfa 

vitale per i soci. 

Adesso chiamiamo il responsabile della comunicazione esterna Alfredo Canobbio, prego. 

 

Alfredo Canobbio 

Buongiorno a tutti, autorità lionistiche, delegati, cari amici.  
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Nel presentare l’attività della comunicazione esterna desidero sottolineare come questa sia il risultato di un 

gruppo professionalmente competente, motivato e affiatato. 

Alcuni sono qui con me, se parte la slide vi faccio vedere anche gli altri. 

Questa è la squadra della comunicazione esterna. 

Li ringrazio. Abbiamo condiviso con loro idee, progetti, sfide. Fategli un applauso perché tutti quanti che 

hanno lavorato tutto l’anno per il Multidistretto. 

Un grazie anche alla costante collaborazione a tutti gli officers multidistrettuali e alla nostra infaticabile 

segretaria generale Guendalina Puglieri Pulieri. 

Siamo partiti in questo lavoro con la consapevolezza che l’immagine dei Lions presso l’opinione pubblica, la 

stampa e l’opinion leader è ancora associata a vecchi stereotipi poco o nulla di quanto facciamo è 

conosciuto. 

Abbiamo deciso di puntare sulla valorizzazione dei service con una immagine grafica moderna e 

riconoscibile. Utilizzando i canali social, ciascuno con il suo linguaggio e con un sito internet aperto e 

accogliente. Questa strategia ha dato ottimi risultati e potete vedere in questa slide, queste sono le medie 

delle persone raggiunte dalle pagine facebook con la media dell’anno scorso delle pagine visitate dal sito 

internet.  

Ma il nostro obiettivo era raggiungere quelle donne e quegli uomini che potenzialmente possono diventare 

soci Lions. Abbiamo fatto campagne di promozione e abbiamo raggiunto 1 milione e 210 mila concittadini. 

Di questi 31 mila hanno navigato sul nostro sito. 

Ma la comunicazione efficace richiede simboli conosciuti e trasformare in notizia il capillare lavoro di ogni 

club. Ma le notizie richiedono la concretezza dei numeri, per questo abbiamo fatto il bilancio di missione e 

questi documenti hanno portato la grandezza del nostro impegno all’attenzione di sindaci, parlamentari e 

giornalisti. Tutto questo è stato possibile grazie al Consiglio dei Governatori che ha colto la potenzialità dei 

progetti e debbo dire con coraggio e lungimiranza li ha approvati. 

Ma il principale canale di comunicazione dei Lions sono i club che solo loro possono portare la 

testimonianza sul territorio. Per questo abbiamo creato strumenti conformi alla linea della Sede centrale 

ma pensate insieme agli officers di club come si utilizza il logo, come si fa un comunicato stampa, tutto 

questo è a disposizione di tutti sul sito del multi distretto.  

Cari amici, consentitemi di esprimere un grazie, soprattutto al Presidente Emerito che ha sempre colto 

l’essenza del nostro lavoro e non ci ha mai fatto mancare parole di incoraggiamento. Un grazie al Direttore 

Internazionale che ci ha messo a disposizione la sua grande esperienza e ci ha permesso di confrontarci con 

la comunicazione Lions di tutto il mondo aiutandoci a crescere, grazie Elena. Un grazie al Presidente del 

Consiglio. Vedete, comunicare l’immagine dei Lions a tante persone è una responsabilità che avverti tutti i 

giorni e potersi confrontare in maniera costruttiva, cordiale e gentile con la grande preparazione e forti 

valori, è stato un grande e prezioso aiuto, grazie Mariella. 

Ma vorrei a ciascuno di voi rivolgere un invito pressante: innanzitutto di seguire i canali social del 

Multidistretto e dei vostri distretti. Condividete quello che viene pubblicato. Ma soprattutto portate la 

testimonianza nei vostri club dell’importanza di una corretta ed efficace comunicazione dei service. E 

ricordate che rappresentano, al di la dell’effetto immediato, una luce di speranza per tante persone, una 

lampada che in questi tempi difficili può aiutare molti ad ritrovare la via della solidarietà. Grazie. 

 

Mariella Sciammetta 

Grazie Alfredo, adesso abbiamo Luigi Maggipinto, responsabile dell’area informatica però prima, mentre 

Luigi si prepara, ho un adempimento piacevole da fare. Per i collaboratori di Alfredo per quello che hanno 

fatto. 
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Alfredo Canobbio 

Allora ve li presento. Quella con i capelli blu è la responsabile della grafica, quella vestita di bianco è la 

responsabile della relazione esterna, Virginia Viola e quel signore con il giubbino giallo e quello che fa tutti i 

video del Multidistretto Fategli un applauso perché ha lavorato di sabato, di domenica e tutti i giorni. 

 

Luigi Maggipinto. 

Buongiorno a tutti, sono Luigi Maggipinto, il coordinatore della comunicazione area informatica. 

Faccio i miei saluti a tutte le autorità presenti a tutti voi amici Lions.  

Sono qua per fare un brevissimo resoconto di tutta l’attività che ha svolto il mio comitato. Diciamo che 

siamo stati di supporto per tutta la comunicazione interna ed esterna e per eventi multidistrettuali e il mio 

compito insieme a tutti i componenti del comitato è quello di assolvere a tutte le problematiche 

informatiche che si vengono a creare soprattutto dal punto di vista multimediale e telematico. Come ben 

sapete con il covid noi Lions ci siamo dovuti adeguare e fare un passo in avanti, e mi auspico che tutti noi 

faremo tesoro di tutto quello che abbiamo imparato per ridurre le distanze e mantenerci tutti collegati e 

fare delle riunioni lampo, aumentando in tal senso il nostro profitto. 

Grazie a tutti e buongiorno. 

 

Mariella Sciammetta 

Luigi ha fatto un lavoro di grande pazienza e professionalità e il Multidistretto ti ringrazia. 

 

Passiamo al DG Giovanni Nardelli che ci relazionerà sul progetto Alzheimer. 

 

Giovanni Nardelli 

Signor Presidente, autorità lionistiche, gentili signore e signori buongiorno, in pochi minuti ho il compito di 

sintetizzare il lavoro di più di 4 anni sull’Alzheimer.  

Questo è un lavoro che è stato portato avanti da un gruppo autorevole di esperti, quindi con vero piacere vi 

presento l’atto finale che questo gruppo di lavoro ha preparato. 

Questo gruppo di lavoro non ha lavorato da solo ma ovviamente ha lavorato in collaborazione con la 

Regione Veneto e Luca Zaia, in questa lettera che ha inviato di recente al nostro Presidente, dell’11 Maggio, 

sta a sottolineare la vicinanza della Regione a questa iniziativa dei Lions.  

Ovviamente quello che a noi interessa è sensibilizzare il mondo politico, della scienza, dei servizi, e della 

cultura con la finalità di rendere operativo quello che oggi è previsto nella norma. 

Naturalmente i numeri parlano da soli, perché noi sappiamo che a fronte di un malato di Alzheimer ce ne ci 

vogliono almeno 4 persone nell’arco delle 24 H sabato e domenica compresi per assisterlo. Quindi la nostra 

sfida va avanti proprio sulla proposta di un nuovo modello di assistenza laddove la rete di servizi possa 

offrire una domiciliarità del fenomeno. Questo è il disegno riformatore importante che deve essere vicino 

ovviamente ai malati, ma anche alle loro famiglie, altrimenti si ammalano anche loro. 

Ecco quindi che i 4 punti su cui noi lavoriamo oggi è la formazione, e della formazione vi ricordo 

un'iniziativa davvero straordinaria che questo gruppo di lavoro ha messo in atto, e cioè i corsi di formazione 

del personale, per esempio le badanti, oltre che i familiari, ma corsi che siano anche riconosciuti e 

certificati. Ovviamente l'altro punto è il miglioramento dei servizi che oltre al migliorare i percorsi 

diagnostici fondamentalmente devono offrire l'integrazione fra i servizi di diagnosi e cure specialistiche e i 

servizi territoriali alla persona; questo è molto importante, non si possono ospedalizzare sempre questi 

malati, bisogna poterli seguire a casa con estrema competenza. 

Il terzo punto riguarda, ovviamente gli interventi legislativi cioè il riconoscimento giuridico della figura del 

caregiver familiare e l'introduzione, la sensibilizzazione di leggi specifiche per questa malattia e comunque 
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per le malattie degenerative legate alla senescenza.  Questo è un progresso culturale che noi pretendiamo 

e che noi vogliamo e che la politica possa sviluppare e attuare. 

L'ultimo punto è che noi non vi offriamo delle idee non verificate, queste opinioni ci sono già state 

documentate da alcuni atti realistici e a Treviso esiste già un modello che fa coniugare sia la rete territoriale 

sia quella sinergia, anche i modelli familiari, e ovviamente il progetto che si sta portando avanti nel Veneto, 

ma che vorremmo ovviamente diffondere il su tutto il territorio nazionale è quello di poter assistere un 

numero noto oggi di circa 850 (?) persone affette da Alzheimer, delle quali è prevista una evoluzione fino 

anche a un milione e quattro, poterle seguire su tutto il territorio nazionale con la stessa attenzione, con la 

stessa direzione e con la stessa ovviamente intensità, è un obiettivo che noi ci siano posti e finalmente 

siamo riusciti a riassume in questo position paper, cioè in un documento condiviso dai Lions Club 

International in maniera tale che possa essere presentato in tutti gli ambiti regionali per poterlo diffondere. 

Naturalmente il ringraziamento non è solo mio, il ringraziamento vi viene da chi hai identificato questa 

malattia e noi dopo tanti anni ancora discutiamo su come trattarla  

Vi ringrazio per l'attenzione. 

 

Mariella Sciammetta 

Grazie Giovanni per la bella relazione e anche per la forza che hai avuto perché io approfitto per richiamare 
l'attenzione a quanti sono ai margini della sala: vi prego di aiutare chi interviene, perché si fa una fatica a 
parlare a sentire che è incredibile. Ve lo chiedo dal profondo del cuore. Se volete parlare mettetevi fuori e 
non pensate che da qui non si senta. Non fate i capannelli salutarvi, non è una piazza aperta questa. 
 vi prego veramente di usare più i gesti che la voce perché qui arriva tutto.  Grazie 
 Adesso passo la parola al DG Saporetti che ci parlerà si relazionerà sul Lions Day  
Dai Franco. 
 
Franco Saporetti 
Signor Presidente, autorità lionistiche, amiche ed amici Lions, Leo, gentili ospiti buongiorno. 
Come governatore responsabile per l'evento multidistrettuale del Lions Day aspettavo con curiosità questo 
momento chiedendomi come dare il massimo risalto a questa iniziativa che a livello mondiale vede i Lions 
in prima linea uniti per diffondere la conoscenza dell'Associazione creando nello stesso tempo un filo 
diretto con le comunità locali. 
Da tempo abbiamo capito le necessità di presentarci compatti legando tutte le nostre iniziative ad un solo 
evento dimenticando per un attimo tutto quanto avviene solo ed esclusivamente all'interno del club che, 
per quanto apprezzabile, non concede la giusta visibilità alla nostra Associazione ed ecco il Lions Day ci ha 
aiutato a raggiungere questo obiettivo. 
Era necessario dare la giusta importanza a questa giornata totalmente dedicata alla diffusione 
dell'informazione sul vero valore dei Lions e dei Leo mostrandoci in massa nelle nostre città, affermando a 
pieno titolo la nostra identità, raccontando i service di qualità effettuati nel tempo e proponendone altri 
per dare seguito al tema suggerito, e scendendo per le vie e le piazze di tutta Italia offrendo ad altri servizi  
incuriosendo che ci guarda con screening medici gratuiti, passeggiate ecologiche, eventi benefici, incontri,  
spettacoli e tanto altro per essere allineati con quanto scritto nella locandina che così recita “siamo quel 
mondo di cui ci prendiamo cura”. 
Il progetto sostenuto in maniera speciale dall’ attenzione dei responsabili della comunicazione esterna, e  
qui ringrazio il team di Alfredo Canobbio, aveva lo scopo di promuovere presso l'opinione pubblica 
l’immagine dei Lions Club come organizzazione impegnata nel servizio umanitario, e questo valorizzando le 
attività dei Lions day realizzati in tutta Italia nel mese di aprile, in particolare nei giorni di sabato 23 e 
domenica 24 aprile, con il chiaro obiettivo di dare a queste giornate la giusta importanza e particolarità in 
modo da garantire un forte impatto pubblico. 
 Come state vedendo attraverso le slide proiettate, l'obiettivo è stato raggiunto attraverso la gestione 
coordinata delle attività di comunicazione e relazione esterna con un'immagine grafica, comune, rispettosa 
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delle linee guida Lions International, personalizzabile nelle singole realtà in relazione ai service messi in 
campo in tutto il Multidistretto e una vasta gamma di materiale pubblicitario, locandine, manifesti 
unitamente a comunicati stampa.  
Complessivamente sono stati circa 800 gli interventi realizzati con la partecipazione di oltre 1000 Club con 
quasi 14000 ore di volontariato prestate dai soci su questi temi.  Il numero delle persone aiutate stimato in 
oltre 100 mila di cui 92 mila sui temi dell'ambiente, della vista e del diabete che registrano in questo 
periodo un significativo aumento rispetto ai mesi precedenti. Tutte queste attività sono state realizzate con 
un forte riscontro sulla stampa locale, oltre i social che hanno consentito di raggiungere circa un milione di 
persone 
L'impatto sull'acquisizione dei nuovi soci e certamente positivo, anche se i suoi effetti saranno visibili nei 
prossimi mesi. Ora tocca a noi continuare a comunicare all’esterno questa serie di numeri, i grandi numeri 
che hanno fatto e fanno la differenza, perché noi Lions facciamo la differenza. 
Personalmente ritengo che l’Associazione abbia raggiunto gli obiettivi prefissati. Per finire voglio 
sottolineare un evento legato a uno spettacolo allestito dal distretto 108 A per la raccolta fondi dei rifugiati 
ucraini dove i principali protagonisti sono stati i componenti del coro del teatro nazionale dell’Opera di 
Kiev, giunti a Ravenna grazie alla Associazione umanitaria che vedrete. Purtroppo il tempo è finito e non 
posso farvi vedere un video registrato che è stato mandato in America e che sarà unito all’evento del Lions 
Day del Multidistretto. Grazie. 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie grazie carissimo Franco 
Adesso passiamo al punto 11 tema di studio Nazionale, relazione del governatore Franco Cirillo “L’Affido: 
una scelta d'amore” 
Prego Franco. 
 
Franco Cirillo 
Nessuno mi presenta, mi presento da solo. Sono Franco Cirillo 
Buongiorno a tutti, buongiorno al tavolo della Presidenza, buongiorno alle amiche ed amici Lions  
Mi auguro che la voce si sentiva bene, mi metto in una posizione simmetrica rispetto al microfono e vado 
avanti.  
Come responsabile, grazie al nostro Presidente del Consiglio dei governatori del tema di studio Nazionale 
“L’affido una scelta d'amore” ieri in una sala gremita ma estremamente silenziosa, così silenziosa che quasi 
quasi avevo l'impressione che non ci fosse nessuno abbiamo parlato proprio dell'Istituto dell'affido oggi, 
non parlo dell'Istituto dell'affido ma vi parlo di quello che può essere una relazione conclusiva di un 
progetto che avete promosso voi lo scorso anno e che è stato il tema di studio Nazionale, così come oggi 
andrete a promuove un altro tema di studio. 
Siamo partiti subito con un obiettivo grazie a un pragmatismo che qualcuno mi riconosce, qualche amico 
qui in sala. Quali erano questi obiettivi? Cercare di far conoscere questo Istituto perché è chiaro che non lo 
conosce nessuno, o pochissime persone, confondono l'affido con l'adozione  
2.  far capire quali sono le criticità e le possibilità di questo Istituto. 
3.  fare un percorso educativo. 
4.  cercare di far migliorare anche il rapporto tra le istituzioni e le famiglie che si propongono come famiglie 
affidatarie. Abbiamo cercato di farlo nel migliore dei modi. Penso che ci siamo riusciti. Io sono orgoglioso di 
aver presentato questo tema di studio Nazionale anche al nostro Presidente Internazionale a Roma durante 
la sua visita al nostro Multidistretto. Debbo dire che il presidente ha apprezzato questa nostra 
presentazione, ovviamente negli Stati Uniti questo Istituto si pone in modo diverso, però è chiaro che è una 
problematica che ha una valenza internazionale. Lo vedremo anche adesso quando noi andremo ad 
affrontare il tema dei minori non accompagnati che vengono dalla tormentata Ucraina. 
E’ stata veramente una esperienza meravigliosa grazie a un team di persone meravigliose: comincio da 
Eloisa Marù Amarù, che credo sia in sala e alla quale chiedo di rivolgere un applauso, non tanto perché mi 
ha aiutato, quanto perché è stata lei con i suoi soci, con i club vicini a proporre questo tema.  Accanto ad 
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Eloisa ovviamente tutto uno staff che vedete lì presente di persone eccezionali che si sono dedicate 
totalmente a questo tema di studio.  
Bene abbiamo piantato un seme, esso sta germogliando e il 29 aprile diciamo che ha avuto un 
riconoscimento eccezionale in occasione della presentazione di questo tema al Senato. Ne ha parlato ieri 
Mariella, è stata una cosa eccezionale con la presenza di personalità di altissimo profilo ed i cultori del tema 
che ne hanno parlato in modo esauriente. (La cosa non va avanti) benissimo ho piacere di farlo vedere, 
sono state svolte nell'arco dell'anno, l'ho anticipato, parecchie attività in parecchi luoghi e sono stati 
effettuati anche parecchi Service. Questo è il report.  
Il service, bene, in genere dopo il tema si propone il service: quest'anno d'accordo anche con Elena 
abbiamo detto no, facciamo un attimo di riflessione vediamo quali sono i punti di forza e punti di 
debolezza, vediamo se sono aumentate le famiglie affidatarie, vediamo se è migliorata la qualità della 
prestazione, vediamo se è migliorata la percezione di qualità da parte dell'utenza nei confronti della 
pubblica amministrazione; ecco, appena avremo valutato durante questo anno tutti questi problemi, 
presenteremo il prossimo anno il service Nazionale con un progetto che sia sicuramente un progetto smart. 
Detto questo io debbo ringraziare tutti coloro i quali si sono adoperati per la riuscita di questo tema di 
studio. Sono convinto che quest’anno, pur non essendo tema di studio, in parecchi club, in parecchie 
attività sarà ricordato. Grazie per l’attenzione. 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie a te Franco. Adesso prende la parola per la relazione su Kairos il DG Giorgio Vairani  
 
Giorgio Vairani 
Buongiorno a tutti. 
Vediamo se parte in parte. Sono qui oggi per presentarvi i risultati che sono stati ottenuti grazie all'impegno 
di tutti quanti i Lions italiani per quanto riguarda il service nazionale Kairos. 
Direi che siamo partiti con l'intento di proporre alle scuole il progetto in modo tale da portare avanti una 
diffusione capillare all'interno delle scuole italiane e di contribuire a migliorare una reale integrazione 
all'interno delle scuole e anche da un punto di vista sociale.  
Volevamo fornire alle scuole uno strumento che possiamo definire straordinario, non solo ma di tipo 
didattico e formativo in grado quindi di influire sulla classe o sui gruppi delle classi, nonché sul singolo 
alunno. Quindi per arrivare a questo obiettivo che cosa abbiamo pensato? Abbiamo dovuto individuare, 
chiedere ai governatori dei vari distretti del Multidistretto italiano, di nominare un officer per questo 
Service. E questo è stato fatto.   
Abbiamo nominato, ho nominato un officer a livello multidistrettuale che ha portato avanti nel corso di 
tutto l'anno un grande aiuto, un grande supporto agli officer dei vari distretti. Abbiamo quindi organizzato, 
sono stati fatti tantissimi incontri con gli officers distrettuali e attraverso questi incontri, che nella maggior 
parte dei casi sono stati di tipo on-line, abbiamo portato l'informazione su come sviluppare il service 
all'interno delle scuole.  
Bene, i risultati che abbiamo tenuti sono stati veramente straordinaria ed entusiasmanti. 
Kairos ha avuto un grande successo è stato portato in tutti i 17 distretti italiani, oltre 150 Club Lions e Leo 
hanno sviluppato il progetto e sono riusciti a portare Kairos all'interno di 64 province sul territorio italiano. 
Nella slide vedete che 398 gli istituti scolastici raggiunti ma ad oggi sono più di 400 sono 412. Nella slide 
vedete che 31 mila sono i bambini e i ragazzi che sono stati coinvolti ma ad oggi sono diventati più di 
32500. Il materiale Kairos fornito con il service è stato distribuito a tutte le scuole di ogni ordine e grado 
partendo dall'infanzia fino alle scuole superiori. Sono stati coinvolti anche delle scuole internazionali e per 
questo motivo la storia di Habilia, che è l'orsetto che vedete stilizzato, è ora disponibile anche in inglese e 
spagnolo e a settembre sarà disponibile anche in lingua tedesca.   
Abbiamo pensato di fornire i club che hanno portato avanti il service Nazionale una patch che questa, la 
vedete anche nella slide che verrà data ed è stata consegnata già a tutti i club che hanno sviluppato il 
service all'interno del loro territorio. Questo verrà fatto anche nel prossimi anni, e nei prossimi anni i club 
che avranno ricevuto la prima patch riceveranno una seconda patch con il logo Kairos e l'anno sociale di 
riferimento. Kairos è stato veramente coinvolgente e sono partite anche delle iniziative collaterali anche al 
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di là di quello che è il tema del service stesso.  E’ stato, ad esempio donato un quadro tridimensionale ad 
una biblioteca per far comprendere il significato del vedere con il tatto, sono stati organizzati corsi di 
lettura braille, sono stati organizzati concorsi per la scuola per dare degli attestati ai bambini e ai ragazzi 
che avevano sviluppato delle attività meritorie per l'aiuto verso i compagni disabili  
Non solo, ma è stato organizzato un grande evento a Napoli, durante il quale è stato presentato un libro “gli 
invisibili”, che tratta di 19 tipi di diversità fisiche, mentali e comportamentali. 
È stato realizzato e portato avanti anche uno spettacolo sul tema del dopo di noi e tutto questo per portare 
avanti l’obiettivo del service che è quello di effettuare un cambiamento culturale.  
Io devo ringraziare l’officer multidistrettuale Emanuela Candia che è presente in sala, devo ringraziare gli 
Officers di tutti i distretti, ma soprattutto i club e i soci che hanno portato avanti questo Service e i 
professori e i docenti e gli insegnanti che l'hanno fatto loro  
Grazie dell'attenzione. 
 
Anna Ardizzoni 
Grazie Giorgio. Adesso passiamo al dipartimento di servizio cominciamo con il DG Gerolamo Farrauto per il 
dipartimento salute 
Io devo rinnovare l'invito a tutti voi amici Lions e accompagnatori, affinché veramente rispettiate quanto vi 
hanno detto anche poc'anzi la presidente. Non potete entrare, uscire, fermarvi a chiacchierare in aula. Se 
avete altre esigenze, ci sono padiglioni preposti a questo. Chi va al bar è pregato di non fermarsi a sostare 
davanti alla porta. Per cortesia, evitate che si diano questi messaggi. Contiamo sul vostro buon senso che 
prima di essere Lions distingue noi uomini e donne  
Grazie infinite di vero cuore per favore.  Grazie 
 
Gerolamo Farrauto 
Autorità lionistiche e Leo tutte, autorità tutte, officers distrettuali e di Club soci, amiche ed amici, chiedo 
alla regia cortesemente di mandare in onda un brevissimo filmato che ho consegnato. 
Grazie, questi sono i Lions. 
Quale delegato all'area sanitaria devo dire che il lavoro svolto all'interno dei singoli distretti del 
Multidistretto in quest'anno, ancora influenzato da limitazioni che si stanno, in modo progressivo 
fortunatamente, sempre più diradando è stato encomiabile e di qualità. La prevenzione ovviamente ha 
fatto la parte del leone o dei Leoni è proprio il caso di dirlo. La partecipazione è stata sicuramente 
importante. In ogni caso l'influsso della pandemia non ha fiaccato la volontà di tutti i soci e di tutti gli amici 
ad esempio quelli dell'area sanitaria che ci hanno affiancato, ma non solo. Come è noto sul mio guidoncino 
la frase è “fra la gente concreti ed instancabili”. E così è stato. I contagi che si sono susseguiti in modo 
capriccioso, con alti e bassi prevedibili legati anche ad una epidemiologia dipendente da diversi fattori, 
nonostante il ricorso alla campagna vaccinale, non ha consentito di distogliere lo sguardo dal sostegno a 
ospedali, istituti di cura e via discorrendo con forniture di dispositivi di protezione individuale, soprattutto 
per il personale, non solo, ma anche dispositivi medici molto molto importanti quali ad esempio i caschi per 
la respirazione?? 
Sempre nel lotta contro l'infezione al coronavirus, da segnalare come grazie anche alla collaborazione con 
le giunte comunali è stato possibile far parte e sostenere, anche se a macchia di leopardo sul territorio 
italiano, l'attività vaccinale mediante Drive Through: il vaccinando rimane in auto e compie il proprio 
percorso all'interno della struttura fino a che, passato il periodo previsto ex legge, non viene rilasciato al 
domicilio. Il messaggio da sempre vincolato, in merito alla prevenzione su malattie curabili ma spesso 
sottovalutate o talora ignorate, non è mai venuto meno.  
Ci potremmo riferire, ma poi potremmo ben dilungarci e quindi non va, alla prevenzione per quanto attiene 
il bene della vista. Ma non solo oltre la miopia che ha per target in prima scolare, inizia a prendere piede in 
modo sempre più consistente la prevenzione in ambito di glaucoma nell'adulto, patologia tante invalidante 
quanto manifestazione da principio silente.   
Importante anche quanto attiene la parte di essere ……??? ma il tempo sta drammaticamente terminando, i 
due minuti sono volati  
Per questo io vi dico sicuramente to be continued… ad majora semper …Noi siamo i Lions  
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Questa volta però, l'applauso facciamolo a tutti noi.  
Grazie  
 
Mariella Sciammetta 
Grazie a te Gigi. 
E adesso Yvette Pillon dipartimento ambiente. 
 
Yvette Pillon 
L'ambiente è una delle 5 cause umanitarie del Lions Club International strettamente connessa alle 4: salute, 
scuola, giovani e cancro infantile. Questo conferma quanto la tematica ambientale sia centrale e trasversale 
rispetto a tutte le problematiche che interessano la società e per le quali i Lions e i Leo vogliono dare un 
contributo importante e concreto.  
Per questo continuo a ritenere come sia opportuno investire come Lion sull'educazione ambientale, non 
solo dei bambini ma anche di tutta la società, analizzando la connessione che tale tema e le scelte in 
materia hanno avuto, hanno e avranno su salute, economia e su temi connessi.  
L'ambiente è il fil rouge che unisce la salute, al cibo, le comunità, il pianeta, la finanza e tutti gli ambiti della 
società ai concetti etici di equità, giustizia, sopravvivenza e specie dell'uomo. E’ un tema importante di cui 
tutti i 17 distretti Italy si sono fatti carico in questo anno che sta giungendo al termine. 
Grazie a tutti i colleghi governatori che hanno collaborato, i soci Lions; abbiamo dedicato 30 giorni a 
l'ambiente Lion-Leo per l'ambiente dall'acqua alla terra. Abbiamo stipulato una convenzione con l’ANCI 
Associazione Nazionale Comuni d'Italia.  Abbiamo dedicato, come vedete dalla locandina, dei luoghi 
dedicati alle Fontane Helen Keller e Melvin Jones su tutto il territorio nazionale.  
Ebbene mi hanno ridotto i tempi quindi giungo subito alla conclusione: oltre ai ringraziamenti, mi piace 
concludere: “l’impegno del Lions, non è solo sufficiente avvistare il fenomeno, ma a fare mio un recente 
pensiero di Papa Francesco: il futuro lo fai tu, con le tue mani, col tuo cuore, col tuo amore, con le tue 
passioni, coi tuoi sogni, con gli altri.” 
Facciamo pertanto tutto il possibile con passione, dedizione e competenza, come solo noi Lions sappiamo 
fare Grazie. 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie Ivette adesso è la volta di Silverio Forteleoni, Governatore delegato al dipartimento Leo e Sport. 
 
Silverio Forteleoni 
Buongiorno a tutti, aspettavo 5 minuti per raccontare un anno, ma me ne danno due. 
Missione impossibile. Come si può in 2 minuti parlare dei Leo, del mondo Leo. Non è facile.  
E’ stato un incarico, questo del delegato Leo, che ho portato avanti per tutto l'anno con assoluta attenzione 
proprio per il mondo Leo, per la vicinanza. Abbiamo provato gioia, abbiamo fatto frequenti incontri col 
comitato gioventù, abbiamo organizzato webinar a livello distrettuale di formazione sempre sul mondo Leo, 
sempre con grande successo.  
Abbiamo proposto come consiglio dei Governatori cioè accettato e finanziato, un corso di leadership 
sempre a livello Leo. E’ ovvio, che con il mondo Leo bisogna sempre rapportarsi con amicizia, con simpatia, 
con fiducia reciproca.  
Io vedo qua, in prima fila, Marco Tioli, che saluto. Ho visto prima, eccolo, il mio presidente Leo Mattia 
Lattanzi, sono persone che mi sono care. Mattia non lo vedevo da un'ora e mi mancava già questo significa 
lavorare al loro fianco, a braccetto con loro e far sentire che siamo una cosa unica.  
Leo e Lions hanno un unico progetto che quello di portare avanti l'Associazione. Abbiamo cercato di farlo, 
vedo anche Lorenzo che saluto, l'abbiamo fatto al punto che quest'anno nel congresso appena concluso di 
maggio l'organizzazione del congresso è stata affidata al distretto Leo. Una cosa mai vista prima e qualcuno 
era molto preoccupato devo dire che è stato un successo. Hanno dimostrato quanto loro possono, quanto 
sanno fare, quanto sono in grado di fare.  
Avrei tantissime cose da dire ma il tempo vedo sono 4 secondi, ne rubo 10, per dire che alla fine dell'annata 
un anno difficile, impegnativo, che chi ha fatto il governatore poi lo sa, si portano a casa tanti ricordi. 
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Qualcuno spiacevole, ma son pochi fortunatamente. Gli altri sono gratificanti, sono importanti entreranno 
nel cassetto dei ricordi. Però la cosa che porterò nel cuore e per tutta la vita, è sempre la vicinanza e 
l'affetto che ho avuto e che ho cercato di dare al mondo Lion. Grazie. 
  
 
Mariella Sciammetta 
Grazie a te, Silverio.  Adesso è la volta del DG Raffaella Fiori delegata al dipartimento comunità. 
 
Raffaella Fiori 
Buongiorno a tutti.  
Il dipartimento comunità ed attività di servizio si articola in varie sezioni autonome che rispondono alle 
necessità sociali con la finalità di alleviare le condizioni di disagio delle fasce più deboli della popolazione e 
di sensibilizzare ed approfondire le tematiche sociali.  
I Lions sono presenti non solo in termini di servizio ma anche di etica per mantenere alti i valori del lionismo 
attraverso il lavoro concreto scelto a soddisfare i bisogni prioritari della comunità, aiutando ed offrendo 
competenze con garbo e partecipazione.  
Non si tratta di semplice assistenzialismo ma di una cooperazione con le istituzioni e cittadini che si 
raggiunge anche facendo rete con le associazioni presenti sul territorio.  
Voglio segnalare soprattutto che l'attività nei primi mesi è stata focalizzata sulla emergenza alimentare e 
voglio segnalare una fondamentale iniziativa che è nata in alcuni distretti, che è quella del recupero 
alimentare. Iniziato in un paio di distretti si sta espandendo ed ha assunto le caratteristiche di un service 
strutturato. Si basa su progettazione, organizzazione e realizzazione; abbiamo un sistema operativo tutto 
l'anno destinato a continuare nel tempo. Consiste nel predisporre una piattaforma attrezzata per ricevere, 
distribuire le derrate alimentari fresche dei ristoranti e supermercati con l'ausilio di mezzi refrigeranti. 
Elencare tutte le attività svolte dai Lions in un arco temporale è un'impresa forse non completamente 
esaustiva, perché i club fanno di più di quello che dichiarano. I Lions italiani impegnati con professionalità, 
energia, capacità, volontà e cuore in tutti quei settori di necessità al servizio della società in difficoltà. 
Nell' emergenza l'intervento dei Lions è immediato grazie alla presenza capillare del territorio. Grazie a tutti  
 
Mariella Sciammetta 
Ok grazie, Raffaella e adesso è la volta di Giovanni Nardelli. 
Desidero puntualizzare una cosa: i 2 minuti venivano limitati se c'erano dei referenti. Se ci sono referenti 
per le aree allora bene, sennò il governatore qualche minuto in più lo può anche avere. 
Prego Giovanni, scuola, cultura e giovani. 
 
 
Giovanni Nardelli  
Ho già rivolto il saluto a tutte le autorità e anche ai presenti. 
La relazione sul dipartimento scuola cultura e giovani quest'anno viene presentata in maniera totalmente 
diversa perché dopo un anno e anche più di pandemia e quindi di rivisitazione della scolarità in presenza o 
da remoto, non si poteva non tenere conto dell'abbandono scolastico.  
Questo è un argomento che è stato accolto anche a livello europeo e quindi è stato trasferito anche in 
Italia. Tutto quello che noi facciamo è a tutti noto. E’ difficile non saperlo, ma quello che dobbiamo fare a 
fronte di questa grande cultura che noi abbiamo sulla scolarità, è quello di rispettare l'indirizzo di Ursula 
Von der Leyen, che ci invita ridurre l'abbandono scolastico dal 13% al 9%.  
Noi nelle scuole ci siamo e ci siamo ogni giorno e anche con autorevolezza, ma ovviamente la perdita di 
scolarizzazione ha varie realtà e, ovviamente, anche a macchia di Ieopardo in tutto il territorio nazionale.  
In questo momento, negli indirizzi europei vengono fissati sulla ANSA in contemporanea oggi a Palermo in 
Piazza Verdi laddove il ministro sta sperimentando un nuovo modo di approccio con i giovani. Cioè si sta 
incontrando nelle comfort zone, cioè nelle zone dove loro ci sono, sui gradini del tribunale, piuttosto che 
sui gradini di un monumento, di un museo e noi non possiamo lasciarci perdere questa occasione. 
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Dobbiamo essere altrettanto efficaci nel incontrare i ragazzi là dove loro sono, e quindi sono disponibili 
anche a dei cambiamenti. 
Un altro concetto è la tracciabilità dei ragazzi. Non possiamo lavorare in una scuola ma in un istituto 
comprensivo dove c'è da filiera nella cultura dei ragazzi.  
Vi ringrazio per l'attenzione  
 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie, grazie a te. 
Adesso passiamo per il Lions Quest, la parola alla PDG Maria Cristina Palma Biasin. 
 
 
Maria Cristina Palma Biasin 
Grazie, grazie. Buongiorno a tutti  
Mi sembra un po' anacronistico parlare a dei delegati Lions di uno dei più importanti Service internazionali, 
ma lo faccio volentieri perché personalmente credo molto in questo programma di formazione che 
sviluppiamo nelle scuole. Abbiamo l'orgoglio di partecipare al mercato, ma detto in senso positivo, della 
formazione dei professionisti, perché gli insegnanti sono professionisti nella loro formazione e noi 
dobbiamo ricordarcelo sempre.  
Abbiamo avuto la capacità di trasformare la difficoltà del covid in una opportunità. In questi anni abbiamo 
praticamente riscritto, perché non si trattava di una trasformazione semplice ma di un lavoro complesso, 
tutti i corsi di formazione dall'infanzia fino alla scuola superiore, per poterli offrire nelle scuole anche in 
modalità on-line. Chiedo alla regia se gentilmente può andare avanti con le slide.  Non riesco dal podio.   
Il nostro progetto Lions Quest non è un passaggio di qualche ora, sono corsi della durata di 25 ore per i 
quali è predisposto anche una serie di materiali, sono oltre 3500 pagine di manuali, che noi offriamo ai 
partecipanti.  
Proprio in queste ore si sta svolgendo a Terni un corso, perché naturalmente abbiamo sofferto il covid nei 
due anni trascorsi, ma ripeto, abbiamo lavorato per andare oltre ed offrire di più. Sapete che è riconosciuta 
dall'organizzazione Mondiale della sanità, dall'Unesco, ma soprattutto è accreditato dal Ministero 
dell'Istruzione, ma voglio aggiungere una nota positiva perché dobbiamo ricordarcelo tutti. Si apre per il 
programma Lions Quest non una nuova strada, secondo noi, un’autostrada: 1- perché alla Camera dei 
Deputati è stata approvata praticamente quasi all'unanimità la proposta di legge che imporrà a tutti gli 
ordini di scuola, di introdurre le competenze socio-emotive nella formazione degli studenti. 
2-  perché nel piano di resilienza, di protezione per i minori all'infanzia c'è la specifica dei finanziamenti per 
il benessere e la prevenzione dei comportamenti a rischio dei nostri giovani. 
Questo è ciò che lasciamo e che ci viene dato come occasione. Questa è un'opportunità da utilizzare, 
dipende certamente da noi. Pensate che aiutare a formare un giovane nella propria vita come lightskins 
vale quanto il costo di un caffè, perché ogni corso ci mette in condizione di formare mediamente 25 
insegnanti che possono lavorare nella loro abilità professionale, con almeno 1250 studenti  
Chiudo lascio il palco ai relatori successivi  
Buon Lions Quest, e mi raccomando credeteci!  Arrivederci. 
 
Mariella Sciammetta 
Il nome di Cristina Palma legato al pensiero di una grande Lion. Tante attività di servizio, ma soprattutto al 
Lions Quest, Grazie Cristina per tutto quello che hai fatto. 
 
Anna Ardizzoni 
Chi desidera rivolgere eventuali interventi sui punti or ora ascoltati è pregato, per 2 minuti, presentarsi su 
questo podio, a meno che non abbia già portato alla segreteria la richiesta di intervento. Grazie. 
 
Mariella Sciammetta 
Bene, adesso, non so se è arrivato, ecco, c’è Marco Tioli non lo vedevo più seduto.  
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Passo la parola a Marco Tioli, presidente dei Leo. Prego. 
 
Marco Tioli 
Caro tavolo della presidenza, cari amici Leo e Lions, Buongiorno. 
Sono Marco Tioli, Presidente del Multidistretto e cercherò in 2 minuti di raccontarvi i Leo. 
Impossibile, non ce la faremo mai. Ruberò qualche minuto dell'amico Silverio, visto che i governatori ne 
avevano qualcuno in più, rubo a lui.  
Partiamo subito: qualche numero del Multidistretto. 290 Club, 3251 soci, 15 nuovi Club aperti quest'anno 
quasi 1 distretto più circa 150-200 soci, sapremo il numero giusto e corretto ed esatto ovviamente quando 
chiuderemo l'annuario a fine giugno, però abbiamo la prospettiva di chiudere in positivo dal punto di vista 
della membership questa annata, che dopo due anni di pandemia, che sono stati molto difficili per noi, è 
sicuramente un risultato incredibile. Quindi un applauso sicuramente va tutti i soci e i distretti che ci sono 
impegnati in questo. 
Ma che cosa fa il Multidistretto Leo?  Fa service semplicemente.  
Questo è il nostro tema operativo Nazionale Leo for security: sono tre anni che ci impegniamo a raccogliere 
fondi da destinare agli enti di primo soccorso con del materiale e anche agli uffici, diciamo alle strutture 
pubbliche.  Quest'anno abbiamo raccolto circa € 80000 e nei due anni precedenti ne abbiamo raccolti circa 
164400 Per un totale quasi €250000 di Fondi raccolti e Donati dal Multidistretto.  
Ma non facciamo solo raccolte fondi, facciamo anche sensibilizzazione. Abbiamo un tema di 
sensibilizzazione Nazionale sui disturbi del comportamento alimentare, una problematica che durante la 
pandemia si è accentuata soprattutto per i giovani e come Leo, noi vogliamo stare vicini ai giovani Leo e 
non. E’ importante. E quindi sul tema di studio, sui DCA, abbiamo aumentato i nostri follone followers, visto 
che lavoriamo tanto sui social, per raggiungere le persone appunto più giovani di 670 unità abbiamo 
raggiunto oltre 700 persone esterne alla nostra Associazione con questa nostra campagna.  
E in più abbiamo creato un team di esperti, perché voi non sapete quante persone ogni giorno ci 
contattano e ci chiedono un aiuto, abbiamo insieme ad alcune associazioni che si occupano appunto di 
disturbi del comportamento alimentare abbiamo creato un team di esperti per indirizzare queste persone 
da loro e farli aiutare.   
Tema di rilevanza Nazionale, ci dispiaceva abbandonare “Leo 0 negativo non positivo” che è stato tema di 
sensibilizzazione nei due anni precedenti perché è stato un tema che ci ha portato a sottoscrivere 
addirittura un patto di collaborazione con Avis giovani a livello nazionale, quindi il logo Leo il logo Lions di 
fianco a un logo riconosciuto come Avis che è simbolo di fiducia da parte di tutta la popolazione e quindi 
siamo ancora qui come tema di rilevanza nazionale a portare avanti la campagna di sensibilizzazione sulla 
raccolta di donazione di sangue.  
Ho messo alcuni dati: abbiamo raccolto oltre 180000 ml di sangue e 4000 ml di plasma donati, è difficile 
immaginarseli, una volta facevamo questo tipo di dati che lo davamo in vasche da bagno, ma mi sembrava 
un po' troppo cruenta l'immagine. Quindi ho preferito gli ml.  Abbiamo realizzato due giornate nazionali di 
raccolta di donazione, sono state fatte oltre 50 attività su tutto il territorio di sensibilizzazione e di 
donazione. Perché donare sangue vuol dire salvare una vita e chi dona sangue è un eroe. E noi come Leo 
vogliamo essere eroi.  
E ovviamente non ci dimentichiamo della nostra Fondazione, che per noi Leo è sempre stata un po' lontana, 
non la capiamo ancora tantissimo, la stiamo studiando, stiamo cercando di approfondire stiamo facendo 
tanti corsi di formazione a livello locale per spiegare che cos'è la fondazione, come funziona e quali sono i 
vantaggi che ci può dare. Abbiamo i Grant. Possiamo richiedere noi Leo, dei Grant, e per questo abbiamo 
sviluppato un manuale pratico per richiedere questi fondi perché sono aiuti importanti e ovviamente 
abbiamo sempre uno sguardo rivolto alla campagna 100 che è importantissima. 
Concludo con una frase di Ellen Helen Keller, che ho visto che c'era anche prima in una slide precedente: 
“da soli possiamo fare così poco, insieme possiamo fare così tanto” questa frase ci dovrebbe fare riflettere 
perché noi oggi in questa sala non siamo Leo, non siamo Lions, siamo persone che vogliono servire, che 
hanno abbracciato  un'etica, hanno abbracciato degli scopi e hanno deciso di impiegare il loro tempo e le 
loro energie per fare qualcosa per chi ha bisogno, quindi in questa sala non siamo né Leo, né Lions. Siamo 
tutti Leo e siamo tutti Lions. L'importante è servire assieme 
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Grazie. 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie Marco, con grande orgoglio vi voglio dire che Marco Tioli è stato nominato Leo dell'anno! Quindi 
complimenti a Marco, per noi motivo di grande orgoglio. Grazie.  
 
Bene Roberto Panunzio c'è. Ok, adesso vi prego di prestare molta attenzione perché ci spiegherà come 
avviene la votazione per tutti i punti che sono sottoposti alla votazione secondo l'ordine del giorno. 
Prego Roberto non avere non avere fretta del tempo, perché questo è un passaggio molto importante, 
quindi prenditi il tempo che vuoi perché è il momento in cui il congresso deve capire come si deve votare.  
Quindi è il momento della democrazia e alla democrazia non bisogna dare tempi limitati, prego  
 
Roberto Panunzio 
Grazie Presidente, Grazie Mariella.  
Sono Roberto Panunzio, presidente della sezione informatica del Multidistretto, del comitato informatico 
del Multidistretto, anticamente si diceva MIT. 
Mi associo ai saluti al tavolo della presidenza e provvedo a cercare di spiegare con maggior dovizia possibile 
come si svolgeranno le procedure di voto.  
Primo e fondamentale.  
Abbiamo due meccanismi di voto, distinti, per la votazione a scrutinio segreto e per le votazioni in forma 
palese che si terranno in due luoghi separati con due strumenti separati.  

1- le votazioni più semplici sono quelli  in forma palese per le quali avrete da ritirare, se non l'avete già 
fatto, ho visto che qualcuno lo aveva già in mano, un tastierino che dovrà rimanere con voi e servirà 
per esprimere la vostra preferenza di voto nel momento in cui si attiverà la singola votazione. Per 
poter ritirare il tastierino, dovrete consegnare un tesserino qualsiasi, un impegno fisico, suggeriamo 
il codice fiscale, la tessera sanitaria cioè un qualche tesserino. Facile da ricordare dove vi sia nome e 
cognome affinché se manca all'appello, per il ritiro possiamo contattarvi. Questo è il primo 
meccanismo di voto, uno dei due meccanismi di voto. 

2- il secondo meccanismo di voto che avverrà, diciamo intorno alle ore 13:15, dopo la chiusura della 
verifica poteri che avverrà alle 13, è quello a  voto segreto che sarà per i nostri candidati. Su questo 
abbiamo da fare una serie di considerazioni: Punto 1-  il meccanismo di voto utilizzato è ELIGO, uno 
strumento, una piattaforma di voto che molti di noi hanno già utilizzato negli scorsi anni, ob torto 
collo, visto che non potevamo uscire di casa, per cui siamo abbastanza tranquilli sul fatto che il voto 
sia semplice da indicare. Al fine di gestire correttamente la presenza fisica dei delegati, per poter 
accedere al voto con ELIGO,  dopo che saranno chiuse le accettazioni dei delegati quindi a partire  
dalle 13:15, dovrete recarvi nel salone dove avete fatto la verifica poteri, mettervi in fila, e su 
questo saremo piuttosto intransigenti perché è un momento particolarmente delicato, e ciascuna 
delle postazioni che fino a poco prima hanno accettato i delegati, saranno utilizzate per consegnarvi 
fisicamente un pezzo di carta stampata con sopra il vostro nome utente, e la vostra password, per 
questa singola votazione, ovvero tanto per essere chiari, quando andremo al ballottaggio, se 
andremo al ballottaggio, vi sarà consegnato un altro insieme di credenziali per un'altra votazione, e 
un altro codice utente e password. Per cui per la prima votazione farete la fila e vi verrà consegnato 
un bigliettino di carta con il quale è indicato il vostro codice utente la vostra password, dopo aver 
ricevuto queste credenziali nell'area accanto, fisicamente separata dai tramezzi, sono approntate le 
cabine di voto. Poiché le cabine non sono chiuse da porte o altro, vi chiediamo di mantenere 
corretta e dovuta distanza, se vedete una cabina occupata perché ovviamente il voto è segreto. 
All'interno di questa cabina troverete un tablet come probabilmente lo avete anche a casa, già 
pronto con l'indirizzo per la votazione di Eligo. Inserirete il vostro codice utente la vostra password 
con Eligo. Abbiamo un brevissimo filmato con un esempio di votazione: inserirete il vostro ok 
sceglierete il vostro candidato darete conferma; come sapete eligo prevede e provvederete a 
chiudere la votazione in modo da riportare il tablet alla condizione originale, a dare l'ok finale alla 
votazione e a quel punto potete dirigervi verso l'uscita della sala voto dove, sul vostro certificato 
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elettorale, sarà apposto un timbro con su scritto votato. Da quel momento in poi dovete uscire 
dall'area di voto. Avete votato, sul vostro tesserino è stato annotato, potete uscire, dovete uscire 
dall'area di voto. Le credenziali generate vi ricordo che sono valide soltanto per quella votazione, 
per una volta, e su questo Eligo ci mette in una botte di ferro. Per poter ottenere le credenziali di 
voto per Eligo avete obbligo di mostrare questo badge che vi è stato dato dalla verifica poteri ed un 
documento di identità con la fotografia. Deve essere un documento d'identità valido ai fini 
dell'identificazione. Per favore evitate, d'altronde ce l'avete già mostrato per poter avere questo, 
quindi si suppone che lo abbiate ancora. Nel caso di ballottaggio sarà utilizzato come elemento per 
procedere alla registrazione, un'altra sezione, lo andate a leggere, non ve la mostro dove c'è scritto 
ballottaggio, quindi non ci sono possibilità di dubbi: Per noi questa è l'area di votazione principale, 
questo è il certificato per il ballottaggio, noi non avremo dubbi su quale sezione dobbiamo 
obliterare, perché il bollino vi verrà messo nella sezione corretta. Torniamo un attimo indietro 
perché c'è stata una bella osservazione. Sul vostro tastierino per il voto palese, codesto tastierino 
che potrete andare a ritirare di là con un tesserino da rilasciare in ostaggio, vi servirà qui dentro 
quando saranno attivate le operazioni di voto sui Service e su tutti quanti gli altri elementi sui quali 
si va a votare in forma palese. Nel momento in cui avete pronta e attiva la votazione dovete 
prendere il vostro tastierino e selezionare il numero della selezione prescelta, premere il numero 
della selezione prescelta come chiaramente vi verrà mostrato via via a video. Una volta premuto e 
dato l’ok avrete votato, e immediatamente ci saranno i risultati, perché chiusa la votazione la 
macchina procederà a fare le somme.  
Grazie 
 

Mariella Sciammetta 
Scusate su questo punto, per quanto riguarda il ritiro della macchinetta per le votazioni non date il 
documento con la carta d'identità con la foto ma qualsiasi altro tipo di documento che l'importante è che ci 
sia nome e cognome punto. Cioè quello con la foto (patente di guida o carta d'identità) conservatelo per la 
votazione per i candidati, va bene? 

  
Allora torno un attimo indietro, prima di passare la parola al presidente del comitato elettorale. Desidero 
un attimo chiamare sul palco Pietro Fontana, tornando all'attività di servizio, perché mi aveva chiesto un 
intervento su Interconnettiamoci, prego. 

 
Pietro Fontana 
Allora grazie Presidente, grazie ai Governatori semplicemente un ringraziamento a tutti i club che hanno 
portato avanti sul loro territorio “Interconnettiamoci ma con la testa”.  
Ho ascoltato la relazione del dipartimento scuola giovani, vorrei semplicemente aggiungere quello che è 
stato fatto in questo settore da Interconnettiamoci ma con la testa, nonostante tutto, nonostante le 
difficoltà che abbiamo incontrato, siamo riusciti a portare avanti 200 webinar seminari grazie al lavoro di 94 
Lions Club italiani che hanno raggiunto più di 24000 ragazzi soltanto quest'anno. In totale dalla nascita di 
Interconnettiamoci abbiamo raggiunto più di 80000 ragazzi, un invito ai nuovi presidenti, alle persone che 
sono qua al nostro congresso, a prendere in considerazione Interconnettiamoci anche nel prossimo anno 
Lionistico. I nostri ragazzi ne hanno bisogno: Siamo a disposizione per qualunque tipo di supporto al 
riguardo. 
Grazie, grazie della possibilità di intervenire 

 
Mariella Sciammetta 
Grazie, grazie a te Piero, allora a questo punto possiamo passare la parola a Stefano, al PCC Stefano 
Camurri Piloni, che non so se mi sente perché mi dicono che con questo microfono non si sente nulla, il 
nostro Presidente del comitato elettorale.  Prego Stefano. 

 
Stefano Camurri Piloni 
Signor Presidente del Consiglio dei governatori, signori delegati, buona giornata. 
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Vi leggo il verbale del comitato nomine per l'ammissibilità alla candidatura a Terzo Vice Presidente 
Internazionale. 
“Il comitato nomine costituito dai PCC Flora Lombardo Altamura, Naldo Anselmi e da me, Stefano Camurri 
Piloni con funzione di presidente, è stato nominato dal Consiglio dei governatori del Multidistretto 108 Italy 
in data 8/3/2022 ai sensi dell'articolo 25/1 regolamento multidistrettuale, per valutare le candidature a 
Terzo Vice Presidente Internazionale e i requisiti di ammissibilità ai sensi dell'articolo 2 sezione III del 
regolamento internazionale.  
I membri del comitato hanno singolarmente preso visione della documentazione presentata dai tre 
candidati. Si sono poi incontrati da remoto in data 5/4/2022 e hanno coralmente valutato i documenti. E’ 
stata fatta quindi una rivalutazione singolarmente, e quindi in data 3 maggio 2022 dopo un riapproccio da 
remoto si è provveduto a stilare il presente verbale: “prese in esame le candidature presentate entro i 
termini regolamentari e sotto esposte in ordine alfabetico, Past Direttore Internazionale Roberto Fresia, 
Past Direttore Internazionale Domenico Messina, Past Direttore Internazionale Gabriele Sabatosanti, preso 
atto che il Governatore del distretto di singoli candidati ha dichiarato formalmente la conformità ai requisiti 
richiesti, esaminati i dossier di ciascun candidato ed appurata la perfetta conformità degli stessi all'articolo 
II sezione II del regolamento internazionale,  

                                                                        ammette  
alla votazione tutti e tre i candidati. La votazione sarà espletata tramite votazione elettronica servendosi 
della piattaforma Eligo. Verranno quindi approntate dell'apposita cabine elettorali munite di tablet, senza 
possibilità di stampa. Va da sé che si potrà votare esclusivamente in presenza, nel periodo dedicato a tale 
funzione durante il Congresso Nazionale che si terrà a Ferrara. Il comitato nomine chiede all'ufficio di 
presidenza e al Presidente del Comitato organizzatore del congresso nazionale di voler predisporre con le 
modalità proprie della forma telematica la scheda di voto con i nominativi dei candidati in ordine alfabetico 
e qui li esprimo Roberto Fresia, Domenico Messina, Gabriele Sabatosanti. 
Si ricorda che ogni delegato può esprimere una sola preferenza. In caso di ballottaggio la votazione 
elettronica sarà riaperta e si voterà indicando il candidato prescelto tra i due che nella prima votazione 
hanno ricevuto più voti. Si prende atto che il curriculum dei candidati sono stati pubblicati su Lion nel 
rispetto del comma secondo dell'articolo 25 del regolamento multi distrettuale. Si precisa che ogni 
candidato ha diritto a un discorso di presentazione della durata massima di cinque minuti e che non 
potranno essere utilizzati mezzi audiovisivi di alcun genere. L'ordine di presentazione dei candidati sarà 
determinato alla fine della lettura del presente verbale, tramite estrazione a sorte articolo 25 comma II del 
regolamento multi distrettuale. La commissione rileva due note a margine. Sarebbe opportuno che il 
consiglio dei governatori si faccia un formato univoco per l'estensione di curriculum per dare uniformità di 
lettura degli stessi, la commissione rileva una per quanto marginali distonia tra le indicazioni di nomi dei 
candidati sulla scheda da tenersi in ordine strettamente alfabetico e il sorteggio per l'ordine di successione 
degli interventi in assemblea previsto all'articolo 25 comma II del regolamento multi distrettuale. Il 
comitato ringrazia i tre candidati per la disponibilità e la generosità nell’essersi messi a disposizione per 
servire l'Associazione e formula loro gli auguri di buona fortuna. 
Il presidente Stefano ringrazia di cuore con affetto i componenti della commissione Flora e Nando per il 
costante e propositivo di intelligente contributi lavori (?) della commissione che hanno davvero impegnato 
a fondo vista l'importanza della votazione stessa. Il presente verbale resta in originale nell'archivio della 
segreteria nazionale e viene inviato in copia al Presidente del Consiglio dei governatori, al governatore 
delegato al congresso, al presidente del comitato organizzatore del congresso e ai tre candidati. La 
commissione resta a disposizione per un incontro col comitato organizzatore e governatore delegato nella 
giornata di venerdì precedente alle votazioni. 
Letto approvato e sottoscritto PCC Flora Lombardo Altamura PCC Naldo Anselmi, PCC Stefano Camurri 
Piloni.” 
 
Completata questa parte, noi, per l'estrazione a sorte abbiamo predisposto tre biglietti  
Gabriele Sabatosanti Scarpelli  
Domenico Messina  
Roberto Fresia  
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questi tre, pubblicamente vengono piegati e messi in questa urna d'oro che abbiamo recuperato. 
Questa è l'urna con i tre nomi, facciamo un debito scossone ed estraggo a occhi chiusi il primo nome. 
Il primo candidato a parlare sarà Gabriele Sabatosanti Scarpelli. 
Secondo candidato a parlare Domenico Messina 
Evito la successione perché c’è un solo biglietto.  Roberto Fresia sarà il terzo. 
 
Espletate queste modalità di rito invito il primo candidato, Gabriele Sabatosanti Scarpelli, a parlare. 
Ogni candidato avrà 5 minuti. Vedrà il tempo scorrere.  
Diamo a tutti e tre i candidati, una prova del microfono per vedere se il microfono funziona e prendere la 
distanza per parlare, quando il candidato decide di iniziare il discorso, fa un segno con la mano e parte il 
tempo. 
Grazie buona fortuna a tutti e tre. 
 
Gabriele Sabatosanti Scarpelli 
Buongiorno a tutti si sente bene?  
 
Cari amici, nel momento in cui mi candido per concorrere all’incarico di terzo vice presidente internazionale 
desidero esternarvi quali sono i principi a cui cercherò di attenermi nello sviluppo del mio percorso. 
Cercherò di essere un motivatore, facendo leva su quel sentimento di solidarietà che ci appartiene, 
provocando in tutti noi quella profonda gioia di fare del bene. E’ sulle emozioni che continuerò ad insistere 
per trasmettere sia nel messaggio che nella operatività i nostri valori. Dobbiamo fare un grande sforzo per 
motivare i nostri soci, esaltando un senso di appartenenza e l'orgoglio di essere Lion e con il sentimento di 
umiltà che dobbiamo convivere, stringendoci gli uni agli altri in linea con i nostri principi umanitari. 
Valorizziamo i nostri soci, attraverso un adeguato processo di comunicazione, di coinvolgimento e di 
formazione: da soci contenti a soci contenti di servire. Entusiasmo e concretezza sono le linee principali su 
cui operare nello sviluppo di questo processo. Le New voices, che inizialmente qualcuno ha visto con 
perplessità, sono uno splendido esempio di operatività lionistica che ha raggiunto significativi successi nella 
comunicazione, nel lavorare insieme con passione, tangibilmente esaltando quel sentimento umanitario 
che ci appartiene. Un grazie di cuore a tutte le signore Lions italiane che hanno permesso di raggiungere 
questo grande successo. Cambiamo prospettiva passando da una struttura top down ad una botton up. 
Mettendo il club al centro dell'attenzione da una struttura gerarchica, ad una orizzontale, da una leadership 
autoritaria, ad una responsabilità condivisa. Abbiamo bisogno di tutti. Di tutti coloro che sentono forte il 
sentimento del donare e lo vogliono trasmettere agli altri. E allora cominciamo ad includere e non ad 
escludere, a coinvolgere, a decentrare. Eì il momento di smetterla di parlare del mio anno, di chi deve 
aspettare il proprio turno, è sulla continuità delle nostre azioni che dobbiamo insistere.  Dove ciascuno di 
noi è protagonista e artefice dei nostri successi. Passiamo da centri di potere, a centri di competenza, 
prendendo coscienza che le strutture verticistiche hanno sempre più difficoltà ad essere efficaci, 
privilegiando la professionalità alle improvvisazioni. Faccio riferimento in particolare ai Past Governatori 
non possiamo più permetterci di trascurare chi ha maturato una rilevante esperienza, chi è stato coinvolto 
in un intenso processo formativo, chi ha sviluppato una elevata capacità di leadership. Nessuno deve 
scendere da cavallo, ma dobbiamo galoppare tutti insieme nella stessa direzione. Investiamo sui giovani, 
abbiamo un'assoluta necessità di un ricambio generazionale; se non risolviamo questo problema 
continueremo a diminuire e diventeremo inefficaci. Metterò al primo posto la valorizzazione di quella 
Italianità di cui sono profondamente orgoglioso, mettendo in risalto il buon gusto, lo stile, l’estro che 
esprimiamo, quella signorilità di animo, nel senso più ampio del termine, che fa parte della nostra cultura, 
ma soprattutto quel profondo sentimento umanitario di solidarietà che non ci fa sentire secondi a nessuno. 
Parlerò a nome di tutti voi, gettando il cuore oltre l'ostacolo, con uno scatto di orgoglio, senza paura, con 
coraggio, forza ed entusiasmo, avendo la consapevolezza che quando si fa qualcosa di grande per gli altri 
non si hanno più rimpianti. Convinto come sono che la nostra vita abbia senso fino a quando avremo voglia 
di fare qualcosa per gli altri. 
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 Il mondo è nelle mani di coloro che hanno il coraggio di sognare e di correre il rischio di vivere i propri 
sogni con fiducia, professionalità, competenza. Sono le componenti che mi accompagnano ed è pertanto 
con estremo orgoglio che voglio sognare con tutti voi ribadendo il motto “io ci credo, io ci sto.” 
 
  
Stefano Camurri Piloni 
Grazie Gabriele per l'esposizione. 
Chiamo Domenico Messina  
Anche per Domenico la prova del microfono e poi quando sei pronto fai partire il tempo. Grazie 
 
Domenico Messina 
Dooo 
Si sente? 
Buongiorno. Come state? Emozionati, veramente questa domanda la dovreste fare voi a me.  Eppure vi 
confesso che nell'ultimo mese qualche volta ho pensato a questa mattina, ho cercato di immaginare quale 
fosse l'atmosfera che avremmo respirato qui, quale il mio stato d'animo. Ma poi alla fine mi rispondevo 
sempre: Domenico non ci sono problemi sei in un luogo che è casa e parli a degli amici e allora mi viene di 
pensare a proposito delle parole dette ad da Andrea Camilleri che diceva che “ogni parola detta vibra di 
una sua vibrazione e particolare e specifica, ma le parole che dicono la verità, le parole che vengono dal 
cuore, quelle vibrano in maniera speciale, in una maniera unica”. E allora come prepararsi a questa 
mattina?, Come trovare la giusta ispirazione per rivolgermi a voi? Ho fatto una cosa che qualche volta 
faccio, che prende spunto da una scena del film Invictus dove Nelson Mandela chiede al capitano della 
Nazionale di rugby “come fai ad ispirare i tuoi compagni prima della partita?” e loro nel pullman che li porta 
allo stadio cantano una canzone, allora io sono stato fuori, ho messo gli auricolari e ho ascoltato Imagine di 
John Lennon; è una canzone che mi ispira, ma soprattutto sono salito qui con nell'orecchio una frase “you 
may say I'm a dreamer but I'm not the only one” cioè potete dire che io sono un sognatore ma io non sono 
solo sognatore. Guardate quanti siamo qua dentro. E allora come posso cercare di rappresentare quello che 
io sento in questo percorso, vi ho portato due segni: il primo segno è non la patacca, non la coccarda, c'è 
scritto IO ma io io, io ciascuno di noi individualmente, che si unisce con una preposizione che è CON che 
vuol dire verso. Che vuol dire insieme e che ci fa superare il nostro individualismo e ci porta a realizzare il 
noi. Allora CON è anche prefisso nominale di parole straordinarie come comprensione e compassione. Un 
prendere un passo e allora questa è la base della forza che ci permette di andare fuori del nostro 
individualismo. E il secondo segno che vi ho portato, è un sacchetto di sale. Una cosa per me preziosissima 
che ha grandissimo significato. Intanto più di 1500 sacchetti sono stati riempiti dai soci del mio club, dalle 
loro consorti, dai consorti. E allora il significato di questo starei ore a parlarci, rappresenta la mia terra, le 
mie radici. Per dirla con Foscolo “ho voluto rendere amore onore alla terra che ha dato i natali ai miei padri, 
a me stesso ma che darà pace e memoria alle mie ceneri”. E allora il sale è condivisione. E allora 
affrontiamo con serietà con orgoglio, in maniera veramente consapevole questo endorsement. Questo 
endorsement che ci porterà a confrontarci con altri amici, con altri leader capaci di altre nazioni, 
prevalentemente europee, e allora la nostra forza, la nostra forza è questo Multidistretto che forse per soci 
è secondo in Italia Europa ma è primo nelle attività umanitarie. Primo in Europa e tra i primi nel mondo. E 
allora la nostra forza, la nostra cultura, la nostra cultura umanesima, il nostro umanesimo, la nostra 
mediterraneità, la nostra pietas abbiamo stampato sulla nostra carne non per il mestiere che facciamo ma 
per quello che siamo. Ciascuno di noi abbiamo stampato sulla nostra carne questa capacità di prenderci 
cura, direbbe Battiato, degli altri perché li consideriamo degli esseri speciali. Sogni, utopie. Chiudete gli 
occhi con me, pensiamo a quando eravamo bambini e andavamo a letto. Qualcuno ci leggeva una favola, 
guardavamo Il tetto della nostra cameretta. No, non vedevamo il soffitto, vedevamo le stelle e quella 
polvere di stelle l'indomani ci permetteva di volare di sognare. E allora amici miei io vi ringrazio, vi ringrazio 
per il rispetto e per l'affetto col quale mi avete ascoltato ma soprattutto vi vorrei rendere onore e merito se 
potessi, salirei su questo leggio come nel film L'attimo fuggente per rendere onore io a voi.  Vi prometto 
leoni d'Italia che voi oggi e sempre sarete per me, i miei Capitani e tutto questo viene per passione, per 
amore della vita e per amore del lionismo. Miei capitani, siete. 
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Stefano Camurri Piloni 
Grazie Domenico, adesso la parola a Roberto Fresia 
Vieni Roberto. 
Anche Roberto prova microfono. Quando vuoi partire, fai con la mano. Grazie. 
 
Roberto Fresia   
Provo a sentire la voce, non so se mi sentite bene  
Amiche e amici Lions e Leo buongiorno: Brisbane 1991 Pino Grimaldi eletto terzo vice presidente 
internazionale.  La promessa al Congresso di Verona per i prossimi cinque anni: Il Tricolore sventolerà 
davanti alla sede di Oak Brook diventa realtà. 5 anni indimenticabili di grandi risultati e grande orgoglio per 
i Lions italiani. Da allora Lions International ha continuato a cambiare, progredire, evolvere. Cambiamo 
guardando al futuro, forti del nostro passato. Si è dato maggior spazio a presidenti provenienti da altre aree 
costituzionali rispetto agli Stati Uniti, festeggiato Il centenario, avuto la nostra presidente, prima presidente 
donna, alla quale tra poco seguirà una seconda, abbiamo il primo presidente afroamericano e avremo 
presto il primo presidente proveniente dall'Africa. Ci sono voluti 100 anni perché una donna e un uomo di 
colore aprissero le porte di un'evoluzione epocale. Ora perché non completarla candidando un socio 
proveniente dall'esperienza Leo, benché vissuto oltre 40 anni fa, alla terza vicepresidenza internazionale. 
Negli anni 90 il Multidistretto Italia ha fatto da apripista su temi come l'oncologia pediatrica e la tutela 
dell'ambiente che dal 2017 Oak Brook propone a livello mondiale, perché non potrebbe essere apripista 
ancora una volta! Faccio parte di questa Associazione da 50 anni come Leo prima e Lions poi, Raffaella è 
stata Leo, Lioness e ora Lions. Le nostre figlie sono Leo. Ho imparato tanto da voi e da coloro che sono stati 
e sono i pilastri del lionismo italiano. Da Giuseppe Taranto ho preso l'ideologia racchiusa nei nostri scopi. 
Giovanni Rigone mi volle come segretario generale del Forum Europeo di Genova, introducendomi 
all'internazionalità, il concetto di organizzazione e conoscenza sono alla base del vivere il lionismo. 
Massimo Fabio con vera empatia, mi ha insegnato che prima di agire occorre confrontarsi con gli altri e 
pianificare il cammino. Pino di Grimaldi, mio Group leader, a vedere un lionismo a 360° internazionale 
senza barriere di razza cultura religione. E voi Lions italiani, voi mi avete insegnato la gioia di servire. Ho 
visto tantissimi vostri Service, ho avuto il privilegio di collaborare con molti Club e distretti, e con la nostra 
Fondazione LCIF per progetti umanitari in Italia, all'estero soprattutto in Africa. Disponibilità, ascolto, 
conoscenza, organizzazione, coinvolgimento, azioni per offrire risposte concrete e durature a chiunque 
abbia bisogno, aggiungiamo un pizzico di quella fantasia tutta italiana che ci ha permesso e ci permette di 
continuare a servire in modo straordinario. Ecco la ricetta del lionismo italiano che fa grande questo 
Multidistretto. E’ proprio questa ricetta che vorrei trasmettere e condividere a livello internazionale. 
L'esperienza di un lionismo basato sulla concretezza, sulla conoscenza delle necessità, su risposte ragionate 
ed etiche. Un lionismo reso ancora più forte e incisivo dalla crescente collaborazione fra Lions e Leo dove 
esperienza, entusiasmo, vitalità si fondono dando vita a iniziative di rilievo e spessore, un lionismo fatto da 
persone di ogni età che sanno ascoltare la scelta ed azioni comuni e da uno spirito di solidarietà che ci 
unisce dal nord al sud, da est a ovest. Cosa vorrei fare se avessi il vostro consenso: continuare a declinare 
ciò che ognuno di noi ha promesso, ogni nuovo socio promette entrando in un club: servire. Essere 
attivamente presente per chiunque abbia bisogno, essere con voi e per voi un Lion che lavora in mezzo ad 
altri Lion e Leo nella comunità, condividere idee progetti problemi soluzioni e magari delusioni cercare 
risposte concrete ai bisogni del prossimo, proseguire la strada del nostro cambiamento. Credete anche voi 
come me nella Lionismo del Fare? lo volete? allora facciamolo, insieme, io sono pronto, voi siete con me? 
 
Stefano Camurri Piloni 
Grazie, Grazie Roberto. Si è conclusa la presentazione dei tre candidati. Grazie 
 
Mariella Sciammetta 
Vi ringrazio. Prima di lasciarci per la pausa, vi volevo dare due comunicazioni:  
1 ricordarvi che la verifica poteri chiude alle ore 13 e quindi le votazioni inizieranno subito dopo, dopo 10 
minuti.  
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2 l'altra cosa: mi è stato segnalato che forse per qualche confusione o poca chiarezza nelle disposizioni che 
sono state date. Sarebbero state consegnate le macchinette per votare in aula, anche a persone che non 
sono delegate. Il voto palese, al pari del voto segreto, deve essere riservato esclusivamente ai delegati, cioè 
dire a coloro i quali hanno fatto la verifica poteri perché sono stati indicati dai club e hanno questo 
cartellino. Allora io pregherei, se ci sono in sala o fuori persone che non hanno, non hanno titolo ad avere la 
macchinetta e l'hanno ricevuta, vi prego di andarla a restituire là dove l'avete presa perché non potete 
esercitare il voto. Quindi spero di essere stata chiara su questo: vi prego, perché la regolarità anche del 
voto palese è importante.  Adesso andremo a fare la pausa pranzo e ci vedremo qui alle 15. 
Un attimo Bernardino Salvati vi vuole dare comunicazione.  
 
Stefano Camurri Piloni 
Scusate fermi un secondo per cortesia, una comunicazione tecnica di servizio: le votazioni non iniziano 
prima delle 13:15, quindi possiamo anche metterci in coda prima ma fino all’1:15 non si può iniziare a 
votare. Grazie 
 
Bernardino Salvati 
Scusate una comunicazione di servizio; prego i Good Will Ambassador e le loro gentili signore di avvicinarsi 
al palco, vicino alle bandiere, per essere accompagnati nella sala da pranzo a loro riservata. Grazie 
 
 
pomeriggio 
 
Mariella Sciammetta 
Siccome riprendiamo i lavori e tutti avete ritirato le macchinette per poter votare sui vari punti, faremo una 
prova per vedere come funzionano prima di cominciare a votare ufficialmente.   Dobbiamo collaborare 
tutti. Mi dispiace. È un momento importante. Vi prego di aiutarci a fare bene il nostro lavoro. Per favore 
evitate questo passeggio e questo parlare, perché qui è veramente impossibile; dobbiamo avere rispetto di 
tutti, abbiamo qui persone che ci aiutano, che ci spiegano come dobbiamo esercitare il diritto di voto. 
Abbiamo bisogno del vostro silenzio per 10 minuti per capire ognuno come dobbiamo votare, va bene? 
Grazie.  
 
Anna Ardizzoni 
Vi prego di porre attenzione al tecnico che ci illustrerà il modo di votare con l'apparecchio che vi è stato 
consegnato. Faremo una prova e voi potrete vedere nel video, nello schermo, come si vota. 
 
Tecnico 
Buon pomeriggio a tutti, mi chiamo Marco e sono il tecnico di X Datanet, la società che si occupa delle 
votazioni con i televoter. Come prima cosa vi chiederei di accendere i vostri dispositivi spingendo un 
qualsiasi tasto presente nel display nel tastierino numerico. Qualsiasi tasto. All'inizio di ogni votazione 
comparirà la seguente slide, dove in testa verrà scritto il titolo, in questo caso votazione di test, e sotto le 
scelte numeriche che potrete fare, 1 per favorevole, 2 per contrario, 3 per astenuto. Mi raccomando 
bisogna spingere dopo aver scelto la propria scelta numerica il tasto Ok per confermare il voto.  
Se non spingere il tasto Ok non entrerete nel computo totale dei voti.  
Successivamente, quando la votazione verrà aperta, comparirà la seguente slide dove ci sarà la scritta 
“votazione aperta” e in quel momento è possibile votare; in contemporanea sui vostri display comparirà 
“prego votare” in questo caso potete scegliere appunto: 1 per favorevole, 2 per contrario, 3 per astenuto, 
seguito dal tasto Ok per confermare il voto. Vi chiedo di fare una votazione di test. Se ci dovessero essere 
dei problemi i colleghi Davide e Pio che sono dall'altra parte della stanza vi daranno supporto, vi chiedo 
gentilmente di alzare la mano e verrete raggiunti dai colleghi, grazie.  

 
Mariella Sciammetta 
Allora riprendiamo con l'ordine del giorno. 
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Per favore i questori che sono stati nominati, se si possono avvicinare qui: Alessandro Agostinucci, Lorenzo 
Tosto, Michelina Suriano, Roberta Cova, Ercole Velenosi, Maria Elma Grelli, Luciana Passaretti, Emanuela 
Natalini. Allora dobbiamo fare una verifica tutti coloro i quali hanno le macchinette: verificare se c'è 
qualcuno in sala che ha la macchinetta e non ha il badge. Dividetevi per la sala e facciamo una verifica. Per 
favore chi ha le macchinette mostri insieme macchinetta e badge. 
Allora le persone registrate sono 1158 di cui 154 sono i PDG. 
 
Va bene mentre si fanno queste verifiche Io passerei alla trattazione del punto all'ordine del giorno che 
riguarda l'aumento della quota di € 2 per l’endorsato.  
Oggi siamo tutti qui riuniti, anche in maniera massiccia, perché siamo stati spinti dal desiderio di esprimere 
una nostra preferenza nei confronti di uno dei tre candidati. Significa che siamo consapevoli del fatto che 
da questa votazione verrà fuori un endorsato del Multidistretto Italy. I tre endorsati hanno fatto pervenire 
una richiesta al Presidente del Consiglio dei Governatori e ai Governatori, una richiesta firmata 
congiuntamente con cui chiedono che venga sottoposta all'assemblea l'approvazione di un contributo 
multidistrettuale di € 2 per socio per anno, da versare per 3 anni sociali. E’ su questo che siamo chiamati a 
rispondere con il voto. 
Da cosa nasce questa richiesta? Intanto è stata fatta e viene portata all'attenzione dell'assemblea a 
prescindere dai risultati. E’ stata fatta da tutti e tre congiuntamente, la sottoponiamo alla votazione 
dell'assemblea prima di sapere chi sarà l’endorsato perché è giusto che sia così. Noi non dobbiamo 
guardare in questo momento alla persona che sarà endorsata, ma dobbiamo guardare al contributo da dare 
all’ endorsato del Multidistretto Italy, perché in questi tre anni possa girare nel mondo per portare la 
visione, la sua visione, la visione del candidato a Terzo presidente internazionale. Capite che oggi noi, 
votando, non stiamo soltanto manifestando il nostro pensiero, ma ci stiamo assumendo come 
Multidistretto una responsabilità. Non possiamo votare un endorsato e lasciarlo senza avere il supporto 
delle nostre idee, il supporto del nostro incoraggiamento, ma anche il supporto economico che non 
possiamo certamente fare mancare. Ci sono stati già dei precedenti ed ecco perché vi dico da dove nasce 
l'importo della quota. Avevamo avuto un altro endorsato: Giovanni Rigone che, purtroppo poi è deceduto. 
Bene il congresso di Taormina aveva a suo tempo votato per una somma pari a € 5 suddivisa nei tre anni. 
Quest'anno si arriva a € 6 perché ci sono più Forum, ci sono più eventi ai quali il nostro endorsato potrà 
partecipare e dovrà partecipare. Come verranno gestiti questi importi? Certamente noi abbiamo, come 
Associazione, delle linee guida. Delle linee guida che vanno bene, che sono stabilite dalla nostra 
Associazione internazionale, che sono utilizzate nei distretti ma che vengono utilizzate e indicate dalla sede 
centrale per i rimborsi agli officer e ai relatori internazionali, quindi non sarà un tesoretto che viene lasciato 
nelle mani di chi potrà gestire in maniera arbitraria; ma sarà nominato un comitato con la supervisione del 
Multidistretto, con la supervisione del tesoriere del Multidistretto  che in  questi anni si avvicenderanno 
nella carica e sarà valutato la liquidabilità dell'importo a rimborso al momento in cui saranno verificate la 
sussistenza dei requisiti che vengono richiesti dalla Policy Manual dagli Statuti e dai regolamenti.  
Quindi sottopongo all'attenzione, intanto su questo chiedo se c'è qualcuno che vuole intervenire che vuole 
esprimere un'idea contraria, e dopo di ché sottopongo all'attenzione e alla votazione dell'assemblea il 
punto che ho appena discusso. 
 
Ovviamente prima di aprire l'altra votazione dobbiamo chiudere questa votazione di prova che è aperta. Se 
non ci sono interventi da parte dell'assemblea, apriamo la votazione prima però dobbiamo chiudere questa  
Ok, adesso riapriamo la votazione   
 
Mariella Sciammetta 
La votazione è aperta  
 
la votazione è chiusa 

 
la mozione non è passata 
contrari 377 favorevoli 314 astenuti 28 Quindi non approvata. 
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Abbiamo i risultati per l’endorsement quindi do la parola al presidente del Comitato elettorale, prego 
 
Presidente Comitato elettorale Stefano Camurri Piloni 
Apriamo la busta con i risultati.  
Però prima di aprire la busta con i risultati desidero ringraziare tutti i collaboratori che hanno permesso un 
regolare e corretto svolgimento delle operazioni di voto, in particolare Roberto e Luigi, che sono stati 
insostituibili in tutta la gestione telematica; ora scappano perché devono andare a lavorare. 
Allora scrutinio della votazione.  
Votazione per l'ufficio di terzo vice presidente internazionale, votazione su candidati scrutinio segreto, 
data di apertura della votazione 21 Maggio 2022 alle ore13:24 e 25 secondi, chiusura della votazione: 
sempre 21 maggio 2022 15:32 e 10 secondi. Numero totale degli elettori 1158, numero totale degli elettori 
che hanno votato 1019, numero totale degli elettori che non hanno votato 139 affluenza totale degli 
elettori. Ora do in mano al Presidente Consiglio dei Governatori i risultati, Mariella prego 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie 
Allora il candidato Domenico Messina ha ottenuto 388 voti  
Roberto Fresia ha ottenuto 351 voti  
Gabriele Sabatosanti Scarpelli ha ottenuto 262 voti  
Si passa quindi al ballottaggio tra i candidati Domenico Messina e Roberto Fresia  
Il ballottaggio si aprirà tra almeno una mezz'ora  
Comunque vi diciamo noi quando si potrà votare.  
 
 
Stefano Camurri Piloni 
Scusate da un punto di vista tecnico Poi questi risultati saranno ufficialmente comunicati alla segreteria 
nazionale e messi agli atti. 
 
Mariella Sciammetta 
Continuiamo intanto con i lavori. Io darei la parola al PDG Antonio Marte per la trattazione del punto 
relativo al rendiconto del Congresso di Paestum  

 
Antonio Marte 
Buon pomeriggio a tutti, Presidente, officer.  
Il sessantanovesimo Congresso Nazionale di Paestum 22-23 Maggio 2021 si è svolto a Paestum e da 
Paestum per le note vicende pandemiche, ma il Consiglio dei governatori dell'anno, pur nel rispetto delle 
norme sanitarie ha voluto riconoscere unanimemente il valore empatico del rispetto della location che per 
ben due volte era stata prescelta, pur nella salvaguardia dei soci, attentamente valutata dalla proiezione 
degli andamenti epidemiologici fin dal febbraio 2021. Il congresso si è così svolto da Paestum in modalità 
telematica mediante votazione con Eligo e con la presenza del solo Presidente del Consiglio dei 
Governatori, della segretaria del Multidistretto e del sottoscritto insieme al cerimoniere Distrettuale, 
l’officer telematico del distretto e di 5 tecnici della Netcongress che hanno provveduto ai collegamenti al 
broadcasting. Ciò non ha tuttavia impedito di ricevere il saluto delle autorità civili, religiose, dei 
rappresentanti del Lions Club Paestum, di omaggiare gli amici con un concerto registrato ad hoc dal 
quadriportico romanico del Duomo di Salerno e la partecipazione di 40 elementi, allievi del conservatorio di 
Salerno e della scuola Alfano Primo di Salerno. 
 Questo è il rendiconto; il costo totale è stato di € 22.790 così ripartito tra affitto sala riunioni, Service 
audiovisivi, cene, pernottamenti, service audio video di un concerto di benvenuto ai soci. Per quel che 
concerne nel rendiconto consuntivo, sul piano finanziario, non esistono crediti da riscuotere, debiti da 
saldare o altre posizioni in sospeso o in contenzioso. Per quel che concerne il concerto la spesa che avete 
visto in uscita è relativa solo alla registrazione, ma è stata in parte sponsorizzata dai Club del distretto 108 
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YA, nonché dallo stesso distretto 108 YA. Tutto si è svolto con rigoroso rispetto della tempistica della 
scaletta degli interventi con rispetto assoluto dei tempi.  
A questo punto mi corre l'obbligo di ringraziare il Presidente del Consiglio dell'anno Carlo Sironi, la signora 
Pulieri, il club di Paestum, gli informatici e i tecnici che ci hanno assistito.  
Ecco alcune immagini del concerto che abbiamo mandato dal quadriportico di Salerno e gli abiti, 
l'orchestra, il corpo di ballo sono stati sponsorizzati dal Lions Club Salerno Duomo.  
Cari amici, a fine di questa presentazione consentitemi di dedicare un pensiero, e voi lo avete visto tutti sui 
vostri schermi, all'impeccabile cerimoniere del congresso nonché cerimoniere Distrettuale 2021 del 
distretto 108 YA. Eccolo, lo riconoscete Vittorio Verone che è stato preciso e professionale, come sempre è 
che purtroppo qualche mese orsono ci ha lasciati vittima di un tragico incidente stradale. A lui va il mio 
personale e grado pensiero. Grazie 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie per avere ricordato un socio eccellente del tuo distretto, un caro amico di tutti e l'applauso rende 
questo evidente. Grazie.  
Allora dobbiamo votare il punto, quindi quando siamo pronti ditemi, così io dichiaro aperta la votazione,  
ci siamo, bene, la votazione aperta  
Ok possiamo votare. 
Benissimo, possiamo chiudere la votazione. 
I risultati li vedete già da voi: favorevoli 407 astenuti 45 contrari 29.  Rendiconto è approvato  
Bene, adesso passiamo all'altro punto all'ordine del giorno che riguarda il rendiconto del Multidistretto per 
l'anno sociale 2020/2021.  
Invito il tesoriere, il PDG Federico Cipolla ad avvicinarsi al podio per la sua relazione. Prego  
 
Bene siamo pronti per riaprire, ma adesso passo la parola al presidente del comitato elettorale per darvi 
alcune indicazioni  
 
 
Presidente Comitato Elettorale Stefano Camurri Piloni 
Siamo pronti per il ballottaggio, un attimo per cortesia: abbiamo circa 350 persone già in fila, chi vuole 
andare al voto attenda per piacere almeno 20 minuti perché altrimenti ci intasiamo nella coda.  
Va bene fra 20 minuti iniziate a muoverli Grazie  
 
Mariella Sciammetta 
 
Allora in questo momento inizia la votazione, sono le 16:20, un'ora e mezza è il tempo per il ballottaggio.  
Sì dopo un'ora e mezza si chiude e si chiudono le porte per cui voteranno soltanto quelle persone che sono 
all'interno  
 
Prego Federico. 
 
Federico Cipolla 
Bene, Buongiorno a tutti  
Rendiconto consuntivo 2020 2021 come sapete già stato anche pubblicato sulla rivista Lion qualche mese fa 
per cui in 5 minuti sarebbe stato impossibile portarli un bilancio esaustivo e quindi abbiamo pensato con 
delle slide, se le vediamo, di riassumere quella che è stata l'annata. 
Vi dico subito che, la notizia positiva e partiamo dalla fine, l'anno 2020/2021 ha avuto un avanzo di gestione 
pari a 218.485,40 € per cui è stato un anno straordinario dal punto di vista economico, dovuto purtroppo a 
quelli che sono stati i problemi della pandemia. L'anno 2020/2021 è stato caratterizzato per il 90%, 
purtroppo, dalla impossibilità, da parte dei governatori e l'impossibilità da parte tutti gli Office di trovarsi a 
Roma; su una decina di riunioni possibili ci siamo visti solamente due volte. Questo ha fatto sì che sia 
sballato il preventivo, perché come si discuteva ieri col tesoriere di quest'anno, se c'è uno spostamento di 
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questo tipo probabilmente è stato sbagliato il preventivo. In realtà è dettato dal fatto appunto che non c'è 
stata la possibilità di lavorare come si doveva. In via prudenziale come vedete nelle quote sociali abbiamo 
pensato di introitare circa 523 mila perché abbiamo calcolato che ci fosse non è Multidistretto circa 39000 
soci in realtà è andata meglio, ce ne sono ne sono entrati 528000. Rimesse degli Stati Uniti sono arrivati 
€2300, proventi 1252, contributi diversi che sono gli acquisti di cravatte e gadget che andate dalla sede 
1800, e cassa fare a 451 e questo più o meno è l'andamento di tutti gli anni.  
Da sottolineare invece quelli che erano i proventi con vincoli di destinazione.  
Vi ricordo che questi sono pari tutti gli anni perché si decide proprio in questa sede la quota la percentuale 
che va al campo giovani, scambio giovanile e la rivista Lions.  
Vedete anche da una parte e dall'altra c'è preventivo e consuntivo che mi dà la possibilità di controllare 
quello che sono state le due partite per cui €58.275 campo Italia, 31000 il campo giovanili, rivista Lions 194, 
campo disabili 42, campo invernale 26, congresso €58000. Tenendo conto che avevamo ancora l'avanzo di 
Paestum dell'anno scorso. Questo che vedete con due cifre diverse, perché inizialmente erano 105.000 
siamo arrivati a 115 questo è dovuto al fatto che l'anno precedente il Consiglio dei Governatori aveva 
anticipato per Paestum €50000. Siamo riusciti a farci retrocedere circa €10000 in via bonaria quindi totale 
dei proventi sono entrati €1153000. 
E qui iniziano invece quelle che sono le spese, nella slide successiva, che riguardano la segreteria per cui la 
nostra sede. La sede nonostante tutto ha mantenuto quelle che sono le normali consuetudini per cui è 
stata praticamente sempre aperta. Da lì ovviamente i costi relativi alla luce, riscaldamento, ai dipendenti, la 
pulizia degli uffici e l'affitto è immutata.  
C'è una lieve flessione per quanto riguarda i dipendenti per il semplice fatto che non sono stati fatti gli 
straordinari. Non vi posso leggere la lunga lista sennò nei 5 minuti sarebbe impossibile, vi dico che gli unici 
sfasamenti sono, rispetto al preventivato, i trasporti e oneri che è il punto 1.13 perché non pensavamo di 
chiudere un anno totalmente chiusi e quindi tutti i trasporti sono stati necessari per dare la possibilità ai 
governatori e agli officers di lavorare, veniva spedito tutto direttamente a casa, così come la manutenzione 
attrezzature, ci ha fatto una manutenzione straordinaria per cui anche del capitolo segreteria abbiamo 
risparmiato circa €12000.  
E qui invece sono le le good news, cioè cosa di positivo è successo. Noi non ci siamo trovati però le casse 
del Multidistretto invece di spendere €91500 abbiamo ridotto a €19000, questo come dice ho dovuto il 
fatto che abbiamo tutti lavorato in elettronico. In realtà sulla bella esperienza che hanno fatto la chiusura 
dell'anno precedente i governatori via telematica abbiamo proprio pensato di gestire la maggior parte degli 
riunioni in telematico poi il covid è peggiorato addirittura abbiamo pensato devo farne più neanche una. 
Quindi in totale di spesa preventivato 91.500 in realtà siamo 19.000. Così come tutte le attività del 
Multidistretto e qui sottolineo un pensiero che abbiamo condiviso con tutti i governatori: tutte le 
commissioni, che vedete nelle attività di gestione Multidistretto che era slide precedente, hanno un costo 
di gestione annuo, ma abbiamo riscontrato, abbiamo visto che sia dell'anno 19-2000  che 2021 commissioni 
anche in telematico hanno avuto la possibilità di trovarsi e di essere efficienti ed efficaci, per cui vi faccio un 
esempio pratico sui miei revisore dei conti: Siracusa, Mantova, Milano, Catania costo dell'operazione per 
trovarci €1300, abbiamo deciso di fare tutto in telematico, non trovarci ogni tre mesi, abbiamo fatto 
risparmiare Multidistretto €10000 per cui noi siamo sicuri che queste commissioni che non hanno l'obbligo 
scritto di trovarsi, possono lavorare anche in elettronico e come vedete da 183000€ si passa €59000. 
Chiudo con quelle che sono i costi di vincolo e gli avanzi, perché non ho più tempo. Per cui tutte le attività 
del campo giovani, scambio giovanili e vita Lions è stata stampata per cui abbiamo girato i €195000 mentre 
campi e gli scambi e il campo invernale sono stati accantonati in un fondo che verranno utilizzati da 
quest'anno in poi.  
Quindi il nostro patrimonio, il nostro capitale, chiamatelo come volete, cioè l'ultima slide sono i fondi, 
abbiamo un fondo di rotazione che gira tutti gli anni 40.000 euro un fondo di spese vincolate covid di 92,  
un fondo di dotazione di €195000 è un nuovo fondo che avete votato l'anno scorso di €200000 per 
l'acquisto sede, €50000 di avanzi di gestione per Milano nel caso in cui ci fossero dei contenziosi e €19000 
per l'avanzo di Taormina quindi copia-incolla per cui come dicevo all'inizio, un avanzo di gestione di 218.000 
tenendo presente che abbiamo fatto anche oltre €300000 di Service perché nell’avanzo di gestione 
dell'anno precedente è stato inserito un contatto che ci ha dato la possibilità di sponsorizzare lifeability 
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hability e il terremoto e tante altre attività per cui io ringrazio tutti i tesorieri distrettuali dello scorso anno, 
per lavoro che hanno fatto è che è stato molto più difficile del solito.  
Grazie alla segreteria, a Guendalina Pulieri, e un grande ringraziamento ai miei amici governatori che, 
nonostante fossi il più giovane, hanno avuto la malaugurata idea di darmi la carica di tesoriere distrettuale 
che è stato veramente molto motivante, ma soprattutto chiudo con un piccolo pensiero: come avete visto il 
nostro anno è stato caratterizzato dalla pandemia ma siamo usciti a fare tantissimo, comunque, nel 
Multidistretto per cui magari se fate due conti e €6 che potevano essere investiti in modo diverso €6 per 
40.000  sono €240000, che aggiunti ai €200000, che abbiamo messo per accantonamento sede, in 3 anni 
saremo già la metà dell'acquisto della sede. Altro che viaggi. Grazie e arrivederci  
 
 
Mariella Sciammetta 
Allora poiché in questo momento ci sono in corso le votazioni per il ballottaggio pregherei è il PDG Pogliese 
di pazientare un momentino perché aspettiamo per la votazione che si finisca.  
Poiché c'è un punto che non ha necessità di essere sottoposta a votazione che è il punto relativo alla 
relazione sul terzo settore, se il governatore Accarino è d'accordo, e Marrandino, potremmo discutere di 
quello.  
 
Past Governatore Francesco Accarino 
Pregherei il past Governatore Sarragioto di raggiungerci sul podio. 
Buongiorno a tutti. Innanzitutto è un momento un po' concitato, la mia relazione sul terzo settore in realtà 
comincia dove finisce l'articolo che abbiamo scritto su Lion e cioè che Io sono soltanto il governatore 
delegato del terzo settore, perché al terzo settore ha sovrinteso quest'anno, e come al solito, il gruppo di 
lavoro del terzo settore e ha fatto delle proposte al Consiglio dei Governatori che le ha approvate. La cosa 
più significativa di quest'anno è stata che quando è entrata in vigore, è stato istituito il registro del terzo 
settore, e qualche giorno dopo il Ministero ha dato delle risposte alle domande più frequenti mettendo in 
evidenza delle criticità dei nostri regolamenti. A questo punto il gruppo del terzo settore, ha predisposto 
una nuova stesura dello Statuto regolamento, che era stata già ha approvato due anni prima, e il consiglio 
dei governatori l'ha approvato, però ha ritenuto di dover richiedere alla Sede centrale e alla divisione legale 
l'approvazione di questo testo che non era congruente al 100% con quello che lo statuto tipo di club.  
L'altro ieri sera, anzi diciamo la verità, nella notte tra giovedì e venerdì abbiamo avuto la risposta positiva 
da parte della sede legale e ieri mattina abbiamo comunicato nel seminario dedicato al terzo settore che è 
possibile ora disporre di un testo approvato da Oak Brook che nello stesso tempo indica qual è il tipo di 
statuto che i club possono approvare per ottenere l'iscrizione al terzo settore. 
Le domande che ieri mattina sono intervenute durante il seminario, sono un po' le domande che in 
generale vengono proposte relativamente alla utilità o alla obbligatorietà di iscrizione al terzo settore.  
Il consiglio dei governatori pubblicherà sul sito multidistrettuale e renderà ostensibile a tutti i Club, la 
risposta che è stata formulata dalla Sede della divisione legale e il testo che è stato predisposto dal gruppo 
terzo settore, approvato dal Consiglio dei governatori, unitamente ad una serie di indicazioni sulla utilità 
della iscrizione al terzo settore che sono le stesse che sono state inviate alla divisione legale dei LCI.  
Io pregherei a questo punto il Presidente del gruppo terzo settore, Gianni Sarragioto a nome della 
commissione, che da lui è presieduta, di aggiungere qualcosa su questo argomento che ci ha impegnati ieri 
mattina e nel corso del quale abbiamo già dato alcune risposte. Prego il PDG Sarragioto di aggiungere le sue 
riflessioni. 
 
Gianni Sarragioto 
Grazie a tutti.  
Guardate che questo congresso nazionale segna, come è stato detto una pietra miliare per quanto riguarda 
il mondo del terzo settore.  
Ricordiamo e ringraziamo il Multidistretto e in particolare il consiglio dei governatori e la divisione legale 
americana, per aver dato il benestare allo Statuto della commissione area fiscale terzo settore che 
rappresento formata dai Past governatori che trovate elencati nella comunicazione della commissione che 
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trovate nel sito del Multidistretto. Questo statuto tipo che è stato messo a disposizione è lo statuto 
americano con l'inserimento delle norme relative al codice del terzo settore. Sarà uno strumento che verrà 
nuovamente messo a disposizione sul sito del Multidistretto. Ma guardate che il momento della partenza 
del terzo settore e del registro unico Nazionale segnerà la nostra presenza tra gli enti che potranno co-
programmare e co-progettare all'interno della pubblica amministrazione. Una cosa velocissima: molti 
stamattina mi hanno chiesto: ma cos'è questa scadenza del 31 di maggio?  La scadenza del 31 di maggio, 
non riguarda noi che siamo Associazione non riconosciuta, la scadenza del 31 maggio riguarda le ODV, le 
APS e le ONLUS che hanno tempo fino al 31 di Maggio per modificare i loro Statuti con le maggioranze 
semplici dell’assemblea ordinaria non col numero qualificato relativo al numero che viene richiesto per le 
assemblee straordinarie. Le associazioni non riconosciute non hanno nessun termine, i nostri Club che 
vogliono passare al terzo settore non avranno nessun termine dovranno; eventualmente una volta 
modificare lo spazio dedicato allo statuto, arrangiarsi attraverso l'agenzia delle entrate a scaricare il moduli 
per la registrazione del modello dello Statuto oppure rivolgersi a un notaio che procurerà e provvederà a 
iscrivere eventualmente, a dare regolarità allo Statuto. Per L'iscrizione al registro unico del terzo settore, 
chi lo fa attraverso il notaio, potrà dare mandato al notaio anche del iscrizione al registro unico nazionale 
del terzo settore. Ricordiamo, perché sia operativa l'iscrizione al Runts, ci vuole la cosa più importante 
appunto lo statuto modificato. Ecco il perché di questo statuto tipo che viene messo a disposizione di tutti. 
Grazie  
 
Mariella Sciammetta 
Bene. 
Sì tanto questa non va in votazione per cui era soltanto una relazione sulla sull'argomento, mentre adesso 
dobbiamo sospendere perché tutti gli altri argomenti sono soggetta a votazione  
Quindi dobbiamo aspettare che si concluda, tanto molti di noi dobbiamo andare anche a votare, che si 
concludano i ballottaggi.  
 
sospendiamo i lavori fino alle 17:50. 
 
 
Mariella Sciammetta 
La relazione del revisore dei conti sul rendiconto dell'anno sociale scorso, prego  
 
Il revisore dei conti Antonio Pogliese 
Gentili signore e signori buonasera,  
Nella mia qualità di presidente del collegio dei revisori, svolgo la relazione accompagnatoria del collegio dei 
revisore al rendiconto per l'anno 2020/2021.  
Dico subito che nella relazione accompagnatoria, non vi sono cartelli e non vi sono dati atteso che questi 
sono stati presentati dal tesoriere Distrettuale e la relazione accompagnatoria viene suddivisa in due parti: 
la parte economica relativamente al rendiconto e poi c'è una seconda parte in cui il collegio dei revisori 
ritiene, anche nella logica della contestualizzazione e nella logica di fatti importanti che stanno venendo, 
anche nell'ambito dell'associazionismo, di dare delle valutazioni e dei suggerimenti.  
In conseguenza, la parte relativa alla attestazione è destinata ai delegati per esprimere il loro voto in ordine 
all'approvazione del rendiconto, la parte relativa alle valutazioni è dedicata alla governance dell'anno a 
venire. Detto questo mi limito a leggerlo perché è una paginetta e mezzo. 
L'anno sociale 2020/2021 è relativo al periodo 1-7-2020 30-6-2021 è caratterizzato dalla seconda ondata 
della pandemia covid-19. La pandemia ha rappresentato un ostacolo insormontabile alle riunioni del 
collegio. Soltanto nel mese di aprile 22, è stato possibile l'incontro di persona presso la sede centrale del 
Multidistretto tra il collegio dei revisori, il Presidente del Consiglio dei governatori Sironi, il tesoriere Cipolla 
e la responsabile della segreteria Pulieri. In tale incontro è stato possibile:  
A) tra i componenti del collegio, confrontarsi sui controlli documentali effettuati autonomamente da 
remoto da ciascun componente del collegio dei revisori.  



60 
 

B) completati i controlli sui fatti amministrativi dell'esercizio, nonché sui dati finale del rendiconto 
presentato dal tesoriere.  
C) verificare l'adeguatezza del modello contabile e amministrativo tenuto conto altresì delle vigenti regole 
per il terzo settore (su questo aspetto poi ci torno)  
In coerenza con quanto precede il collegio dei revisori in questa relazione accompagnatoria al rendiconto 
esercizio 2020-2021 si occupa di quanto segue: relazione accompagnatoria al rendiconto 2020/2021, 
valutazioni email dall'attuale Ordinamento Contabile ed amministrativo. La gestione 2020/2021, il tesoriere 
del Multidistretto Cipolla ha già presentato la sua relazione corredata da tabelle analitiche sui dati 
consuntivi da cui è possibile rilevare i relativi spostamenti nonché il prospetto relativo ai fondi che nel loro 
complesso passano da 786000 euro a 971.000 è il risultato di gestione è 218.000. Questo significa, in una 
logica aziendalistica che il Multidistretto ha un patrimonio netto di oltre un milione di Euro. Il collegio dei 
revisori ha inizialmente accertata la tracciabilità dei fatti amministrativi col sistemato utilizzo del servizio 
bancario, l'esistenza della documentazione a supporto dei fatti amministrativi, la rispondenza dei 
movimenti bancari e con la contabilità sistematica, la scelta di accantonare la somma di euro duecentomila 
per l'acquisto della sede per ospitare la sede sociale gli uffici centrale dell'Associazione, la rispondenza dei 
dati del rendiconto con la contabilità generale, il rispetto degli adempimenti fiscali.  In conclusione di 
quanto precede quindi, il collegio attesta che il rendiconto 2020 2021 scaturisce dalle risultanze contabili e 
che non ha riscontrato anomalie. Per tale motivo quindi invita l'assemblea ad approvare il rendiconto 2020 
2021. 
Seconda parte: valutazione in merito all'attuale Ordinamento Contabile ed amministrativo. Certamente il 
collegio ha ritenuto di estendere la propria competenza, facendo queste suggerimenti: a seguito delle 
valutazioni del collegio sul modello contabile amministrativo adottato fino alla gestione 2020/2021 
scaturiscono le seguenti raccomandazioni: 
1. adeguare l'ordinamento contabile per ottenere sistematicamente i seguenti risultati: la rilevazione dei 
fatti amministrativi e gestionali, la rilevazione degli scostamenti rispetto al bilancio preventivo, gli 
assestamenti contabili di competenza per l'elaborazione del rendiconto, la conciliazione del saldo bancario 
alla data del rendiconto con il dato contabile dei fondi tenuto conto del saldo a debito delle rilevazioni 
contabili di competenza  
2. monitorare le gestioni separate per contestualizzarli alla riforma del terzo settore (c'è un'autostrada che 
si apre) 
3.  prevedere di destinare, anno dopo anno, una percentuale - il collegio ipotizza il 25% del risultato positivo 
di gestione - a un fondo di rischio, da utilizzare nelle ipotesi di sopravvenienza passiva di qualsivoglia 
natura. Questo per evitare che nelle ipotesi in cui ci fossero, delle sopravvenienze queste cadrebbero sulla 
governance di quell'anno.  Infine, adeguare l'interpretazione dell'articolo 11 dello Statuto del 
Multidistretto, prevedendo la partecipazione del presidente del collegio o suo delegato alla riunione del 
consiglio dei governatori nell' interpretazione letterale dell'articolo nel contenuto letterale dell'art 11 non è 
previsto, però ritengo che non ci sia un solo motivo per escludere questa proposta. Grazie  
 
Mariella Sciammetta 
Grazie al dottore Pogliese per la esaustiva relazione. 
Adesso passiamo alla votazione, prendiamo le nostre macchinette; mi diranno quando possiamo aprire la 
votazione. 
Possiamo votare, la votazione aperta  
Abbiamo i risultati: favorevoli 313, contrari 33, astenuti 33 E’ approvato il rendiconto dell'anno sociale 
scorso grazie. 
Bene allora adesso passiamo al punto che riguarda il tema di studio Nazionale 22/23 risultanze del 
seminario e quindi chiamo a relazionare il DG Francesco Accarino e Pier Franco Marrandino. 
 
 
Pier Franco Marrandino 
Buonasera. 
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Sono Marrandino 108 IA3, col collega Accarino ieri durante il seminario abbiamo cercato di fare accorpare 
talune proposte di tema di studio nazionale 2022-2023 per cui le domande che erano state tutte ritenute 
accoglibili erano cinque e si sono probabilmente ridotte a 3 con l’accorpamento di altri due tema di studio 
di cui ci dirà meglio il collega Accarino che ha ricevuto ieri sera la lettera di accorpamento. Prego  
 
Francesco Accarino 
Allora dei 5, 3 sono stati accorpati e sono il numero 1, il numero 2, e il numero 5 come riportate 
nell'allegato A e hanno assunto una nuova denominazione.  Per cui, io prego i rappresentanti dei club 
proponenti di venire qui. Hanno a disposizione 3 minuti per la presentazione.  
Il titolo è diventato in sintesi “Go Up Generation”: il valore della nostra città e la tutela ambientale. Prego, 
se vi volete accomodare. Avete tre minuti per esporre  
 
Lucrezia Lorenzini 
Porgiamo un gentile saluto alle autorità dei tavoli della presidenza e una cordialità a tutti voi i convenuti. 
Sono Lucrezia Lorenzini del Lions Club Messina Colapesce, capofila della proposta del tema di studio 
nazionale “scopriamo il valore della nostra città”.  
 
Buonasera a tutti, Christian Manfredi, referente per il 108 IB2 referente per “Go Up Generation”  
 
Buonasera a tutti, Giorgio Piazza, referente del progetto ambientale “Mankind” Lions Club Torino New 
Century distretto 108 IA1. 
 
Lucrezia Lorenzini 
In pieno spirito Lionistico vi presentiamo la sintesi di tre progetti “Go Up Generation”, ManKind scopriamo 
il valore della nostra città”, in un unico progetto che abbiamo chiamato “Go Up Generation il valore della 
nostra città e la tutela ambientale”  
Si tratta di un nuovo percorso per la sussidiarietà circolare con i soggetti economici, pubblici per definire 
insieme scelta e programmi che promuovono un diverso tipo di cooperazione con al centro la persona e 
l'ambiente. Valorizzare e promuovere dunque le relazioni umane con un'azione specifica tesa 
all'integrazione sociale e alla educazione inclusiva attraverso una ricca varietà di tematiche. La qualità della 
vita nelle città è fondata sulla soddisfazione dei bisogni coniugata con la qualità dell'ambiente urbano e alla 
sua salvaguardia e riqualificazione. Tali obiettivi a beneficio anche delle future generazioni, dovranno 
attuarsi mediante politiche di intesa, che coinvolgano i rapporti tra Lions e istituzioni del mondo economico 
unitamente ad altre associazioni. Ciò sarà possibile con lo sviluppo di nuovi modelli e con le trasformazioni 
territoriali volti al miglioramento delle relazioni e della salute del benessere della persona e dell'ambiente 
nel quale vive. 
Il progetto potrà trovare declinazione a livello nazionale nella migliore sinergia delle attività all'interno del 
Multidistretto con lo scopo, e non solo di tracciare i valori identitari della nostra città anche in un più ampio 
confronto all'insegna della internazionalità Lionistica e chiediamo la vostra benevolenza. Grazie 
  
Francesco Accarino 
Adesso, a questo punto viene presentata la proposta numero 3: effetti clinici della pandemia sul benessere 
psicologico individuale e collettivo diagnosi e prospettive di intervento il Lions Club proponente è Catania 
Val di Villo  
Non si presenta nessuno, ma comunque viene messo ai voti in quanto ne ha diritto. 
 
Presentiamo il quarto che è “Dopo di noi, disabilità, Alzheimer ed amministratore di sostegno” , è il numero 
4  
 
Francesca Vitulo 
Chi si occuperà di mio figlio quando io non ci sarò più? 
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Questa è la domanda che si pone il genitore anziano di una persona con disabilità. Indispensabile allora 
nominare un amministratore di sostegno, una persona che possa rappresentare, assistere, chi da solo non 
ce la fa. Ma a chi serve l'amministratore di sostegno? L'amministratore di sostegno serve a Stefano e 
Claudio. Claudio padre 92enne, Stefano schizofrenico 45enne. Claudio si presenta in studio da me, 
avvocato, disperato. Chi si occuperà di mio figlio quando io non ci sarò più? Io chiamo il mio amico collega, 
gli chiedo una disponibilità ad assumere l'incarico di amministratore di sostegno e lui lo fa, in quel modo Il 
padre muore di lì a poco, riusciamo a garantire al figlio Stefano una buona qualità della vita anche in 
assenza del padre. L'amministratore di sostegno serve ad Angelo e Sergio. Angelo lieve ritardo mentale 
convinto da alcuni furboni del paese a diventare socio di una società piena di debiti.  Sergio sollecitato dal 
servizio sociale volontario di un'associazione del territorio assume l'incarico di amministratore di sostegno e 
riesce ad aiutare Angelo nella gestione dei propri denari e infine ma non ultima per importanza Lucia 
ragioniere in pensione, 75 anni si è sempre occupata delle cose di case a un certo punto si rende conto che 
non ce la fa più, perde la memoria diventa aggressiva, inizia per lei lo metto più brutto, soffre di Alzheimer: 
una malattia che colpisce 800.000 persone in Italia. Suo marito diventa il suo amministratore di sostegno e 
insieme riescono a percorrere anche questa nuova fase della vita.  
Ma a questo punto con questo tema Nazionale, quale scopo vogliamo raggiungere? Noi vogliamo 
diffondere la cultura della protezione giuridica, noi vogliamo informare sugli strumenti che ci sono per il 
dopo di noi di persone con disabilità, noi vogliamo formare nuovi amministratori di sostegno che possono 
affiancare le persone non autonome, noi vogliamo favorire la consapevolezza e la competenza a nuove 
persone che si diano disponibili per chi da solo non ce la fa, perché we serve.  Grazie  
Noi siamo Francesca Vitulo e Stefano Cera del Club Castel D'Aiano Francesco Rizzoli e questa canzone è “La 
cura” di Battiato 
 
Francesco Accarino 
Ora vi passeremo nuovamente il tecnico che ricorderà le modalità di votazione poiché sono diverse rispetto 
a quelle cartacee.  
 
Il tecnico 
Ben ritrovati. Vi spiegherò le prossime due votazioni la 20 e la 21 saranno votazioni di lista. Non cambia 
sostanzialmente niente. Semplicemente ci saranno al posto di favorevole, contrario e astenuto, ci sarà 1 per 
in questo caso la quotazione di prova: per il primo punto lista A, 2 per lista B, 3 per lista C e 4 per lista D.  
L'unica differenza che troverete sul display al posto di “prego votare” ci sarà “01” che rappresenta il 
massimo numero di voti che potete esprimere appunto 01.  
Una volta che avete scelto il voto e premuto Ok vi verrà fuori la scritta sul televoter ok, e in quel caso lì il 
vostro voto è stato ricevuto dal sistema. Vi chiederei cortesemente di fare solo una velocissima votazione di 
prova per vedere se avete recepito tutto e se ci sono problemi. Ecco in questo momento le votazioni sono 
aperte perché viene fuori il numero 01. Vi chiedo di premere. Vedrete Ok sul display una volta ricevuto il 
voto. Possiamo chiudere la votazione di test perfetto. Grazie a tutti. 
Ovviamente L'unica differenza che c'è e che sul display nel momento in cui si apre la votazione compare 01 

Voi scegliete la vostra preferenza e poi cliccate ok e comparirà il messaggio Ok sul display. Ma adesso 

compare, come tutte le votazioni, comparirà il numero relativo alla proposta.  

 

Francesco Accarino 

Allora i numeri per riepilogare sono il numero 1 per “Go Up Generation” fuso con gli altri due, poi il numero 

3 “effetti clinici della pandemia” e 4 “dopo di noi: disabilità, Alzheimer ed amministrazione”. Votate con il 

numero 1 tutte e tre i Service che sono stati accorpati, con il numero 3 quello che non è stato presentato, 

con il numero 4 quello dopo di noi disabilità. Grazie 

 

Mariella Sciammetta 

la votazione è aperta 
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la votazione è chiusa 

Allora, avete già visto i risultati. “Dopo di noi: disabilità, Alzheimer 235 voti  

 

Francesco Accarino 

Il 54% dei votanti quindi, comunque superato il 50%  

 

Mariella Sciammetta 

Perfetto quindi vince “dopo di noi”. 

Va bene allora passiamo all’altro punto all’ordine del giorno: Service nazionale.  

 

Francesco Accarino 

Congratulazioni, passiamo ora alle proposte di Service Nazionale 2022/2023. Erano sette si sono ridotte a 6 

perché una è arrivata fuori tempo massimo e riguardano la prima, il service “mani in alto” il secondo, 

“Voglio un nonno digitale: apprendimento intergenerazionale per la terza età”, il terzo “i Lion, per i giovani 

attraverso la musica”, il quarto, “Club a impatto Zero, 66 alberi”, il successivo, “professore per un giorno” 

l'ultimo “educazione civica della cultura dei diritti a quella dei doveri”  

Sono invitati a esporre i rispettivi Service e le proposte, i club proponenti. Massimo 3 minuti come al solito.  

“Mani in alto” il primo. C'è qualcuno?  

 

Salvatore Piazza 

Buonasera a tutti autorità amici Lions Sono Salvatore Piazza del Club Torino Solferino e distretto 108 IA1 e 

sono capofila della proposta di servizio Nazionale denominata “mani in alto” che si occupa di definire quello 

che è un qualcosa di scontato, ma scontato non è, che l'importante è l'igiene: le mani.  

Ho preparato un video che prego la regia di far partire  

Grazie il video a 21.1  

 

Video per bambini 

 

Francesco Accarino 

La seconda proposta è “voglio un nonno digitale appuntamento intelligente e razionale e la terza età” 

 

Relatore 

Autorità lionistiche, amici, la proposta di questo nostro Service nazionale nasce dal fatto che la pandemia 

ha evidenziato la vulnerabilità e la fragilità delle persone anziane costretti a interrompere i contatti con 

l'esterno provocando isolamento sociale e solitudine che abbiamo tentato di risolvere con l'uso delle 

piattaforme digitali ma solo il 10% delle famiglie, costituite da persone al di sopra dei 65 anni possiede un 

personal computer. Esiste quindi un gap, un Digital divided che non è che solo un divario tecnologico ma è 

soprattutto un divario culturale. Cosa possiamo fare? La nostra è cercare di costruire un ponte tra le 

generazioni per garantire cittadinanza digitale e inclusione sociale a tutti non una semplice assistenza 

all'anziano e quindi cosa possiamo fare? Avviare un programma di alfabetizzazione digitale per adulti ed 

anziani, utilizzando i nostri volontari della conoscenza, giovani, come noi l'abbiamo dimostrato oggi con i 

colleghi che sono al desk che delle votazioni che sono tutte sul digitale e soprattutto tentare anche di 

costruire degli internet point nei centri anziani, utilizzando apparecchi obsoleti di cui ci faremo carico di 

raccolta. Essere quindi dei Lions innovatori sociali. Se il Lionismo è individuare tematiche attuali e 

innovative da sviluppare, migliorare le condizioni di vita per la disabilità, tentare e avviare un processo di 

integrazione sociale e realizzare degli strumenti per il miglioramento della vita di chi soffre o chi ha delle 
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disabilità, ecco il perché abbiamo voluto chiedere il vostro voto e la vostra approvazione a questo processo 

Grazie 

 

Francesco Accarino 

“i lion per i giovani attraverso la musica” 

 
Chiara Contri 
Buon Pomeriggio,  
Autorità, amici e amiche Lions sono Contri Chiara.  
Provate a chiudere gli occhi, immaginate di sentire un suono che diventa sempre più forte. E’ un suono a 
volte dirompente, altre volte delicato pare vada a dipingere con il suo calore, l'aria circostante. Con alti e 
bassi pare un’onda a volte tesa, a volte appena crespa, oppure impetuosa, incalzante, altre volte solenne, 
maestosa.  
Ecco Signore e signori siamo ad un concerto.  
L'obiettivo di noi Lions è quello di promuovere e sostenere la cultura in ogni sua forma e la musica è una 
delle arti, di cui la cultura si nutre. La musica da sempre suscita emozioni così intense che non esistono 
civiltà senza musica. Essa è un linguaggio universale. L'idea di questo Service nasce da esperienze 
consolidate da quasi 10 anni, come il premio per i giovani talenti musicali Giuseppe Alberghini e nel 
progetto Lions Music Festival. Lo scopo di questo Service, è quello di creare una rete, diventare un'unica 
entità, per promuovere la musica. Essere un veicolo non solo per Service fini a se stessi, ma diventare quel 
collegamento per fornire ai giovani, su tutto il territorio italiano, l'opportunità di poter accedere a vari 
concorsi, di farsi conoscere come artisti, di mettersi in gioco per imparare, per migliorare, per poter fare 
sempre meglio quello che amano.  
Questo Service, inoltre permetterà a noi Lions, di farci conoscere a livello nazionale per tutte le attività che 
normalmente facciamo nell'ambito della cultura a favore della musica. Questo Service è un service a costo 
zero. Ricordiamoci che i giovani non sono solo il futuro ma sono il presente. Continuiamo ad investire 
sempre su di loro. Il bello salverà il mondo e la ricerca dell'eccellenza lo renderà migliore. 
 
Video sulla musica 
Grazie per l’attenzione 
 

Francesco Accarino 

Service Nazionale “Club a impatto 0 zero: 66 alberi” Lion Club proponenti capofila Brescia Cidneo e una 

serie di altri Club. 

 

Relatori 

Buon pomeriggio a tutti amici Lions. Una decina di anni fa, il mio club, il Brescia Cidneo, ha deciso di fare 

questo Service. L’ha chiamato “Club a impatto zero” Perché? Qual è il suo obiettivo? E’ non alterare il 

bilancio naturale dell’anidride carbonica prodotta dai nostri Club, come la produciamo? la produciamo con i 

nostri meeting, i nostri discorsi, riscaldamento, la produzione del cibo, l'energia elettrica, i viaggi in auto e 

quant'altro.  

E come la possiamo eliminare? Io ho fatto un rapido conto, rapido non molto, e ho stabilito che ogni Club 

ogni anno e noi lo facciamo da 10 anni, deve piantare 66 alberi per essere in pace con l'ambiente, per 

essere un club a impatto 0 zero, per avere quello che noi poi daremo e cioè qualcosa da attaccare sul 

nostro Labaro con la dicitura proprio Club a impatto Zero. 1300 Club siamo più o meno sono 66 alberi, sono 

12 anni: ho ipotizzato sono un milione di alberi. Questo è l'effetto di questo di questo Service. Un effetto 

esponenziale, ma la cosa più importante non sono tanto gli alberi, sono i bambini, sono il fatto che noi lo 

facciamo con le scuole, le scuole già da mesi prima preparano i bambini. Li preparano in questa giornata 
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meravigliosa di primavera in cui con dei signori in giacca e cravatta che li riguardano, che siamo noi i Lions e 

insieme a dei volontari piantano 66 alberi, tendenzialmente vicino alle loro scuole, oppure in parchi 

comunali. Naturalmente questo ha un risvolto anche sulla Stampa molto interessante. Qua ci sono alcuni 

esempi dei nostri. C'è un format che noi abbiamo, c'è anche un sito per questo per questo Service c'è un 

Format che spiega alla luce della nostra esperienza ormai decennale, quali sono i passi per fare al meglio 

questo Service. Domande e risposte non si possono fare. Le faccio io. Quanto costa? Praticamente non 

costa nulla. Perché come ha detto anche qualcuno prima, è molto facile trovare chi ci dà gli alberi è 

assolutamente facile trovare i volontari che li piantano, quel giorno, quindi a noi non è mai costato 

praticamente nulla.  

Il Cidneo, il mio club ci darà una mano? Assolutamente sì, siamo qui per questo. Vorrei ringraziare 

comunque anche tutti gli altri Service è da sempre e per sempre in futuro in passato e al futuro in passato si 

sono occupati di piantare gli alberi. Chiunque lo faccia è ben accetto. Noi molto modestamente vogliamo 

farlo così e chiediamo il vostro gentile voto.  Grazie e buona serata a tutti. 

 

Francesco Accarino 

Ed ecco a voi la penultima proposta “professore per un giorno”  

Lion Club proponente Poggio Mirteto Farfa Cures.  C'è qualcuno che lo presenta? 

 

Angelo D’Ambrogio 

Buonasera, Buonasera a tutti. Spero mi sentiate. 

Faccio i complimenti ai Club che mi hanno preceduto iniziative validissime, quindi veramente un giorno 

molto, molto importante con grandi proposte e quindi avrete un bel po' da fare.  

Io mi presento Sono Angelo D'Ambrogio. Sono presidente del club laziale alle porte di Roma. Il club Poggio 

Mirteto Farfa Cures. Portiamo come Club capofila questo progetto questo Service “Professore per un 

giorno” perché nasce come da un'esigenza, l'esigenza che secondo me nella vita nella nostra anche giovane 

vita abbiamo avuto un po' tutti, perché siamo stati tutti studenti e ci siamo trovati tutti in quel punto della 

nostra vita a scegliere il percorso da fare, cioè per scegliere cosa fare dopo le scuole medie superiori, quindi 

che tipo di università fare, che tipo di Facoltà scegliere, e poi successivamente anche il mondo del lavoro, 

cosa fare?  

Quindi l'esigenza, la nostra esigenza è stata proprio questa, cioè voler offrire un servizio ai giovani, che poi 

giovani oggi ma che poi un domani, saranno probabilmente la nostra nuova classe dirigente e aiutarli a 

capire e a dare loro un orientamento. E quindi ecco essere utile, indirizzarli in quello che può essere e potrà 

essere il loro percorso futuro di studio e di lavoro.  Quindi da qui l'esigenza e professore per il giorno ovvero 

ognuno di noi ogni singolo socio del nostro Club. Quindi è un servizio che abbiamo sperimentato diversi 

anni, si mette a disposizione delle scuole, quindi concordiamo con i dirigenti scolastici un programma di 

lezione all'interno degli orari scolastici e quindi ogni professionalità presente all'interno del club si mette a 

confronto con i ragazzi e racconta loro quello che è stato il loro percorso di studi. Quindi la scelta che 

l'Università qualora questa è venuta e poi tutto il percorso successivo fino ad arrivare al mondo del lavoro e 

lo abbiamo fatto con casi pratici. Ogni Club immagino, ha al proprio interno delle figure professionali e 

imprenditoriali e di altro genere, quindi il senso è stato quello di metterci al servizio. Far capire 

concretamente ai ragazzi in cosa consiste il percorso di studi e il successivo mondo del lavoro e devo dire 

che abbiamo avuto un riscontro e un risultato veramente incredibile. I ragazzi sono stati entusiasti, così 

come le famiglie perché evidentemente si sono trovati anche loro a dover affrontare un momento difficile, 

e devo dire che il risultato è stato bello, l'interazione c'è stata, il servizio e quindi lo spirito Lions 

sicuramente è stato soddisfatto  

Vi ringrazio è stato un vero piacere a presto. 
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Francesco Accarino 

Lion Club del proponente Perugia Host, capofila dell'ultimo Service Nazionale proposto alla vostra 
attenzione, intitolato “educazione civica dalla cultura dei diritti a quella dei doveri”. 
 
Relatore: 
Un saluto al tavolo di presidenza e un saluto a tutti voi buon caldo a tutti  
Allora l'educazione civica è una materia fondamentale per la conoscenza e la comprensione delle strutture 
e dei profili sociali, economici, giuridici, civici e ambientali della società.  
L'insegnamento dell'educazione civica, introdotto per la prima volta nel 1958, ha subito una progressiva 
perdita di importanza come materia di studio nei programmi scolastici, tanto da essere rimossa nel 1990 e 
reintrodotta solo 30 anni dopo, nel 2020. Questo ha determinato un vuoto scolastico che, associato alla 
carenza del ruolo educativo della famiglia, ha provocato lo sviluppo di una società sempre meno attenta ai 
doveri e sempre più vogliosa dei diritti.  
Bisogna ricominciare ad insegnare ai ragazzi e permettetemi, non solo, il rispetto delle regole, ovvero che 
non c'è un diritto senza un dovere. Il rispetto, dicevo si, il rispetto è quel piccolo particolare che fa la 
differenza, rispetto delle regole in generale e questo è fondamentale necessario per qualsiasi società civile. 
Rispetto dell'ambiente che ci circonda, soprattutto per avere rispetto delle generazioni future e poi in 
generale rispetto delle diversità, di tutte le diversità. Scopo della nostra Associazione è quello di mantenere 
viva la consapevolezza su questa importante tematica. Come lo possiamo fare? Lo possiamo fare mediante 
conferenze, dibattiti, confronti con altri organismi, enti locali, associazioni. Cioè in tutti quegli ambiti in cui i 
Lions possono e devono essere attori protagonisti. Ma l’intervento principale resta nelle scuole, mediante 
dei percorsi educativi che coinvolgano direttamente i bambini e i ragazzi, affinché essi stessi si sentano 
attori protagonisti. La nostra proposta prevede delle offerte formative differenti. Per la scuola dell'infanzia 
la proposta è “con le regole si gioca”: che prevede il racconto della fiaba del re fiore e la successiva 
composizione di un puzzle, da parte dei bambini, con l'obiettivo di far capire l'importanza del rispetto delle 
regole per poter giocare insieme e raggiungere un obiettivo comune. Per la scuola primaria la proposta è 
“occorrono regole per giocare”: che prevede il racconto di una favola dal sapore antico del re fior di legge 
ed al successivo gioco della tombola di re fior di legge con l'obiettivo attraverso il gioco di far conoscere e 
capire ai bambini la corrispondenza tra diritti e doveri. Per la scuola secondaria di primo grado la proposta 
si basa sulla visione di un cortometraggio “non è uno scherzo” su riflessioni a margine e sulla presentazione 
di un percorso laboratorio di espressione teatrale. Vi è una ulteriore proposta che prevede l'assicurazione 
di un processo. (?) Infine per la scuola secondaria di secondo grado le proposte sono diverse: “La libertà è la 
legge”, “che genere di violenza”, “Oltre le sbarre” attraverso la conoscenza delle leggi far comprendere 
agli studenti l'importanza all’adesione alle regole per poter esercitare i propri diritti e le proprie libertà. 
Grazie a tutti  
 

Francesco Accarino 

Allora è possibile fare aprire la votazione per questi service e bisogna riportare sullo schermo la 

numerazione. 

Naturalmente se non conseguisse uno dei temi il 50% si farà il ballottaggio fra quelli che hanno avuto il 

maggior numero di voti  

E’ aperta la votazione, presidente mi consenti? 
Aperta la votazione 
 
Mariella Sciammetta 
E’ chiusa la votazione 
 
Allora è necessario il ballottaggio fra i primi due, perché non ha superato il 50,1%: 
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Numero 1 “educazione civica: dalla cultura dei diritti a quella dei doveri” e numero 2 “i Lion per i giovani 
attraverso la musica”  
 
E’ aperta la votazione  
Chiusa la votazione 

 
Mariella Sciammetta 
Avete visto i risultati, vince: educazione civica. Con 208 voti e il 68% dei voti. 
 
Allora, scusatemi, siccome non possiamo terminare tutto l’ordine del giorno, io rinvierei i punti che 
riguardano le modifiche di statuti e regolamenti, perché quelli li possiamo fare noi e invece anticiperei i 
punti 24 e 25 relativi ai campi così si può votare. Se siamo d'accordo, pregherei Ivo a prendere lui la guida. 
 
Ivo Benedetti 
Buonasera, cercherò di essere breve perché sono cotto.  
Allora risultanze seminario gioventù campi e scambi giovanili.  
E’ stato relazionato in merito la commissione gioventù, come sollecitava il tesoriere della precedente 
esercizio, la commissione si è ritrovata sempre on-line a costo zero. Ha prodotto i risultati che verranno 
sottoposti alle vostre le votazioni nei punti successivi. Sono state analizzate le attività propedeutiche per il 
service campi e scambi giovanili, atte a una ripartenza che quest'anno ci sarà, ma ci sarà la relazione 
puntuale al punto successivo, domani del coordinatore nazionale Simone Roba.  
Quali sono state le sintesi della commissione? Prima di tutto per i miglioramenti al regolamento, è 
necessario direi indispensabile, che ci sia il coinvolgimento dei direttori e degli ex che fanno parte del 
gruppo di lavoro. E’ stato rilevato che il service è conosciuto, ma non a sufficienza. La cosa più importante 
visto che l'anno prossimo verranno presentati i progetti per il campo Italia, si ritiene che sia necessario un 
ripensamento strategico del Campo Italia. Forse il fatto che sia semplicemente itinerante rispetto tutti gli 
altri campi distrettuali, necessita sicuramente di una riflessione. Veniamo alle votazioni: nonostante lo 
sforzo encomiabile del direttore Loriana Fiordi, non è stato possibile, tant’è la recruminescenza pandemica 
di dicembre, tenere il Campo Italia Invernale, quindi la votazione che si chiede è la conferma della sede del 
Campo Italia invernale con rinvio all'anno successivo.  
Se il presidente vuole aprire la votazione  
 
Mariella Sciammetta 
possiamo aprire la votazione 
è chiusa la votazione 
 
Mariella Sciammetta 
 
favorevole alla proposta con 221 voti, contrari 16, 13 astenuti. quindi approvato. 
 
Ivo Benedetti 
Bene passiamo al punto successivo: 
proposta di armonizzazione del Regolamento dei campi e scambi giovanili con le linee guida e unificazione 
in un unico testo. Questo è stato il lavoro più importante che è stato portato avanti, approvato dalla 
Commissione gioventù all'unanimità e dal Consiglio dei governatori all'unanimità. Ma è È stata realizzata 
l'armonizzazione delle linee guida del 2017 con il regolamento campi e scambi giovanili da un gruppo di 
lavoro di territori composto da yec, a cui va il nostro ringraziamento, perché persone preparate e capaci di 
creare questo sono: Simone Roba, Loris Baraldi, Laura Lasagna, Angelo D'Arcangeli, Gabriele Miccichè. A 
loro va un ringraziamento e un encomio per il lavoro fatto.  
Parliamo in sintesi dell'allegato F quindi noterete in giallo che è stato dettagliato all'articolo 2 che la nomina 
dell'incarico di coordinatore è suscettibile di reiterazione nei successivi due anni consecutivi per 
considerare, per ribadire che parliamo di 3 anni complessivi. All'articolo 3 è stato esteso oltre che agli yec, 
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ai direttori di campo che abbiano i requisiti previsti per svolgere in futuro il ruolo di coordinatore, la 
possibilità di essere nominati come vice coordinatori e per finire, per migliorare la trasparenza durante le 
estrazioni in uscita, oltre al coordinatore multidistrettuale e al governatore delegato e quest'anno abbiamo 
già fatto così, in una sede loro stabilita ci sia la possibilità di collegarsi in videoconferenza da parte di tutti i 
componenti del gruppo di lavoro. 
Quindi a questo punto si dà luogo alla votazione  
 
Mariella Sciammetta 
possiamo aprire la votazione  
la votazione è chiusa 
la proposta e approvata con 234 voti favorevoli, 17 contrari e 10 astenuti. 
 
Ivo Benedetti 
Bene punto 24C: proposta regolamento del Campo Italia disabili. E’ una piccola modifica, ma molto 
importante per migliorare la tenuta di questo importantissimo campo. All'articolo 4 comma 2 per avere più 
esperti, più esperienza, per tenere il campo disabili si è aggiunto: saranno ammissibili le candidature dei 
distretti che abbiano organizzato in precedenza almeno due edizioni di Campi distrettuali o interdistrettuali 
per giovani disabili. E’ troppo importante avere una capacità e un'esperienza su questo target. E’ così 
importante quindi questa è la votazione che si chiede. 
 
Mariella Sciammetta 
è aperta la votazione   
è chiusa la votazione 
Bene 211 voti favorevoli 25 contrari 12 astenuti. La proposta è accolta.  
 
Ivo Benedetti 
Adesso dobbiamo scegliere fra le proposte della sede del Campo Italia disabili per il triennio 2022-23 /2023-
24/ 2024-25, elezione del direttore e determinazione della quota annua individuale, 3 minuti a testa. Inizia 
Loriana, vedo che c'è il gruppo Loriana Fiordi distretto LA.  
 
Loriana Fiordi 
Buonasera a tutti, saluto le autorità e soci presenti del mio distretto. Non ultimo il Comitato italiano 
paralimpico che ha creduto in noi e nel nostro progetto.  
Membro 7 anni fa del campo disabili Toscana è lì che ho capito che la disabilità non è un limite e con la 
forza e la determinazione si possono realizzare i sogni. Per questo progetto abbiamo sognato in grande. Un 
campo disabile itinerante che unisca ragazzi provenienti da tutto il mondo di età compresa da 17 a 23 anni. 
Itinerante perché avrà ogni anno tre luoghi diversi, che cercheranno di coinvolgere più distretti, per 
onorare la parola Campo Italia che è la nostra mission: il primo anno i distretti del Nord, il secondo distretti 
del sud, e il terzo distretti del centro. Un programma ambizioso che unirà la visita delle maggiori città 
italiane con attività sportive organizzate in collaborazione con il Comitato italiano paraolimpico e attività 
specifiche come l'ippoterapia la fly terapy o il teatro. “Team work, Dream work”: lavoro di squadra, lavoro 
da sogno è il nome che abbiamo voluto dare al progetto realizzando il sogno di tanti ragazzi in un continuo 
scambio di crescita reciproca e adesso partirà il filmato con le parole di Sara Morganti, cavallerizza italiana, 
atleta paraolimpica che ha voluto lasciare un messaggio e che ringrazio.  
Per questo progetto chiediamo €1,50 a socio.  

 
Video Sara Morganti 

 
Ivo Benedetti 
Bene, distretto YB, presenta Stefania Trovato, direttore del campo Salvo Ingrassia.  
 
Stefania Trovato 
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Buonasera a tutti, come distretto YB Sicilia, siamo fortemente motivati ad ospitare il campo Lions Italia 
giovani disabili dal 2023 al 2025 forti dell'esperienza e dei risultati ottenuti in molti anni di Service. 
Proponiamo due settimane di attività in amicizia e fratellanza, con l'obiettivo principale di offrire 
soprattutto a questi ragazzi un'esperienza di crescita rafforzando nei giovani con disabilità prima di tutto la 
fiducia in se stessi, imparare ad affrontare le paure, gli ostacoli della disabilità con un'altra prospettiva, 
quella del coraggio e della sfida.  
Premesso tutto questo, il nostro distretto YB propone il campo a titolo “a ruota libera”, organizzando le 
attività il modo seguente: 14 giorni di campo della seconda settimana di luglio per 46 partecipanti di varie 
nazionalità tra disabili e accompagnatori, organizzare un programma diverso ogni giorno ricreativo, 
Culturale, sportivo, naturalmente compatibile con le disabilità del gruppo. 
Proponiamo come direttore di campo Salvo Ingrassia, perché è stato vice direttore del campo nel triennio 
15/17. Una cosa importante, manterremo la quota di € 1,10 quindi che per noi, per la nostra proposta, 
rimane invariata rispetto agli scorsi anni. Può partire i video con la proposta del nostro campo  
Grazie Noi mettiamo il cuore, la Sicilia, i Lions e i Leo. Voi delegati, fateci arrivare i giovani.  Grazie  
 

Video 

Ivo Benedetti 
Bene, è stata aggiornata la slide per la votazione. A quali numeri sono associate le due proposte? 
Campo Italia distretto 108LA 1, Campo Italia distretto 108YB 2 
 
Mariella Sciammetta 
Apriamo, la votazione è aperta 
Chiusura della votazione 

 
La Sicilia si aggiudica il Campo Italia Disabili con 150 si, contro i 94 no.  
Vi chiedo di dare la parola a Elena Appiani e subito dopo sospenderemo, perché non abbiamo il numero 
legale per votare le modifiche di statuti e regolamenti, quindi daremo i risultati e poi a domani. 
 
Elena Appiani 
Allora amici, un attimo di attenzione.  
Chiamerei gli amici dell’FDI del 2019 Tommaso Dragani, Domingo Pace, Paola Vigliano, Giancarlo Balzaretti, 
Federico Cipolla, Gianluigi Pesenti, Luana Stripparo, Carlo Eugenio Ferrari, Angelo Della Porta, Antonio 
Conz, Patrizia Campari Faraci, Rita Franco, Giannino Verbena, Walter Buscema, se possono avvicinarsi 
insieme a Domenico e a Francesco Accarino. 
Voi sapete che quando si fa il corso FDI è buon uso dare la spilla, il riconoscimento.  
Ora è arrivato al momento, dopo due anni di attesa, di  poter consegnare la spilla della FDI.  
Ecco a voi signori gli FDI 2019 che non avevano ancora avuto l'entusiasmo di avere il loro riconoscimento 
ufficiale. Nuovo gruppo di formatori. Madrid 2019. Formatori Appiani, Messina GLT del Multidistretto 
Accarino. Ecco a voi il nostro gruppo, stupendo. Gli “Scienziati di Madrid” il nostro nome, grazie  
 
Mariella Sciammetta 
Bene, è il momento atteso. Ora il presidente del comitato elettorale, Stefano Camurri Piloni ci dà la busta 
con i risultati.  
 
Stefano Camurri Piloni 
Un attimo, do lettura della parte burocratica.  
Scrutinio della votazione, ballottaggio votazioni per l'ufficio di terzo Vice Presidente Internazionale, 
tipologia della votazione su candidati tipo di scrutinio segreto. Orario di apertura alle 16:20:20 orario di 
chiusura 18:05:05 numero totale degli elettori: 1158 numero totale di elettori che hanno votato: (e mi 
complimento) 813, numero totale degli elettori che non hanno votato: 345 affluenza totale degli elettori: 
70,21  
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Prima di passare, signor Presidente del Consiglio, la parte restante, ovverosia chi è stato il candidato eletto, 
desidero ancora ringraziare Cristian, come Presidente Comitato Organizzatore, Roberto e Luigi, nonché 
tutte le persone che ci hanno supportato in questo difficile compito. Vorrei che facessimo loro un applauso. 
Quindi, sperando di non aver perso il secondo foglio forse bianco, lo consegno a Mariella. Grazie. 
 
Mariella Sciammetta 
Allora, il secondo classificato è Roberto Fresia con 379.  
Il primo classificato Domenico Messina 
Allora, ripeto i voti: 421 voti per Domenico Messina, 379 per Roberto Fresia.  
I lavori sono sospesi, riprenderanno domani mattina. 

 
 
Domenica 22 maggio 2022 
 
Anna Ardizzoni 
Diamo inizio alla giornata con la preghiera dei Lions. 

 
Intanto buona domenica a tutti, cerchiamo di rispettare il silenzio e di procedere come abbiamo invitato 
varie volte ieri. Grazie, perché voi sapete che la preghiera dei Lion che è stata scritta dal Melvin Jones fellow 
Don Cesare Castagnetti, socio onorario del Lions Club Bardi Val Ceno, è riconosciuta dalla sede centrale, è 
una preghiera laica, ma la preghiera che tocca il cuore di tutti gli uomini e le donne e ovviamente di noi 
Lions.  
“Ti ringraziamo Signore per essere qui riuniti per diventare migliori e per poter servire meglio i nostri simili. 
Dacci Signore l'umiltà, la conoscenza e la forza necessaria per compiere insieme i nostri doveri con 
entusiasmo e tenacia. Dacci la bontà, la tolleranza per rispettare le opinioni degli altri e alimentare in tutti 
l'aspirazione a servire l'umanità che soffre. Proteggi la nostra grande famiglia Lionistica che lavora oggi, 
come sempre, per il culto dell'amicizia, dell'amore per il prossimo e del servizio disinteressato. Benedici 
Signore il nostro lavoro. “ 
 
Mariella Sciammetta 
Buongiorno a tutti, bentornati ai lavori del settantesimo Congresso.  
Dopo avere ascoltato e recitato tutti insieme la bellissima preghiera dei Lions, riprendiamo l'ordine del 
giorno con la trattazione del punto 22c che riguarda la ratifica dei protocolli d'Intesa. Non so se c'è Gianni 
Castellani.  
Come avete sentito nel corso di questi due giorni di lavoro, il Consiglio dei Governatori ha approvato e 
sottoscritto dei protocolli di intesa con ANCI, con Banco alimentare, con il Ministero degli Interni e con 
centri commerciali. Questi protocolli hanno come finalità quella di rendere più facile, più organizzato il 
servizio dei Lion sui territori.  
Abbiamo pensato, nonostante non fosse necessario, che l'assemblea li ratificasse perché diamo in questo 
modo un segno di maggiore partecipazione a queste scelte. Quindi vi chiedo di ratificare il protocollo 
d'Intesa. Sono già stati tutti allegati all'ordine del giorno tranne quello del Banco alimentare che abbiamo 
sottoscritto qualche giorno fa, ma ripercorre già il protocollo che era stato approvato e attuato quando 
abbiamo fatto insieme le raccolte per le collette alimentari e quindi vi chiedo di ratificare il protocollo 
sottoscritto con ANCI per la Protezione Civile e i rifugiati, il protocollo sottoscritto con il Ministero degli 
Interni per i rifugiati, di protocollo sottoscritto con ANCI per l'ambiente, il protocollo sottoscritto con il 
banco alimentare e il protocollo sottoscritto con il GE UNOG EVENT con i centri commerciali. Quest'ultimo 
mi piace di richiamarlo alla vostra attenzione, perché è veramente una grande opportunità. I centri 
commerciali che fanno parte della gestione di questa catena, si sono detti disponibili ad allestire al loro 
interno, degli spazi attrezzati con dei cartelloni pubblicitari per consentire ai club che sono sul territorio, e 
che ne fanno richiesta, di poter realizzare lì le proprie attività. Vuoi che sia uno screening, vuoi che siano 
raccolte fondi, vuoi che siano attività di promozione di qualsiasi tipo. Voglio anche dirvi che questa catena 
diciamo di gestione dei centri commerciali, proprio in occasione della nostra raccolta per i rifugiati, per 
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campagna 100, ha già inviato immediatamente €5000 in favore di questa iniziativa. E’ una bella 
opportunità. Sono i club quelli che decidono, possono decidere e devono decidere in piena autonomia se 
utilizzare queste opportunità o meno. Quindi la proposta è che si ratifichino questi protocolli d'intesa. 
Quando siamo pronti possiamo aprire: favorevole e contrario.  
 
bisogna accendere prima schiacciando. 
 
La votazione è chiusa   
Favorevoli 211, contrari 9, astenuti 2. I protocolli sono tutti ratificati. Grazie.  
Adesso pregherei Il DG Silverio Forteleoni di avvicinarsi al podio per la trattazione del punto relativo 
all’emendamento del protocollo Leo Lions.  
 
Silverio Forteleoni 
Buongiorno, sarà una cosa molto molto breve  
Cara presidente, dal momento che quest'anno mi hai dato la possibilità di stare a fianco dei Leo parlando di 
protocollo Leo Lions, se ci sono Leo in sala chiederei di venire adesso qui al mio fianco, se ce ne sono, non 
ce ne sono pazienza.  
Allora il protocollo dei Lions è un protocollo che esisteva già. Sono state fatte delle modifiche portate avanti 
da un lavoro lungo, ripetuto, tra il coordinamento del Multidistretto Leo in collaborazione con la 
commissione gioventù. Diciamo che è cambiato poco, molto poco. Quello che è cambiato è stato 
modificato per far sì che venga riservato maggiore coinvolgimento al mondo Leo nel mondo Lions e anche 
una maggiore attenzione: per esempio è stato indicato nel protocollo che i Lion sponsor diano una mano ai 
ragazzi nella ricerca di nuovi soci Leo. Il distretto Lions darà una mano a fare un monitoraggio sul territorio 
per vedere, per capire dove sono aree critiche, dove mancano Leo club e dare una mano al distretto e alle 
opere, individuare i club che possono fare da sponsor. Diciamo che non è cambiato molto. È un protocollo 
studiato a lungo, un protocollo che ha già superato anche l'esame, le analisi alla votazione del Consiglio dei 
governatori, per cui quello che oggi si chiede a voi, è l'approvazione e la ratifica di questo protocollo.  
Caro Presidente. Io avrei finito 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie Silverio, grazie per il tuo impegno.  
Possiamo aprire la votazione sempre favorevoli e contrari.  
La votazione è chiusa: favorevoli 148, contrari 8, astenuti 6. La proposta è accolta.  
Bene, adesso passiamo al punto 26: scambi giovanili.  
Inviterei Simone Roba a intervenire. Avvicinarsi al podio, prego.  Relazione organizzativa e finanziaria 2021-
2022, prego Simone. 
 
Simone Roba 
Buongiorno a tutti, Sono Simone Roba distretto 108 IA3 e sono stato chiamato a svolgere il ruolo di 
coordinatore multidistrettuale campi e scambi giovanili per il corrente anno sociale. Desidero ringraziare il 
Consiglio dei Governatori per la fiducia posta nei miei confronti nell'anno deputato alla ripartenza di questo 
programma, dopo due anni di inattività a causa della tristemente nota pandemia. E’ stato un onore ed un 
piacere, svolgere questo incarico, soprattutto avendo a fianco come Governatore delegato, Ivo Benedetti, 
già direttore dei campo dei Laghi.  Grazie Ivo per la tua amicizia, per la tua competenza e soprattutto per la 
tua bresciana essenzialità.  
Fin dalla prima riunione collegiale il messaggio che ho trasmesso a tutti i componenti di questo gruppo di 
lavoro è stato chiaro: si può fare. Ed è rivolta alla ripartenza dei campi e scambi giovanili. Con entusiasmo 
ed anche con molta disponibilità, il direttore di campo di YEC responsabile degli scambi, si sono messi 
subito al lavoro. Si è optato in modo collegiale, condiviso per una ripartenza soft e potenzialmente in 
sicurezza. Si è quindi deciso di limitare, solo per quest'anno sociale, gli scambi In-Out solo ai giovani europei 
e lo stesso hanno fatto i colleghi europei. Purtroppo a dicembre la prima prova per la ripartenza non è 
andata a buon fine. La recrudescenza della pandemia in quel periodo e le quasi nulle richieste ricevute di 
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partecipazione, hanno impedito lo svolgimento dei campi invernali. A fine febbraio, poi siamo nuovamente 
diventati operativi e tutto il nostro gruppo di lavoro ha lavorato intensamente per la ripartenza in sicurezza. 
Una piccola precisazione: anche se i campi si svolgeranno poi nel mese di luglio, la loro attività e la loro 
contabilità, è sempre relativa al corrente anno sociale. Per quanto riguarda la parte finanziaria, i fondi 
destinati agli scambi giovanili sono depositati sul conto corrente bancario intestato al Multidistretto, 
inizialmente prima presso Creval, ed Aprile presso Crédit Agricole. Relativamente alla quota 
multidistrettuale a favore degli scambi giovanili, viene ritenuta ancora una volta sufficiente e non 
necessaria di alcun aumento e pertanto si richiede la conferma della quota di €0,80 per socio anche per il 
prossimo anno sociale.  
E tornando alla parte organizzativa dell'attività da me orgogliosamente coordinata, desidero condividere 
con tutti voi le note liete ossia riconoscimento YEC top ten, assegnato ogni anno della sede centrale, ai 10 
migliori responsabili degli scambi giovanili. Nel corso degli ultimi 15 anni, ben 15 Lions italiani, hanno avuto 
l'onore di raggiungere questo prestigioso traguardo. Gli ultimi ora premiati sono stati Giorgio Dall'Olio del 
distretto A e Davide Giachetti del distretto LA.  
A loro le mie personali congratulazioni. E’ l'ennesima conferma che grazie al lavoro dei singoli si può avere 
un grande lavoro di gruppo.  
Alcuni numeri: quest'anno per quanto riguarda le uscite abbiamo ricevuto circa 200 richieste di 
partecipazione agli scambi giovanili e di questi 158 partiranno per l'estero. L'incertezza politica, dovuta alla 
guerra in Ucraina e ai postumi della pandemia hanno limitato questo numero. Tutti i distretti si sono molto 
impegnati per promuovere il nostro programma, anche per la ricerca di famiglie ospitanti, ma non è stato 
facile superare i dubbi degli aspiranti partecipanti o dei loro genitori. Possiamo quindi migliorare e sono 
certo che tutti insieme lo potremmo fare nel corso del prossimo anno sociale. In entrata ospiteremo circa 
137 giovani stranieri nei nostri 12 Campi per la gioventù, a questi bisogna poi aggiungere gli ospiti dei campi 
disabili.   
Tutti i numeri quest'anno sono inferiori al nostro consueto standard, siamo praticamente al 50% ma dopo 
due anni di inattività non poteva essere diversamente. I nostri campi ospiteranno anche alcuni giovani o 
rifugiati qui in Italia, sarà quindi un service all’interno del nostro service. 
Gli scambi giovanili hanno compiuto 60 anni e possiamo affermare con assoluta certezza, che il nostro 
Multidistretto è una delle eccellenze in tutto il lionismo mondiale.  Grazie anche a tutti voi e a tutti quelli 
che lavorano sempre al massimo.  
Coordinare l'attività dei campi e scambi giovanili non è assolutamente una passeggiata, ho sempre cercato 
di creare un gruppo compatto e coeso. Ho sempre voluto che le decisioni di questo gruppo di lavoro fossero 
condivise e non imposte dall'alto. Credo che insieme, che tutti insieme, ci siamo riusciti e di ciò devo 
ringraziare tutti coloro che hanno fatto parte in questo gruppo di lavoro.  
Grazie a loro, se oggi io posso relazionarvi ed è grazie a loro se il programma campi e scambi giovanili del 
nostro Multidistretto sta ripartendo. Grazie ai Leo e grazie ai Lions che hanno collaborato e continuano con 
impegno e passione per la realizzazione di questo grande service, senza necessità di dover apparire, ma 
solo quella gratificazione di aver potuto essere di uno del gruppo.  
Una citazione speciale per i miei vice: Giorgio Dall'Olio e Laura Schiffo, appassionati, competenti, critici il 
giusto, indipendenti nei loro pensieri. Per me il mondo dei campi e scambi giovanili è sempre stato 
importantissimo e gli ho dedicato ben 31 anni della mia vita, la mia esperienza acquisita in Italia e nel 
mondo in modo sempre operativo e non solo teorico era, è, e sarà sempre a disposizione del nostro 
Multidistretto.  
Grazie a tutti 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie a te.  
Sei stato sempre il cuore di queste attività che ormai fanno parte dei Lions e quindi a te il nostro certificato 
di apprezzamento. 
 
Bene, adesso invito Gabriele Miccichè a trattare il punto 27 all'ordine del giorno: relazioni programmatiche, 
situazioni contabili e finanziarie anno 2021-2022 Campo Italia.  
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Ah scusate prima dobbiamo mettere a votazione la relazione precedente.  
Apriamo la votazione  
Bene, chiusa la votazione 

 
Prego fino che abbiamo i risultati, Gabriele Miccichè può parlare. 
 
Gabriele Miccichè 
Buongiorno a tutti Io sono oggi contento di essere qua perché questo significa che il campo Italia. Dopo 2 
anni di stop riprende. Il campo Italia quest'anno inizierà da Napoli. Staremo una settimana e visiteremo il 
distretto YA, la bellezza del distretto YA per una settimana e arriveremo anche a Roma, e poi scendiamo giù 
per la Sicilia e visiteremo la Sicilia.  
Il distretto YA lo visiteremo insieme ai ragazzi del campo Vesuvio, mentre il distretto YB saremo insieme al 
campo Trinacria e ai ragazzi del campo disabili.  
Adesso vi devo parlare del bilancio preventivo del campo Italia anno sociale 2021 2022.  
Per quanto riguarda le entrate abbiamo un avanzo di gestione 2020/2021 di 67.116 Euro più un contributo 
del Multidistretto Lions 108 Italy di 58.275 per un saldo di 125.391€ Per quanto riguarda le uscite sono 
previste uscite per €87.000 di conseguenza avremo un saldo attivo di 38.391  
Adesso vi voglio parlare del video dell'ultimo Campo Italia che abbiamo fatto che è stato quello nel 2019 e 
non è mai stato proiettato per i problemi della pandemia, quindi ho il piacere adesso di farmi vedere 
questo video, perché il campo Italia è stato veramente unico. Perché abbiamo partecipato alla convention 
mondiale di Milano, abbiamo attraversato realmente tutta l'Italia partendo da Milano e arrivando in Sicilia, 
abbiamo partecipato al Lions Quest e abbiamo fatto vera azione facendo partecipare un ragazzo immigrato 
che è arrivato in Sicilia con le famose carrette del mare e si è integrato perfettamente nel gruppo del 
Campo Italia e quindi prego adesso la regia di proiettare il video. Grazie  
 
Video 
 
Grazie a tutti 
 
Mariella Sciammetta 
Possiamo aprire la votazione su questa relazione. 
Grazie Gabriele per i bellissimi momenti.  
E’ stata una grande gioia, grazie a te che hai partecipato. Per l’apprezzamento, per il lavoro che fai. Grazie 
Possiamo aprire la votazione su questa relazione. Grazie.  
Mentre si vota, chiamerei al podio, Alberto Poletti, per il Campo Italia disabili, per la sua relazione 
programmatica e la situazione contabile e finanziaria 2021/22.  
La votazione è chiusa. 
Prego Alberto.  
 
Alberto Poletti 
Buongiorno a tutti. Parto anch'io con i ringraziamenti che non sono di rito ma sono di contenuto e autentici. 
Devo assolutamente ringraziare il mio governatore Gigi Farrauto, Ivo Benedetti delegato e governatore 
delegato, Simone Roba coordinatore nazionale, tutta la famiglia degli scambi giovanili dei campi, una bella 
famiglia.  
Abbiamo l'opportunità di ripartire, dopo due anni di vuoto, e anche il campo disabili riparte nella cornice 
solita quello degli A1 nella provincia del Verbano-Cusio-Ossola, nello specifico una lingua di terra bella tra 
Laghi e monti capace di accogliere. Raccoglierà come sempre 20 ragazzi disabili, 10 dei quali da tutto il 
mondo, da tutt'Europa, 10 ragazzi disabili italiani, 20 accompagnatori e uno staff splendido di 20-30 
persone al giorno, soprattutto fatta da Leo e da giovani Lions. Una bellissima opportunità, che ha il tema 
della sfida, perché la sfida un po' ci rende tutti uguali di fronte al timore di non farcela si crea sempre un 
gruppo unito. E’ la sfida che riusciamo a vincere insieme. La sintesi del nostro campo, 
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Siete già invitati dal 2 al 14 di luglio a Domodossola, nelle strutture della Cooperativa Sociale La Prateria. In 
questa cornice appunto riusciamo a fare delle attività davvero sfidanti.  
Il bilancio preventivo è questo che vedete. Mi soffermo solo sulle macro cifre: sulle Entrate abbiamo 
l'opportunità di poter portare due quote per cui lavorare su €80.000 circa di entrate e le uscite se ci 
atteniamo quelli che sono le previsioni, saranno nettamente inferiori, per cui speriamo di lasciare a chi ci 
seguirà, alla Sicilia, a cui vanno i miei complimenti, vista la vittoria di ieri, un avanzo che speriamo possa 
essere cospicuo. Soprattutto sarà in ottime mani, visto che conosco bene gli amici della Sicilia.  
Ci tengo a raccontarvi anche un figlio del campo giovani disabili che sta nascendo proprio in questo 
periodo, abbiamo l'opportunità di raccogliere tanti fondi. In questi anni fondi raccolti grazie al nostro 
distretto IA1 grazie ai distretti vicino, grazie agli sponsor privati, grazie a tanti Club e tanti amici che ci 
seguono e che colgono l'importanza di queste attività che facciamo presso La Prateria. Abbiamo raccolto 
tante risorse che ci permetteranno di far diventare il campo una cosa che dura non solo i 15 giorni di luglio, 
ma tutto l'anno, grazie a delle casette mobili che sono attrezzate per disabili che verranno installate proprio 
nel cuore della prateria, la sede del campo giovani disabili, dove il campo giovani disabili è nato 20 anni fa. 
Sono 3 casette: una, diciamo che verrà acquistata grazie ai fondi raccolti e due invece che andrà ad 
acquistare La Prateria, che è una cooperativa sociale privata, che metterà a disposizione le risorse per le 
altre due casette, quindi si creerà questo piccolo villaggio che chiameremo per riconoscere la paternità del 
Lions, Lions Village, dove tutto l'anno potranno essere accolti appunto dei ragazzi con disabilità o fisica o 
psichica che potranno andare a fare attività ricreative e riabilitative presso La Prateria con lo spirito che 
speriamo rimanga quello del campo giovani.  
Sul campo giovani cito anche il sito www.campogiovani.org  Vi invito ad andare a vedere tutti i video e tutte 
le informazioni del campo a questo indirizzo. I video sono particolarmente coinvolgenti, ma soprattutto mi 
auguro, vi auguro di riuscire a partecipare dal 2 al 14 di luglio presso La Prateria Domodossola per 
un'attività che è assolutamente coinvolgente e rinfrancante, non solo verso l'umanità intera, ma veramente 
verso tutto quello che Lion riesce e può fare. Grazie mille. 
 
Mariella Sciammetta  
L'impegno che abbiamo visto e abbiamo anche discusso con Gigi. Grazie a Gigi Farrauto insieme al Consiglio 
dei Governatori. Conosciamo La Prateria, è veramente un fiore all'occhiello. La attenzioniamo ai nostri 
Governatori perché è una bella realtà per dare la possibilità, al di là di quel periodo, a soggetti disabili di 
potere passare una vacanza lì, è una cosa molto bella Grazie, grazie Alberto. 
 
possiamo aprire la votazione. 
Intanto vi comunico che la precedente relazione di Gabriele Miccichè è stata approvata con 148 voti 
favorevoli 
Apriamo la votazione su questa.  
 
E nel frattempo Floriana cominciamo. Il prossimo punto riguarda il campo Italia invernale  
Floriana Fiordi già pronta. Ci sarà la sua relazione programmatica e la situazione contabile dell'anno 21-22 
prego 
 
Floriana Fiordi 
Buongiorno a tutti, buongiorno alle autorità presenti e a tutti i soci.  
Purtroppo il campo invernale è già alla terza stagione che non si è potuto realizzare perché quest'anno a 
fine a dicembre avevamo già impostato tutto e poi la pandemia purtroppo ci ha impedito di andare avanti e 
abbiamo dovuto stoppare il campo con molto molto dispiacere. Però speriamo che alla fine di questo anno 
si possa realizzare l'ultima nostra edizione che è rimasta.  
Ringrazio tutti per questo e lascio la parola al tesoriere che vi illustrerà il bilancio. 
 
Il tesoriere Daniele Baragli 
Buongiorno a tutti, come sapete, ed è stato detto anche da chi mi ha preceduto, per la questione della 
pandemia, purtroppo il campo è rimasto fermo per due anni. Tra l'altro nella inverno 21-22 avevamo 
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programmato di fare il campo perché c’era stato dato un po' il via libera e invece purtroppo da dicembre 
c'è stato bloccato quindi speriamo il prossimo anno di ripartire.  
Vi riassumo, se la regia manda il bilancio consuntivo che abbiamo fatto, abbiamo avuto un avanzo di 
gestione nel 2020-22 di 13.719,88 €, poi le quote che ci sono state versate dal Multidistretto per il 21-22 
19.017,40 €, un avanzo di interessi di 5,77 queste sono le entrate. Per quanto riguarda le uscite, le poche 
spese bancarie, €112,43 abbiamo dovuto fare dei rimborsi aerei di due persone, perché purtroppo avevano 
già acquistato il biglietto, in 349,98 e avevamo fatto anche stampare le brochure e materiale pubblicitario 
per 86,40 di uscite e né scaturisce un avanzo di cassa per il 21-22 ovviamente di 32.194,24€ e vi invito a 
prenderne visione.  
grazie buongiorno.  
 
Mariella Sciammetta 
Grazie, grazie a tutti.  
Floriana ha lavorato con grande passione e quindi, con grande piacere ti diamo l'apprezzamento per il 
lavoro che hai fatto per la passione che ci hai messo  
Possiamo aprire la votazione. 
 
Poi se ci dà anche il risultato precedente:  
per il Campo Italia Invernale 134 favorevoli,  6 contrari e 4 astenuto. È approvata la relazione. 
Il precedente risultato sul Campo Italia Disabili, la relazione di Alberto Poletti:  
156 favorevoli, 2 contrari e 1 astenuto. 
Benissimo andiamo avanti con il punto 31: attività di servizio, prego il DG Raffaella Fiori  
 
Raffaella Fiori 
Buongiorno, la commissione Attività di Servizio si è occupata di prendere in esame tutti i 16 Service di 
rilevanza Nazionale.  
Rilevanza nazionale: è su questo punto che dobbiamo decidere questa mattina e prendere in esame quei 
service che sono in scadenza.  
Preciso che nessuno mette in discussione la validità del service. In discussione è la valenza Nazionale.  
In Italia ne abbiamo ben 16 e questa è un'anomalia tutta italiana. Questa mattina prendiamo in esame 
quelli che sono in scadenza. Quindi su questi dobbiamo esprimerci e vedere se sono effettivamente di 
rilevanza Nazionale.  
Adesso do la parola al Presidente della Commissione Michele Martella. 
Voglio, ci tengo a comunicarvi che la commissione ha lavorato in completa sintonia con me, che avevo il 
coordinamento.  
Quindi do la parola a Michele Martella  
 
Michele Martella 
Buongiorno a tutti. 
Innanzitutto consentitemi di ringraziare i membri della commissione: Massimo Alberti, Sauro Bovicelli, 
Giorgio Faenza, Pietro Paolo Monte (ne manca uno?) che è il nostro segretario, ma ringraziare ancora di più 
Raffaella Fiori che è stato il nostro punto di contatto con il consiglio 
Come vi è stato detto, i service di rilevanza nazionale sono tutti questi che voi probabilmente conoscete. Io 
non ve li leggo. Li ha già contati il DG Fiori. Sono 16, di questi, ben 7 non sono Service effettuati da Club, ma 
sono delle attività delle fondazioni ex Onlus, come si dice; noi per regolamento dobbiamo fare il 
monitoraggio di tutti questi Service attraverso informazioni richieste e raccolte dai coordinatori attraverso 
la segreteria nazionale. Alla fine elaboriamo una relazione che viene inviata al Consiglio dei Governatori e 
che io vi illustrerò brevemente adesso, e che è stata approvata dallo stesso Consiglio dei Governatori. 
Dall'analisi emergono alcuni punti critici, un numero così alto rende difficile come si dovrebbe indicare a 
tutti i Club d'Italia di fare questi e tutti questi Service e ai Governatori di nominare sei sedici delegati così 
come la rilevanza vorrebbe. In più dalla stessa analisi risulta una diffusione in pochi distretti e spesso in più 
Club, quindi anche la parte Nazionale dell'addizione non è spesso rispettata. Inoltre molte delle Onlus, 
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come ho detto sono ex Onlus perché la normativa ETS prevede per l'iscrizione al Runts, è una modifica dello 
Statuto; per farla molto breve dovremmo dire che la legge prevede una governance del tutto indipendente 
dei Lions, e questo può creare dei grossi problemi.  Potremmo avere delle Onlus Lion senza Lions con 
presidenti senza Lions e rendere totalmente inutile la nomina dei coordinatori multidistrettuali. Per questo 
la nostra è una grande organizzazione che segue tempi, che si evolve e abbiamo chiesto degli adeguamenti 
normativi. Questi elementi normativi sono in grande sintesi (Poi se volete tutta la documentazione a 
disposizione) adeguamenti della normativa approvati dal Consiglio dei governatori che prevedono la 
creazione di un diverso albo per gli ETS Nazionali Lions, della diffusione dei Service di rilevanza nazionale, di 
almeno la metà dei distretti con un numero significativo di Club, con dei rendiconti precisi che testimoniano 
per le ONLUS ad esempio l'appartenenza a LCI dei membri della governance, come ha detto Raffaella, e 
prima di passare alla trattazione  di ogni Service che quest'anno è in scadenza, è bene rilevare che noi non 
abbiamo il compito di indagare la bontà dei Service. Tutti questi Service sono delle attività Lionistiche 
meritevoli e valide. Ogni Club italiano li può scegliere, se questi rispondono ai bisogni dei loro club, della 
propria comunità. Questo è indipendente dalla rilevanza e l'attribuzione di questo dipende da quei 
parametri che vi ho brevemente illustrato prima, visto il tempo molto basso. Adesso io non so prima di 
passare alle trattazioni dirette se c'era un intervento.  
 
Mariella Sciammetta 
Sì, Grazie. Abbiamo detto che i service che sono in scadenza oggi sono: Banca degli occhi Melvin Jones, 
Sosan solidarietà sanitaria Lions, I giovani e la sicurezza stradale, Progetto Martina, Progetto sordità: 
vincere la sordità è possibile basta perseverare.  
Su questi vi chiameremo a votare, ma su questi chiediamo anche se ci sono degli interventi, intanto ha 
chiesto di intervenire un attimino solo, il governatore Francesco Accarino 
 
Francesco Accarino 
Scusate ho chiesto di intervenire, perché credo che su questo punto, anche in vista del terzo settore, si 
comincia ad aprire uno scenario un po' complesso.  
Innanzitutto abbiamo tante associazioni a marchio Lion. Spesso le associazioni a marchio Lion, hanno 
contatto quasi esclusivamente con i distretti, laddove invece sarebbe auspicabile che le associazioni a 
marchio Lions, avessero contatti con tutta la parte della società estranea ai distretti perché debbono 
attingere anche risorse e contatti con non Lion, con la società civile perché altrimenti non facciamo che 
erodere  agli stessi distretti delle risorse economiche che finanziano o promuovono le attività delle stesse 
associazioni a marchio Lion e praticamente svolgono l'attività loro, ma facendosi finanziare dai Lion.  
Un secondo aspetto importante, è quello del comportamento anche autonomistico da parte delle 
associazioni a marchio Lion, che nei distretti nominano dei riferimenti Lion. Tutto questo dovrebbe essere 
un poco ordinato anche con il governatore dei distretti perché creano disagio. C'è un responsabile 
nominato, un delegato del governatore e dall'altra parte c'è un delegato dell'Associazione a marchio Lion.  
Il che crea fratture, difficoltà, disagio, spesso anche contrasti, e siccome sono comunque delle realtà alle 
quali noi aderiamo o abbiamo dato sostegno, credo che ci sia una esigenza in tutto il territorio nazionale di 
fare chiarezza per i comportamenti, per la prassi e per la integrazione.  
Lo sottopongo all'assemblea del Multidistretto perché credo che comunque una riflessione vada fatta. Poi 
quale sarà la soluzione eventualmente sarà oggetto di una riflessione anche in occasione di altri congressi. 
Grazie  
 
Mariella Sciammetta 
Grazie Francesco 

 
Prima di chiedere se ci sono interventi per completezza sui service che sono in scadenza mi preme dirvi un 
po' quelle che sono state le conclusioni per ognuno di questi service.  
È chiaro che la conclusione non è minimamente vincolante per l'assemblea, perché sovrana a decidere è 
l'assemblea, però la commissione attività di servizio ha fatto un lavoro, ha fatto l'aggiornamento ed è giusto 
che l'assemblea ne sia a conoscenza.  
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Allora per quanto riguarda “la banca degli occhi Melvin Jones”, è stata proposta la riconferma della 
rilevanza nazionale è stato già anche detto ma mi piace ribadirlo, la rilevanza Nazionale o meno non 
significa che i club in piena autonomia non possano continuare a fare questi service, quindi l'attività non è 
assolutamente preclusa.  
Per quanto riguarda “la Sosan” non è stata ritenuta, diciamo, meritevole di conferma.  
Per quanto riguarda invece l'attività “i giovani e sicurezza stradale” si, “progetto sordità” si (?), e “progetto 
Martina” Sì. Quindi sostanzialmente diciamo che abbiamo per tutti … 
Per il progetto sordità non danno riconferma; quindi su questi io adesso do la parola a chi la vuole 
richiedere, su ognuno di questi service per potere dire a favore o poter dire cosa contraria rispetto a quello 
che ha proposto la commissione.  
Per quanto riguarda la banca degli occhi Melvin Jones c'è qualcuno che vuole intervenire? è stata proposta 
la riconferma prego e poi dopo l'intervento mettiamo ai voti. 2 minuti ogni intervento  
 
Michele Zimei 
Buongiorno io sono Michele Zimei, del Lions Club San Michele di Pagana Tigullio Imperiale e sono il 
presidente della Associazione Amici banca degli occhi.  
Volevo semplicemente dire questo, rubo meno di 2 minuti, che la banca degli occhi Lions ha superato le 3 
mila  unità di persone cui stata restituita la vista, quindi ricollegandoci a quanto aveva detto Ellen Helen 
Keller, penso che si stia facendo veramente il proprio lavoro. Non solo, in questi due anni di pandemia i 
medici dello staff, anche se sono stati obbligati a rallentare il ritmo, hanno continuato a prelevare e a ridare 
la vista a tante persone quindi ritengo lionisticamente, che la banca degli occhi debba continuare con tutta 
la sua positività, la sua attività. Grazie a tutti arrivederci 
 
Mariella Sciammetta 
Se non ci sono altri interventi possiamo aprire la votazione su questo  
 
Francesco Accarino Raffaella Fiori 
Chiedo scusa forse sarebbe il caso di illustrare una per una brevemente le motivazioni come è stato 
mandato al consiglio perché una votazione così emozionale sul nome, senza nessun parametro, poi mi 
rimetto ovviamente alla volontà del consiglio e del presidente, però forse illustrare anche con due parole 
ognuno sarebbe meglio. Non lo so, decidete voi. 
Allora per quanto riguarda “sosan, la solidarietà sanitaria Lions” è un gruppo di volontari, che è una delle 
forme previste per le ex Onlus. La loro attività negli anni è stata aprire qualche ambulatorio in zone 
disagiate del Sud, fare partecipare a degli screening che hanno fatto insieme magari ad altri club, e 
organizzare attività di sostegno. Le comunicazioni alla commissione quindi, al consiglio sono state 
estremamente scarse. Anche quest'anno non abbiamo ricevuto nulla. Neanche il bilancio sociale, solo uno 
scarno rendiconto economico, in più dall'analisi si è evidenziato come ci siano grossi problemi nella 
governance, con dei contrasti molto aspri che ben poco hanno di lionismo e di etica e che indubbiamente 
non giovano all'immagine dell'Associazione. In più l'attività è stata estremamente ridotta in pochi posti e in 
pochi service, sempre magari di supporto a qualcun altro sulla base di questo.  
La Commissione, sempre considerando che nessuno giudica nessuno, ma si parla solo di attribuire un 
riconoscimento di rilevanza Nazionale, vota perché Sosan non abbia la riconferma.  
 
Mariella Sciammetta 
Grazie mi premeva evidenziare, anche per ragioni di chiarezza e per dare modo di potere replicare su 
questo punto che la non riconferma è legata a poca chiarezza rispetto alla raccolta fondi; risulterebbe una 
scarsa diffusione nel territorio nazionale, difficoltà nella gestione centrale con riferiti conflitti interni, 
ridotte comunicazioni con assenza di informazioni dell’impatto del service, senza un vero e proprio bilancio 
sociale, scarsità di dati certi sulle attività svolte, sul numero delle persone servite e le ore Lions impiegate. 
Queste sono le ragioni, su questo ti diamo la parola per poter contrastare quello che ha detto la 
commissione.  
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Maria Enrica Cecchini 
Buongiorno a tutti, Sono Maria Enrica Cecchini, del distretto 108 TA1.  
Saluto il Direttore Internazionale, tutte le autorità.  
Vado veloce perché sono cose pragmatiche. Io parlo a nome di Salvatore Trigona che è presidente della 
Sosan che ha avuto un impedimento, ed è dovuto partire. Sono per quest'anno referente per l'area sanità e 
consigliere della Sosan. Allora le conflittualità del passato, è vero, ci sono state. Quando sono stata 
governatore, ricordo nel 2017-18, che io avevo la delega anche per questo per cui le riconosciamo.  
Diciamo che in questo anno abbiamo cercato di ribaltare un po' la situazione, di numericamente adesso 
avremo anche tutto a livello informatico per poter quantificare il lavoro che facciamo; noi siamo, diciamo 
così, un service multidistrettuale permanente, non chiediamo soldi, non abbiamo scopo di lucro, vi 
annuncio anche subito che abbiamo un'ambulanza, che mettiamo a disposizione di tutti i soci Lions 
nazionali a titolo gratuito. Abbiamo eseguito missioni sanitarie anche all'estero e abbiamo toccato 4 
Continenti, 17 paesi, migliaia di visite specialistiche, centinaia di interventi chirurgici. Abbiamo eseguito 
formazione per il personale medico e infermieristico locale. Abbiamo creato dei centri di solidarietà in Italia 
che sono preferenzialmente localizzate al sud dove io sono un medico che per 40 anni ha lavorato 
all'ospedale di Trento. Trento è una provincia autonoma e ha un certo tipo di sanità. Quando vado al sud mi 
rendo conto che c'è una differenza, purtroppo, o logistica o per altri motivi, non voglio parlarne, però il sud 
ha più bisogno dal punto di vista sanitario. Ci sono cinque centri in Sicilia che abbiamo creato, l'ultimo di 
Acireale è proprio del mese scorso, che abbiamo avviato l'attività poi in Calabria due centri Lamezia Terme, 
Vibo Valentia, novità poi in Calabria, in questo momento, abbiamo avuto la richiesta da parte di .. 
 
Mariella Sciammetta 
Scusa, il tempo è finito Mi dispiace 
 
Maria Enrica Cecchini 
Finisco …7 paesi che sono sull'Appennino e hanno bisogno di sanità. Sono in difficoltà, collaborano con 
Lamezia Terme e noi andiamo a portare anche a loro. 
 
Mariella Sciammetta 
Va bene grazie.  
Resta il fatto comunque che l'assemblea decide. 
Adesso apriamo su questo punto il voto  
si vota il mantenimento o meno della rilevanza nazionale a Sosan: favorevole o contrario 
Contrari 133, favorevoli 50, astenuti 80. Grazie 
Passiamo adesso al prossimo service “i giovani e la sicurezza stradale” su questo vi anticipo  
 
Raffaella Fiori 
Scusa continuo, se non ti spiace perché sono più veloce.  
Allora i giovani e la sicurezza stradale viene fatto in molti distretti è ben seguito a livello scolastico. Adesso 
tutti i service hanno a che fare con le scuole, questi ultimi anni sono stati molto penalizzati naturalmente 
non abbiamo tenuto conto di questo parametro. Bisogna soltanto valutare il fatto dei quanti ne quanti 
effettivamente lo fanno ora, i giovani e la sicurezza stradale, viene fatta in molti modi diversi a seconda 
dell'età dei ragazzi, attraverso dei giochi, attraverso delle attività aggregative, è molto ben strutturato e fa 
delle attività abbastanza dettagliate; la commissione si esprime a favore parere favorevole alla riconferma 
prego  
 
Mariella Sciammetta 
possiamo aprire la votazione per favore per il mantenimento della rilevanza o contrari al mantenimento 
della rilevanza  
Possiamo chiudere la votazione: favorevoli 137, contrari 52, astenuti 5.  
 
Raffaella Fiori 
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 “Progetto Martina”: progetto Martina viene fatto a larghissima diffusione; viene fatto in quasi tutte le 
scuole, viene portato avanti già da anni, e nel periodo della pandemia è stato sviluppato anche un nuovo 
sistema fatto on-line, attraverso dei video con cui i ragazzi vengono coinvolti. Direi che è molto diffuso. 
Chiaramente negli ultimi anni è stato un po' penalizzato. Dove è stato possibile farlo comunque l'hanno 
fatto con grande successo. E’ molto ben strutturato perché forniscono dei report e a livello nazionale ha 
una base strutturale. Quindi la commissione propone la riconferma  
 
Mariella Sciammetta 
Su questo ha chiesto di parlare il governatore Giovanni Nardelli. 
 Giovanni rinuncia allora all'intervento; possiamo aprire la votazione favorevoli o contrari.  
Progetto Martina bene la votazione è chiusa: favorevoli 172, contrari 26 contrari, astenuti 3 
 
Raffaella Fiori 
Ne abbiamo ancora uno. “Il progetto sordità”. 
Il progetto sordità (ripeto ancora una volta, che non si mette in discussione la validità del service, 
chi lo fa, e lo fa bene può continuare a farlo) il progetto sordità, che abbiamo preso in esame non è 
sufficientemente strutturato a livello nazionale. Cosa vuol dire? vuol dire che viene fatto in alcuni distretti, 
in pochi, ma non arrivano report e non ha una rete abbastanza importante che coordina tutto. 
Di conseguenza la commissione propone la non riconferma.  
 
Mariella Sciammetta 
Ci sono interventi su questo argomento? Non ci sono richieste di interventi. Quindi possiamo aprire la 
votazione. 
La votazione è chiusa: Contrari 118, favorevoli 62, astenuti 10 quindi non viene confermata alla sordità la 
rilevanza Nazionale.  
 
Abbiamo terminato con questi.  
Adesso passerei la parola a Cesare Diazzi. Vi chiedo di poter anticipare l'ordine del giorno perché poi Cesare 
ha un impegno.  
Prego Cesare, raggiungi il podio. Avremo il candidato al concorso europeo Young Ambassador  prego Cesare  
 
Cesare Diazzi 
Buongiorno a tutti, grazie Governatore Presidente e grazie Consiglio dei Governatori per avermi rinnovato 
l'incarico per il concorso Young Ambassador.  
Dopo 12 anni di attività il concorso prosegue senza intoppi. Nel senso che, anche durante la pandemia, 
siamo riusciti,  on-line,  siamo riusciti a svolgere attività nel 19-20/20-21 quindi la continuità è assicurata. 
Quest'anno purtroppo la pandemia ci costringe a lavorare a ritmi ridotti. Anche perché i rapporti con le 
scuole non sempre si riescono a ottenere, però siamo riusciti ad avere due candidati di cui uno è stato 
prescelto per rappresentare il Multidistretto 108 Italia al prossimo forum di Zagabria. Diciamo che i due 
candidati, Furini Jacopo del distretto 108 TA3 e Zaccagnino Valentina del 108 IA1 sono stati interrogati e 
hanno subito l'intervista della giuria e tra i due è stata prescelta la candidata Zaccagnino Valentina del 
distretto 108 IA1. Ringrazio naturalmente anche l'office Distrettuale del distreretto108TA3, Isabella Sgarbi, 
che è riuscita ad ottenere un ottimo risultato perché Jacopo ha portato un service molto importante e qui 
abbiamo con noi la candidata che ci presenterà Valentina Zaccagnino con la officer Nicoletta Berardo che 
ringrazio di cuore per il costante supporto nel continuare a promuovere nel proprio distretto questa 
importantissima attività. Passo la parola a Valentina, la quale presenterà il proprio progetto. 
 
Valentina Zaccagnino 
Buongiorno a tutti sono Valentina Zaccagnino. Sono nata il 20 agosto del 2003 e vivo in una famiglia con 
mio papà, mia mamma, un cane, un gatto di nome Tiger. Purtroppo è mancato poco tempo fa e quindi ho 
deciso di, in suo onore portare avanti questo progetto. il progetto si chiama “tasting information Giving 
eating rules” cioè le informazioni sulle … e le regole alimentari ed è un progetto finalizzato ai bambini di 
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quarta e di quinta elementare, utilizzando delle spezie, delle essenze, dei fiori per dare ai pasti un sapore 
diverso e cercare di ridurre il sale e  gli zuccheri affinché magari malattie legate appunto agli alimenti 
possano diminuire o comunque possono aiutare molto. 
grazie  
 
Cesare Diazzi 
L'emozione per tutti è un po' particolare e lei comunque ha dimostrato un'ottima leadership e quindi credo 
che migliorerà senz'altro anche in occasione del forum europeo.  
Abbiamo ancora alcuni minuti, naturalmente io ringrazio anche i tutti i coordinatori distrettuali che 
purtroppo non sono riusciti a svolgere il loro lavoro per motivi appunto di pandemia e riprendiamo di 
nuovo da quest'anno a promuovere questo importantissimo service e qui, come potete vedere, c’ è una 
rappresentanza di tante eccellenze che noi abbiamo in Italia, eccellenze e giovani che hanno nel cuore i 
valori della solidarietà. Grazie 
 
Mariella Sciammetta 
Torniamo allora all’ordine del giorno. Adesso passo la parola a Sirio che è già pronto, sulla rivista nazionale 
ci dirà la sua relazione. 
 
Sirio Marcianò 
Buongiorno, vi leggo la relazione tecnico-finanziaria dell'anno scorso. Anche nel 2020/21, la direzione della 
rivista ha portato a termine con puntualità, il piano editoriale programmato. Le 10 uscite di quell'anno (8 su 
carta e per la prima volta 2 on-line, a dicembre-gennaio) comprendono tre numeri di 84 pagine, 7 di 76. Le 
copie stampate su carta in quell'annata ammontano a 316.500. Le spedizioni un abbonamento postale a 
tutti i soci, dei numeri su carta, sono state effettuate dal 8 al 12 di ogni mese, come risulta dagli elaborati 
postali. In base all'articolo 16 del regolamento multidistrettuale, vi leggo le poche cifre che riguardano il 
rendiconto della rivista al 30 giugno del 2021 stilato dal direttore amministrativo Luciano Ferrari: entrate 
dalla sede centrale 63.797 entrate del Multidistretto 194.243 per un totale di 258.041 euro le uscite 
sempre al 30 giugno sono le seguenti: alla casa editrice per i 10 numeri realizzati compreso l'IVA euro 
225.578, alle Poste Italiane per la spedizione in abbonamento postale degli 8 numeri su carta, euro 65.158, 
per i costi bancari e le imposte fiscali di annata €356 per un totale di €291.000 un totale che al netto degli 
accrediti mensili delle Entrate pubblicitarie, girati dalla casa editrice alla nostra di rivista, per €14.355 e 
faccio notare che il gettito pubblicitario inferiore di 8.970 euro rispetto all'annata precedente è di ben 
€28.325 rispetto a 2 anni prima a causa della crisi economica dovuta al covid. Ne consegue che la nostra 
rivista ha chiuso il 2020/21 con un saldo negativo di € 33.050.  
Questo importo è stato coperto dall’avanzo di amministratore degli anni precedenti, che era al primo luglio 
del 2020 di € 46.060. Pertanto il saldo attivo della nostra rivista trasferito su questa annata lionistica è di 
13.010 €. 
Un saldo attivo che ci ha consentito di mantenere inalterato anche per questa annata lionistica, il 
contributo di € 5 a socio consolidatosi negli anni. Chiedo quindi ai delegati di questo congresso di approvare 
il rendiconto 2020/2021 della nostra rivista nazionale. 
Qui c'è la votazione, presidente ora? 
 
Mariella Sciammetta 
Certo, possiamo mettere ai voti la relazione sulla rivista nazionale. 
Chiusa la votazione: favorevoli 134, 33 contrari, astenuti 22. 
possiamo passare al successivo anno. 
  
Sirio Marcianò 
Adesso vi leggo la situazione economico-finanziaria di quest'anno.  
Nel 2021/22 la nostra rivista, uscita puntualmente in versione cartacea, e spedita a tutti i soci in 
abbonamento postale, a settembre ottobre, novembre e febbraio, aprile e maggio. A dicembre e gennaio, a 
Marzo è uscita solo on-line e pertanto quelle tre uscite rispettano le caratteristiche di rivista virtuale, che 
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vuol dire una videata di tutto il numero e la possibilità di scegliere gli articoli da leggere con un semplice 
click. A giugno, come tutti i Lion dovrebbero sapere, uscirà on-line anche l'ultimo numero di questa annata 
lionistica.  
Vi leggo le cifre che riguardano la gestione 2021/2022 del nostro mensile alla data del 30 aprile: dalla sede 
centrale 32.041 euro, dal Multidistretto 185.732€. Entrate pubblicitarie 38 numeri 11.625 euro per un 
totale di €229.398  Il bilancio al 30 giugno prevede altre entrate dalla sede centrale per un semestre circa 
€32000, dal Multidistretto altri €4.300 e dalla pubblicità degli ultimi due numeri circa €3000.  
Le uscite sempre al 30 Aprile sono relative alle due voci seguenti: alla casa editrice per i 5 numeri usciti, da 
settembre a gennaio, compresa l'IVA e 89122, alle Poste Italiane per la spedizione in abbonamento postale 
dei 5 numeri € 40185 per un totale delle uscite di 129.807€  
Per chiudere i conteggi d’annata, dovremmo saldare le fatture di altre cinque numeri della rivista, tre su 
carta e due on-line, conteggiare l’abbonamento postale, aggiungere qualche onere bancario. Pertanto si 
prevede che alla fine di questa annata lionistica le uscite saranno leggermente superiori delle entrate e che 
l'avanzo di amministrazione sarà intorno ancora ai €13.000 che avevamo al primo luglio del 2021. Quindi 
anche nel 2022 il 1 luglio avremo circa quella cifra. E’ bene evidenziare che la direzione del mensile, 
nonostante l'esplosione dei costi che ha colpito l'editoria italiana, soprattutto negli ultimi mesi, ha 
completato il numero di uscite 6 su carta e 4 on-line, previste nella relazione programmatica, approvata 
all'ultimo congresso nazionale.  
La nostro mensile documenta tutto quello che accade nel mondo lionistico. E’ attento testimone delle 
nostre tappe più significative, ed è l'unico punto di riferimento per tutti i soci che intendano conoscere 
l'attività e le finalità della nostra Associazione. In poche parole la nostra rivista è sempre più partecipazione, 
condivisione, riflessione e coinvolgimento dei soci, così come sempre più un mezzo di formazione e 
informazione lionistica che trasmette entusiasmo, senso di appartenenza, e un’immagine univoca della 
nostra grande Associazione. Pertanto il nostro periodico rappresenta una risorsa irrinunciabile e 
insostituibile per tutti i soci italiani compresi quelli che non navigano volentieri in internet o non possono.  
Dopo questa necessaria premessa, vi ricordo che la rivista Nazionale in questa annata lionistica, ha ridotto 
ulteriormente le scritte su carta passando da 10 a 8 nel 2020-21 e da 8 a 6 quest'anno. Sono aumentate 
ovviamente le uscite on-line. Il perché lo conosciamo, ma è bene ripeterlo anche una volta, il consiglio di 
amministrazione internazionale ha ridotto da 6 a 2 dollari a socio il finanziamento alla rivista ufficiale 
dell'Associazione, costringendoci a dar fondo ai risparmi che abbiamo accumulato nel tempo. A questo 
enorme taglio della sede centrale dobbiamo aggiungere il crollo della pubblicità, ingigantito dall'emergenza 
sanitaria, e recentemente dalla guerra in Ucraina, l'impennata dei costi nel settore editoriale.  
Malgrado ciò, la nostra rivista continuerà la sua periodicità mensile per far conoscere, per diffondere, per 
informare per motivare i soci e per essere la voce ufficiale del Lions International, del Multidistretto e di 
tutti i soci. Quindi oggi chiederò a tutti voi di darmi la possibilità di confermare la linea editoriale portata 
avanti finora, grazie alla quale Lion ha sempre dato un'immagine di forza e di compattezza all'Associazione 
e ha sempre diluviato quello che facciamo in Italia e nel mondo.  
A questo proposito desidero ringraziare i componenti della mia redazione, sempre generosi nel concedere il 
loro tempo e la loro professionalità al nostro mensile, perché anche grazie a loro la nostra rivista sa 
raccontare e quello che racconta è concreto, privo di fronzoli, conquista il lettore e lo spinge ad entrare 
sempre di più nel mondo lionistico, nel quale scoprirà quanto sia importante per tutti noi l'individuazione di 
progetti, l'efficienza operativa e la scelta di quelle attività linguistiche che è meglio utilizzano le risorse 
umane e finanziarie di cui disponiamo. 
Per confermare la stessa linea editoriale di quest'anno è necessario però che la quota 2022/23 passi da €5 a 
€5,70 a socio. Dando per scontato che se i costi editoriali del nostro mensile si abbasseranno durante 
l’annata lionistica prossima, il risparmio verrebbe distribuito su tutte le copie della rivista e quindi nella 
fatturazione di ogni uscita del mensile, lasciandoci un saldo attivo per l'anno successivo. Nel caso, invece i 
costi editoriali salissero ulteriormente, ma è molto improbabile, affronteremo la situazione di volta in volta. 
Chiedo pertanto, ai delegati presenti oggi a Ferrara, di approvare la quota 2022/23 che passerà dopo 40 
anni da € 5 a € 5,70  grazie. 
 
Mariella Sciammetta 
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Grazie a te Sirio e chiederei di aprire la votazione 
Favorevoli 90, contrari 77, astenuti 6: La proposta è approvata, grazie. 
Allora, adesso pregherei il nostro tesoriere multidistrettuale, Giorgio Barbacovi a poterci fare la sua 
relazione con riferimento alla proposta al fondo acquisto sede, proposta di destinare l'avanzo di 
quest’anno: 
Allora, prima di lasciare la parola al nostro tesoriere, vi volevo esplicitare le ragioni di questa richiesta di 
deliberazione.  
Già l'anno scorso, il Consiglio dei Governatori aveva creato un fondo a cui aveva destinato l'avanzo di 
Amministrazione per l'acquisto di una nuova di una sede. La sede in cui ha sede la segreteria del 
Multidistretto, in Piazza Buenos Aires 5, è in affitto e paghiamo intorno ai € 50.000 all'anno.  L'anno scorso, 
appunto si era pensato di cominciare a ragionare su una possibilità di acquisto. E a questo fine è stato 
accantonato una prima somma di circa € 200.000 Quest'anno il consiglio dei governatori avrebbe 
intenzione di destinare l'avanzo di circa €100.000 sempre a questa finalità, perché nel tempo potremmo 
anche affrancarsi da una spesa che poi non porta diciamo a nulla. In conseguenza di questo, chiederei 
all'assemblea, di autorizzare il consiglio, il prossimo Consiglio, a poter dare mandato a qualche agenzia, per 
poter identificare un immobile che risulti rispondente ai requisiti che il Consiglio dei Governatori andrà a 
identificare per potere sottoporre alla prossima assemblea una proposta più concreta. Perché voi sapete, 
non potremmo procedere mai all'acquisto di una sede, se non viene da voi approvata la proposta. 
Vorremmo fare sostanzialmente un piccolissimo passo avanti rispetto al mandato generico, all'idea 
generica, che aveva indotto il Consiglio dei Governatori l’anno passato a creare quel fondo.  
Allora se c'è ancora questa volontà, noi siamo pronti a impinguare questo fondo. Adesso il tesoriere vi dirà 
di quanto, ma vi chiediamo anche di farci capire se questa strada l'assemblea, i soci la condividono, 
altrimenti non avrebbe neanche senso continuare a mettere dei soldi da parte per una finalità che non è 
condivisa dall'assemblea. Grazie 
 
Giorgio Barbacovi 
Buongiorno, io mi sono fatto aiutare dalla Presidente perché è un passaggio più politico che tecnico, quindi 
ritengo che sia importante aver capito la finalità di questa delibera che poi è quella di fare un passetto 
avanti rispetto a quello che abbiamo già fatto, quindi adesso io vi mostrerò in poco tempo, solo in qualche 
slide, per capire i numeri.  
Quindi ho cercato di semplificare questo intervento: totale delle entrate di quest'anno Io vi farò vedere le 
previsione di consuntivo al 30 di aprile e di un preconsuntivo che andremo a realizzare a giugno. Il totale 
delle entrate, e quelle sono definitive, sono 2.310.519,61 €.  
Come sono composte? Sono composte da due parti: le quote sociali che sono circa € 625.000 e da altri 
proventi che sono fondi che arrivano dall'America e altri proventi di minore importo quindi il totale delle 
Entrate nostre sono €655.000  
Noi abbiamo poi dei proventi con vincolo di destinazione che sono quelli, che bene o male, avete ascoltato 
nel corso dei vari interventi, delle relazioni, che sono tutti gli interventi fatti e con un ulteriore 
un'informativa, che è l'ultima che vedete in fondo, l'emergenza Ucraina che ha dato un ottimo risultato, è 
di questo ve ne siamo grati, perché in poco tempo abbiamo raccolto 928.000 € che sono in parte già state 
girate alla fondazione internazionale, l'altra tranches di circa €340.000 saranno versate la settimana 
prossima. Quindi troverete anche su questo i vari rendiconti. Abbiate un po' di pazienza perché l'America 
un po' lenta, passerà forse più di un mese più prima di avere la rendicontazione.  
Come l'abbiamo usate queste risorse? Le abbiamo usate in questo modo: c'è una prima parte che è la 
struttura nostra interna e quindi le due voci principali sono proprio l'affitto della sede, come vedete la 
prima voce, e poi abbiamo tutta la nostra struttura, e qui io vorrei che faceste un applauso soprattutto alla 
signora Guendalina Pulieri, perché è sempre disponibile, preparata e insomma il nostro punto di 
riferimento.  
Su questo mi soffermo un attimo, perché una delle cose che abbiamo voluto fare quest'anno, è quello di 
formare la struttura. Era da un po' che questa cosa non veniva fatta e credo che in un'ottica di ETS e in 
un'ottica di miglioramento anche delle competenze, era giusto investire un po' nelle persone e su questo 
loro l'hanno accolta con grande interesse, anche con passione, e si stanno aumentando le loro competenze. 
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Quindi anche questo è una cosa. Su questo abbiamo fatto un budget che di avanzo ci lascia un circa €9500. 
Abbiamo poi un Consiglio dei Governatori che ha lavorato e al 30 aprile ha un risparmio, diciamo o meglio, 
con un preconsuntivo che ci dà un risparmio di circa €20.000 e devo dire che non abbiamo fatto tutte le 
riunioni in presenza, abbiamo cercato la massima sobrietà perché come abbiamo detto sempre lavoriamo 
con sobrietà. Ovviamente lavorare con sobrietà non vuol dire non spendere, vuol dire incontrarsi, trovarsi, 
fare progetti e quindi questo a volte ha anche un costo. Abbiamo poi tutta la parte relativa a quello che noi 
facciamo a livello di Multidistretto e quest'anno abbiamo puntato molto su aspetti tipo l'informatica, 
sempre legato al mettersi in linea con queste nuove normative, abbiamo lavorato molto sulla 
comunicazione, abbiamo lavorato molto anche sul software, abbiamo acquistato dei software nuovi. Quindi 
abbiamo fatto, nonostante questo, abbiamo circa €90.000 di risparmio che è un avanzo 
Sui Leo abbiamo stanziato €10.000, incrementato di €3.000 quello che era l'anno scorso, e abbiamo 
ovviamente dato tutto ai Leo, in modo tale che potessero fare i loro progetti. L'ultima parte, e poi con sto 
concludendo è il nostro tesoretto vedete in fondo abbiamo (No questo non è il tesoretto ma sono le uscite 
vincolate) che sono tutti quei service che noi abbiamo visto elencati nelle relazioni precedenti e questi sono 
i nostri impegni di service. Per ultimo, il nostro tesoretto: abbiamo un 870.000 € dove vedete il nostro 
fondo di dotazione che è composto di €40000 più 195.000 € che è il nostro patrimonio in sostanza che 
lasciamo in cassaforte. Abbiamo questo conto di €200.000 che è il fondo vincolato per l'acquisto della sede, 
che si incrementerà di circa ad oggi €100.000 che il nostro avanzo previsto, non definitivo, però ecco, siamo 
ottimisti nel fatto di dire almeno questo incremento ci potrà essere. Per il resto sono fondi che sono 
accantonamenti relativi alle convention fatte nel passato, che per questione di garanzia, di prudenza 
dobbiamo tenere nel nostro patrimonio. Il fondo Covid, vi sarà detto dopo in maniera molto più 
approfondita, abbiamo utilizzato il nostro fondo di 310.650€ per un operazione con Lifebility per €42.000 e 
un contributo per la Fly Therapy, che dopo arriverà appena concluso, verrà mostrato un video e su questo 
bellissima iniziativa, in cui noi come Governatori abbiamo creduto molto, ci rimane un saldo di 218.650 €.  
Io avrei concluso dicendo che la proposta del Consiglio dei Governatori è di mantenere inalterata la quota 
che era quella dell'anno scorso di 16,20 e mantenere e proporvi di votare, la quota di €16,20 come quota 
del Multidistretto. Vi ringrazio. 
 
Mariella Sciammetta 
Allora, bene, direi di passare alla votazione, Grazie Giorgio. 
Mettiamo in votazione, intanto, la destinazione dell’avanzo di quest’anno, per l’acquisto della sede con 
quella specifica di autorizzare per individuare un immobile da sottoporre poi all’attenzione della prossima 
assemblea. 
Chi è favorevole appena può, pigia. Ah è già aperta. 
Bene, favorevoli 155, contrari 37, astenuti 3  Grazie.  
Adesso votiamo sulla relazione del tesoriere 
Ok, si può votare. 
Favorevoli 131, contrari 25, astenuti 4. Grazie 
Adesso l’altro punto riguarda il Fondo Covid. La relazione sull’utilizzo, del DG Gino Ballestra, ma prima 
vogliamo anticiparvi una chicca perché c'è Giorgio al podio e quindi adesso capirete perché. Prego Giorgio. 
Ah scusate, dobbiamo mettere anche ai voti il mantenimento della quota di 16,20€  
Possiamo aprire la votazione. 
Chiusa.  Bene: favorevoli 144, contrari 33, astenuti 4   
 
Giorgio Barbacovi 
Grazie, Allora è un'improvvisata, ve lo dico, abbiamo qui il presidente della Fly Therapy, con l'amico 
carissimo presidente del Lions Club Valsugana in Trentino, Roberto Sani.  
I piloti hanno chiesto un aiuto, soprattutto il presidente, in un'occasione proprio di una Fly Therapy, che è 
stata organizzata in Trentino, un aiuto a noi Lions, perché è un'operazione molto interessante, vedrete, lo 
spiegano loro in 2 minuti, però è quella che colpisce nell'anima, colpisce nel cuore, è quello che piace a noi, 
e oggi sono arrivati qui a Ferrara con un aereo che sono riusciti ad ottenere anche grazie al nostro 
contributo.  
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Quindi ringrazio e lascio la parola a loro. Prima vediamo il video. L'aereo se lo volete vedere è qui fuori 
all'aeroporto a 500 m. Stanno già operando con dei ragazzi per portarli in volo sopra a Ferrara, quindi già 
sono operativi. Io ho suggerito che questa cosa venga portata nei distretti. Noi come Consiglio dei 
Governatori abbiamo suggerito di creare un officer per distretto, che possa fare degli inter meeting su 
questo bellissimo service. Quindi credo che questa, Severino, sia la strada. A te la parola dopo il video. 
Grazie mille  
 

Video aereo 

 
Roberto Sani 
Grazie, onestamente è un po' tutta una sorpresa, perché ci hanno tenuto un po' all'oscuro di tutto quello 
che era il contorno. Ci hanno detto, venite a Ferrara a farvi un giretto e portate l'aereo dedicato alla Fly 
Therapy, se possibile fate venire questo antipatico qua che si chiama Vincenzo Soverino, e stamattina alle 8 
siamo partiti da Castelnuovo Don Bosco dove ha sede l’ecp che produce questo aereo. E siamo arrivati qua. 
E’ stata una bellissima accoglienza per cui veramente vi ringraziamo per l'ospitalità. L'iniziativa poi ve la 
racconterà il presidente di Fly Therapy. E’ un'iniziativa che nasce un po' di anni fa. Noi l'abbiamo sposata, in 
tanti Lions Club italiani abbiamo già organizzato negli anni passati sezione di questo tipo. Perché siamo 
arrivati fino a qui? perché i sorrisi di quei ragazzi che scendevano dall'aereo ci hanno riempito il cuore, ci 
hanno riempito il cuore al punto tale che abbiamo deciso veramente di investirci tempo e denaro per poter 
consentire che questo percorso possa diventare un percorso Lions a tutti gli effetti e ci tengo a dirlo perché 
siamo passati, attraverso la costituzione di un club satellite, e qui abbiamo il presidente del club satellite del 
Valsugana, quindi un applauso al nostro nuovo membro del mondo lionistico, quindi Presidente 
dell'Associazione Fly Therapy, ma presidente di un club satellite Lions quindi Fly Therapy è diventato 
veramente un progetto importante per tutto il mondo Lionistico. Hai voglia di dire qualcosa? Mamma mia 
attenzione lui parla mediamente per 2 ore, quindi eventualmente gli diremo di fermarsi. Grazie a tutti  

 
Vincenzo Soverino 
Buongiorno. Il mio vuole essere un ringraziamento  
Un ringraziamento di cuore ai Lions per questo progetto che ci vede per i primi 5 anni. Ci vede uniti per 5 
anni quindi nei cieli italiani, ci vede l’aereo brandizzato Lions, e quindi avrà la massima di visibilità sia a 
livello quando ci fanno le interviste per televisione. Noi siamo già stati in diretta su Rai 1 sia per i giornali e 
quant'altro. Quindi per noi è importante questa unione perché come diceva prima, Roberto, noi abbiamo 
dei bambini e quando la mamma li ha partoriti, ha partorito prima il bimbo e poi una carrozzina. Questo 
significa che non hanno mai camminato, quindi dargli una prospettiva diversa, perché la vita non è solo a 50 
cm da terra come sono io adesso, la vita è ben altro. Quindi io sono sempre convinto che la disabilità, a tutti 
i livelli, se è messa nelle condizioni giuste, e quindi essere vicini alle fragilità, questo ci aiuta e non siamo più 
come un peso per la società, ma siamo un valore aggiunto, e questo valore aggiunto oggi siete voi, siete voi 
con questo grande aiuto, con questo grande supporto, siete voi che potete venire all'aeroporto vedere: non 
è ancora quello Lions ma è uguale e quindi vedere questo aereo che solcherà i cieli italiani. Quindi come 
diceva prima il governatore, Giorgio Barbacovi dovremmo ancora metterci ancora d'accordo su tanti punti. 
Io ho la massima disponibilità di venire nei vostri distretti e portare questa testimonianza.  
Grazie a tutti e buon proseguimento di congresso. 

 
Mariella Sciammetta 
Bene adesso il DG Gino Ballestra relazionerà sull'utilizzo del fondo Covid. 
 
Gino Ballestra 
Buongiorno a tutti. Cercherò in pochi minuti di descrivere quanto è stato deciso in questo anno dal 
Consiglio dei Governatori con l’apporto di tutti i suoi componenti, per quanto riguarda la gestione dei fondi 
Covid presenti nel bilancio multidistrettuale.  
Parlerò quindi brevemente dei progetti verso i quali sono stati indirizzati i fondi a disposizione in quanto 
ritenuto in grado di migliorare la vita e le condizioni di disagio di tante persone.  
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La salvaguardia della salute di tutta la popolazione in particolare e il miglioramento delle condizioni di vita 
delle persone disabili da sempre rappresentano l'obiettivo dei nostri Service. Inizierò quindi parlando di un 
progetto denominato “salute e ambiente” per la cui realizzazione ogni distretto riceverà un contributo 
multidistrettuale. Il progetto generale prevede in ogni distretto, la costruzione di nuovi parchi gioco 
inclusivi e di giardini sensoriali, ma anche miglioramento dell’attrezzatura di parchi già esistenti 
attualmente non fruibili dai disabili o tenendo come effetto secondario, ma non meno importante, il 
miglioramento della qualità generale dell'ambiente urbano. La progettazione delle strutture è già stata 
predisposta da ogni distretto ed è già presentata alla LCIF per la richiesta di cofinanziamento. Per ottenere 
questo contributo, purtroppo però i tempi sono lunghi, per cui questa richiesta non è ancora ad oggi stata 
esaminata. Si è pertanto deciso, come Consiglio dei Governatori, di procedere comunque al finanziamento 
ai distretti della parte rilevante riguardante il Multidistretto. Dopodiché ogni distretto potrà essere libero, 
ovviamente, di proseguire con la parte a lui spettante. In questo caso io avrei un paio di slide da fargli 
vedere. Si tratta di progettazione, in questo caso di prima progettazione già eseguita in questo caso di un 
progetto già pronto per essere realizzato. Ecco questo è un altro caso in cui un progetto invece già stato 
realizzato e anche in questo caso il progetto è già stato realizzato vado avanti, naturalmente coi tempi 
contingentati a questo punto la seconda informativa che volevo darvi era quella che riguardava. Fly 
Therapy. Ovviamente a questo punto diventa anche un pochino ridondante quello che ho da dire perché è 
appena stata presentata. E quindi vedete benissimo, avete avuto modo di sapere benissimo di che cosa si 
tratta, di come è stata strutturata. Però vorrei comunque dire qualche parola: volare è il sogno di molti di 
noi e tutti i disabili che vorranno sperimentare l'emozione del volo, lo potranno fare gratuitamente con noi 
con la piena consapevolezza che librarsi in volo sul piccolo aereo è un obiettivo alla loro portata. Non 
importa di quale grado sia la loro infermità, realizzabile dove esistono dei Lions che prenderanno in mano e 
li accompagneranno alla scoperta di una dimensione nuova perché possono provare emozioni, lasciando in 
un loro ricordo indimenticabile. Di questi considerazione dell'importanza degli obiettivi da raggiungere 
dall'incontro di Lions appassionati di volo con Fly Therapy è nato questo accordo della durata di 5 anni che 
intende promuovere questo Service e noi abbiamo provveduto a fornire la dotazione necessaria per 
l'operatività. Per meglio supportare le iniziative, è appena stato detto, è nato un club satellite del club 
Valsugana formato da piloti che si occuperà in maniera costante di seguire l'attività anche se la parte 
organizzativa farà capo e si baserà sull’esperienza pluriennale di fly Therapy. Nell'accordo sono definite le 
modalità di intervento e che verranno fatte dai piloti nelle varie località.  
Infine vorrei darvi ancora qualche informazione per quello che riguarda il terzo service a cui sono stati 
destinati i fondi covid, devo chiedere qui però al presidente se posso proseguire per quanto riguarda anche 
la premiazione, Ok benissimo. 
Allora Lifebility forse molti di voi già lo conoscono è un service che riguarda direttamente i giovani, i giovani 
a cui si chiede chiedono idee (si tratta di giovani dai 18 ai 30 anni) e queste idee devono mirare al 
miglioramento, alla semplificazione e alla fruibilità dei servizi pubblici e privati da parte della Comunità. Dal 
suo inizio il concorso life ability è già arrivato al dodicesimo anno ed ha visto presentate poco meno di 1000 
progetti o realizzazioni in corso. Il concorso quindi vuole stimolare la creazione di progetti capaci di 
sviluppare e migliorare le infrastrutture, la vivibilità, la mobilità e tutto quanto necessario oggi per 
rispondere adeguatamente alle necessità dei cittadini, con particolare attenzione alle persone con 
disabilità. Come Lions ovviamente crediamo nell'etica del comportamento in una scala di valori 
irrinunciabile e adesso intendiamo orientare soprattutto i giovani. Con questo premio vogliamo spingerci a 
scoprire, ad innovare, a coltivare idee, progetti realizzabili che oltre al contenuto economico e realizzativo 
siano orientati tenendo in debito conto la fruizione sociale. Le idee proposte spaziano dall'energia, 
l'ambiente, alla mobilità delle persone, alla biotecnologia, alla nutrizione. Quest'ultimo anno in cui vincitori, 
fra poco vi annuncerò, hanno proposto due tipi di estremo interesse: la transizione ecologica e la salute. 
Per quanto riguarda i criteri di valutazione dei progetti, naturalmente vengono considerati i benefici che 
possono portare alla comunità di livello di innovazione, la fattibilità tecnologica ed economica 
 
 
Video 
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Quindi adesso proseguo invece con la premiazione per quello che riguarda Lifebility. Quest'anno la 
commissione di selezione ha assegnato un premio da €15000 a un Patch personalizzato per la cura delle 
ferite difficili, questo premio è stato assegnato, per quanto riguarda un progetto di salute avanzata. Quindi 
significa che questo progetto è pronto per essere immesso in commercio. Si tratterà, a questo punto, con il 
premio in denaro di €15000 che noi abbiamo dato, di trovare degli sponsor, che possono effettivamente 
passare la fase dell'industrializzazione. La prototizzazione è già stata fatta, quindi è pronto per essere 
messo in commercio.  Poi per quanto riguarda invece la transizione economica un altro premio da €15000, 
che noi abbiamo donato, è stato presentato e ha vinto un progetto che riguarda un nuovo modo per 
conservare gli alimenti freschi. Anche questo progetto è ormai in fase finale e di approvazione anche delle 
autorità sanitarie e verrà in breve tempo messo in commercio. Abbiamo poi un altro premio da €5000 che è 
stato invece assegnato a un nuovo preparato per la cura e la prevenzione del diabete. Quindi un progetto 
molto importante anche questo, perché naturalmente sappiamo tutti quanti diabetici ci sono. Poi c'è stato 
ancora un altro premio da €5000 sempre per quanto riguarda la transizione ecologica e che riguarda degli 
studi sui Miceli per combattere poi eventualmente le difficoltà che possono insorgere laddove questi si 
installino.  
Ecco questi sono i quattro premi che sono stati assegnati a questi quattro partecipanti e scusate io devo 
solo dire che a Conselve di Bagnoli all'aeroporto il TA3 organizza con Fly Therapy una sua manifestazione, 
questo dovevo dirlo perché mi è stato suggerito, me ne ero dimenticato. Scusate grazie 
 
Mariella Sciammetta 
Grazie Gino, adesso per quanto per quanto riguarda la proclamazione dei vincitori l'abbiamo fatta, io mi 
fermerei un attimino con la proclamazione con le altre programmazioni perché abbiamo da consegnare le 
medaglie del GAT ad Alberto Soci, Giancarlo Balzaretti, a Clara Caroli. Clara non c'è. E’ questione di pochi 
minuti prego Domenico Messina e Gabriele Sabatosanti di poter procedere con la consegna delle meritate 
medaglie e per quanto riguarda Clara Caroli la ritirerà invece il suo governatore Giordano-Bruno Arato.  
 
 
Gabriele Sabatosanti 
E’ un momento importante abbiamo due protagonisti con noi di coloro che hanno fatto sì che il nostro 
Multidistretto abbia raggiunto significativi risultati come Global Action Team. E allora credo che sia 
opportuno che io e Domenico come responsabili europei del Global Action Team siamo ben lienti di 
consegnare questa medaglia a Alberto Soci e Clara Caroli, che non è che con noi, ma abbiamo l'onore di 
avere il Governatore che la riceverà. 
Un grande abbraccio a tutti voi un grande ringraziamento per tutto ciò che avete fatto. 
 
  
Mariella Sciammetta 
Grazie, Bene, grazie di cuore, allora proseguiamo con il concorso premio musicale europeo Thomas Kuti e 
quindi do la parola a Ugo Cividino.  
Cividino non c'è, ci sarà Badì 
 
Virginio Badii 
Amiche e amici Lion, sono Virgilio Badii del distretto 108 LA, rappresento Ugo Cividino che è il responsabile 
multidistrettuale di questo concorso e ho davvero il piacere, ma soprattutto l'onore e direi anche un pizzico 
di orgoglio, di proclamare il vincitore della fase nazionale del concorso Thomas Kuti che è stato un grande e 
prestigioso governatore del distretto multiplo francese.  
Questo concorso ha visto la partecipazione dei distretti italiani, sono stati ben 12 i concorrenti che hanno 
preso parte alla fase finale, quella che si è svolta a Cesena, e il vincitore che rappresenterà il nostro 
Multidistretto alla fase europea che si svolgerà nel mese di ottobre in Croazia a Zagabria il baritono Matteo 
Mancini presentato dalla distretto 108LA Toscana.  
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Matteo è un baritono nato a Pesaro ma di formazione Fiorentina, dove ha conseguito proprio a Firenze al 
conservatorio, la laurea triennale in canto e sta ora ultimando il suo percorso di formazione con l'ulteriore 
laurea di 2 anni di perfezionamento. Ha vinto la finale Distrettuale di Arezzo e non a caso cito Arezzo perché 
è la città che ha dato i natali al monaco Guido, padre del pentagramma e delle note musicali.  Poi ha vinto 
la fase multidistrettuale che si è svolta appunto a Cesena. Non è qui con noi questa mattina e Matteo 
ricevere il premio dei €500, ma ho realizzato un filmato con lui, appositamente per presentarlo a questo 
congresso e lo ascolteremo ora nel Largo al factotum la Cavatina di Figaro tratta dal secondo atto del 
Barbiere di Siviglia di Rossini. Quindi prego al filmato. 
 
Video 
 
Un ringraziamento particolare va al coordinatore del distretto della Toscana, Gianna Ghiori, e al 
coordinatore Nazionale, Ugo Cividino, che hanno portato avanti questo bellissimo concorso. 
Matteo dopo aver trionfato ad Arezzo e a Cesena, si appresta ora a volare e a conquistare Zagabria. Grazie 
ad i Lions del nostro Multidistretto e grazie a tutti voi sarà il portavoce della tradizione italiana del bel 
canto. Vai Matteo! 
 
Mariella Sciammetta 
Bene, adesso passiamo alla premiazione dei vincitori del poster per la pace. I vincitori sono stati Matteo 
Giambrone del IA2 e Greta Iupparello per quanto riguarda il saggio breve. 
Pregherei i governatori Yvette Pillon e Giordano-Bruno Arato di andare al podio e ricevere loro stessi il 
premio.  
Quest’anno per la prima volta abbiamo voluto anche riservare lo stesso premio di €300 per il ragazzo che 
ha fatto il saggio breve: era pure giusto, perché il concorso si divide in due parti poster e saggio. 
Per il saggio lascio la parola a Giordano-Bruno Arato 
 
Giordano Bruno Arato 
Si, solamente due parole per ricordare che il saggio breve è il poster per la pace dei non vedenti e 
quest’anno il Consiglio dei governatori tra i saggi brevi presentati, ha ritenuto di premiare quello presentato 
da Greta Iuppariello di 13 anni. E’ una ragazza assistita dall’istituto per ciechi Francesco Cavazza di Bologna, 
frequenta la terza media dell'Istituto Comprensivo San Lazzaro a Bologna e quindi è stato classificato come 
il primo premio Nazionale. Si tratta di un saggio molto emozionante, di conoscenza per caso di due ragazzi, 
di un ragazzo di una ragazza, con la che la ragazza che riceve una telefonata per errore da questo ragazzo. 
Piano piano cominciano una conoscenza e finalmente vanno assieme a un concerto e si innamorano. Sono 
500 parole un saggio breve che vi invito veramente a trovare sul nostro sito, sul sito Distrettuale 
distrettoLions108tb, non ve ne pentirete, perché veramente molto molto bello. Grazie Grazie Greta per 
questa sua opera 
 
Mariella Sciammetta 
Per il gruppo fotografico, intanto chiamerei per il premio letterario Melvin Jones, Anna Quarzi 108TB. Poi 
per il concorso fotografico in collaborazione con il gruppo fotografico Lions Italia, Roberta Cova, prego di 
avvicinarsi al podio dove c'è pronto il governatore, Giordano-Bruno Arato che vi attende. 
 
Roberta Cova 
Buongiorno, saluto il tavolo della Presidenza e tutte le amiche e amici Lion presenti oggi in sede 
congressuale. Ringrazio il Presidente del Consiglio dei Governatori per avermi dato la possibilità di parlare 
in questa sede del concorso fotografico: “società e ambiente”. Preserviamo le bellezze del nostro 
meraviglioso Paese per vivere insieme in un mondo sempre migliore. Concorso che è stato organizzato dal 
comitato per il Lion Day del distretto 108 Tb che quest'anno ho avuto il piacere e l’onore di coordinare, in 
collaborazione con il gruppo foto Lion Italy Multidistretto 108 Tb che oggi è rappresentata dal socio Lions 
Sergio Vaiani. Il concorso è dedicato a Giorgio Ferrari, primo presidente del gruppo foto, grande Lion, 
recentemente scomparso e diretto agli studenti di ogni ordine e grado e agli studenti universitari. Lo scopo 
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del concorso è di sensibilizzare i giovani al rispetto dell'ambiente e alla consapevolezza delle bellezze del 
nostro Paese e ai valori dell'amicizia e della solidarietà. Le foto finaliste sono state esposte in sede 
congressuale. Avete visto che sono bellissime? I ragazzi sono stati talmente bravi che abbiamo deciso di 
organizzare mostre in tutte le città del nostro distretto. Prima di comunicare i nomi dei vincitori,  vorrei fare 
alcune ringraziamenti: ringrazio il Consiglio dei Governatori per avere concesso il patrocinio all'iniziativa, il 
governatore del mio distretto Giordano-Bruno Arato per aver accolto subito con entusiasmo questa 
iniziativa, il gruppo foto Lion e in particolare il presidente Pietro di Natale, tutto il mio comitato perché 
sono stati veramente fantastici e ho tenuto per ultimo, ma non per importanza, per tutto l'aiuto che ha 
dato nell'organizzazione, il past governatore nonché direttore del centro studi, Pier Augusto Nasuelli. Ora 
passiamo alle foto vincitrici. Oggi ho avuto la sorpresa di vedere che ci sono almeno due vincitori e un 
presidente di un club che ritirerà il premio per il terzo vincitore.  
Per la scuole primarie: Scuole De Amicis direzione didattica Ilaria Alpi di Fidenza distretto 108tb la classe 4C 
hanno partecipato come classe è presente anche la loro maestra Annarita Frati. 
Oltre alla targa verrà consegnata anche la foto ingrandita e un premio di €500. Grazie a voi  
Per la categoria scuola secondaria di primo grado: istituto comprensivo Francesco Paolo Tosti Largo Riccardi 
classe 1F Samuel Ciampoli, che è presente insieme ai genitori. Anche a lui la targa, la foto ingrandita e il 
premio di euro 500. 
Per la categoria scuola secondaria di secondo grado: la vincitrice è Georgiana Eurek dell’istituto di 
istruzione secondaria superiore Salvatore Puglietti di Taormina La ragazza è residente a Santa Teresa di 
Riva. Non può essere presente e sarà presente e ritira il premio la presidente del Lions Club Santa Teresa di 
Riva, Carmela Maria Lipari  
Idem come per gli altri, la targa, la foto ingrandita e un premio di €500 
 
Carmela Maria Lipari 
Grazie al comitato organizzatore. 
Io ricevo con molto piacere questo premio e con altrettanto piacere lo consegnerò alla ragazza che 
appartiene a una famiglia di rumeni che si trovano a Santa Teresa da 20 anni ed è una famiglia con 10 figli, 
Giorgiana è la penultima e sono tutti bravi, vincono sempre premi e a scuola hanno il massimo dei risultati, 
quindi veramente con tanto piacere consegneremo a Giorgiana anche il premio in denaro. Grazie 
 
Roberta Cova 
L'ultima categoria, università: non è presente il vincitore ma vediamo lo stesso la foto che è quella che 
stanno proiettando, il vincitore è Gabriele Rasore distretto IA2 residente a Ovada Alessandria e frequenta 
l'Università Vita-Salute San Raffaele di Milano, quinto anno di medicina. Grazie a tutti.  
 
Mariella Sciammetta 
Allora adesso pregherei di salire sul palco Stefano Camurri Piloni. 
Stefano, come avete visto è stato il Presidente del comitato elettorale, ha fatto un grande lavoro che, tanto 
è stato fatto dietro le quinte, ci ha garantito la puntuale svolgimento di tutte le operazioni e quindi il 
Multidistretto ti ringrazia con un certificato di apprezzamento per quello che hai fatto. Grazie a te 
 
Anna Ardizzoni 
Ora la professoressa Anna Quarzi presenterà per il concorso nazionale legato alla letteratura il libro. Lei ve 
lo presenterà, Anna Quarzi. 
 
Anna Quarzi 
Grazie, grazie molte, e ringrazio la presidente del Consiglio dei Governatori di avere dato questa possibilità, 
di darvi i risultati del premio Nazionale dedicato a Melvin Jones. La seconda edizione. La prima edizione 
l'abbiamo avuta l'anno scorso e con particolare successo. Avremmo voluto fare anche la cerimonia di 
premiazione, come era stata annunciata in questi giorni, ma difficoltà tecniche e i tempi ristretti fanno sì 
che la faremo a metà giugno. Io però posso farvi vedere i libri e i tre selezionati che vanno a premio. ll 
premio Melvin Jones è nato proprio per ricordare Melvin Jones, ma soprattutto il suo pensiero. Infatti il 
titolo è “coraggio, forza, e intraprendenza per migliorare il mondo”. Queste parole sono tratte proprio dal 
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pensiero di Melvin Jones. Promotore è il distretto 108tb appunto, rappresentato dal nostro governatore 
Giordano-Bruno Arato: Il comitato scientifico è formato da me, che ho coordinato il premio, dalla 
giornalista Camilla Ghedini, dal governatore dell'anno precedente che aveva voluto questo premio, Gianni 
Tessari. La struttura del premio è un po' particolare perché noi abbiamo chiesto alle maggiori case editrici 
italiane di inviarci romanzi, testi scientifici, anche testi saggi che riguardano queste parole che prima vi ho 
letto, del pensiero di Melvin Jones. Abbiamo avuto veramente un risultato incredibile; tra le case editrici c'è 
Audi Giraldi, la Nave di Teseo, Harper and Collins. Insomma sono arrivati ben 30 testi; una giuria di 
preselezione ne ha selezionati 7 che sono andati alla giuria. La giuria composta dallo scrittore Marcello Fois, 
dall'attrice Gianna Coletti, come rappresentante Lion dalla scrittrice Rita Coruzzi, e come presidente della 
giuria l'attore Michele Placido. Hanno scelto questa triade e adesso vi dico questi tre titoli. I libri tra l'altro li 
potete trovare al desktop se qualcuno è interessato. Questi sono i finalisti: Naturalmente il vincitore 
l’avremo il 18 giugno.  
Finalista la casa editrice Nave di Teseo con Antonella Boralevi “Tutto il sole che c'è”, finalista la casa editrice 
Harper and Collins con il libro “Via dalla pazza guerra di Alidad Shiri un giovane afgano che ha scritto una 
cosa veramente molto interessante. Chiudo con questo libro di Marco Balzano “Quando tornerò”. 
Questi sono i finalisti. Qui con me c'è anche la sponsor che ringrazio molto, è la rappresentante della ditta 
Guidetti. Vi volevo leggere un messaggio che mi ha mandato la casa editrice La Nave di Teseo, Elisabetta 
Sgarbi, che avrebbe voluto essere qui stamattina ma non è stato possibile. “Grazie di questo 
riconoscimento a nome mio e dalla casa editrice e soprattutto grazie ai Lions per avere ideato, voluto 
questo premio letterario Nazionale, originale sia nella forma che nei contenuti, grazie al governatore 
Giordano-Bruno Arato, ad Anna Quarzi e anche alla sponsor Francesca Guidetti”.  
Grazie 
 
Mariella Sciammetta 
Continuiamo un attimino. 
Chiederei a Cristian Bertolini, Roberta Gamberini Palmieri, Federica Pavanelli e Anna Ardizzoni, di salire sul 
palco, perché li volevo ringraziare per l'organizzazione di questo congresso e per tutto quello che hanno 
fatto.  
Mentre loro si posizionano, voglio esprimere tutta la gratitudine mia e dei soci del Multidistretto per quello 
che avete fatto. Siete stati veramente fantastici, avete lavorato tantissimo. Grazie. 
Grazie per tutto quello che avete fatto. Grazie, grazie di cuore veramente.  
 


